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I en la nueva sección de 

vajilla enériz.s.a.
SANTA INES,11

— 35 años de expériencia a su servicio

liTLa Ley concede a los representantes de los careros poderes fe 
para controlar la gestión de las empresas que pueden poner fin 
a la economía de mercado" (FerrerSa/at),

Con las medallas que se llevaba a Suiza

Carmên frailea
semmna 

har'”’iin relaj
4^ Dice que las llevaba para que las viera el 

joyero, antes de engarzarlas en el reloj
MADRID, 12 (Europa Press).— Poco después de la una de la tarde la duquesa de Franco, hija 

del anterior jefe del Estado, ha celebrado una conferencia de prensa en su domicilio de la calle 
Hermanos Bécquer, para informar a ios medios de comunicación y a la opinión pública de lo ocu
rrido con las medallas que quedaron retenidas el pasado viernes en la aduana del aeropuerto de 
Barajas cuando la duquesa de Franco iba a emprender viaje hacia Suiza. continua en la pag. m
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JOYAS AMTIMARXISTAS |
Mientras casi la totalidad de los periódicos guardan un 

mutismo sintomático sobre la gran noticia de las joyas de la 
marquesa-duquesa-grande-etcétera Carmen cita Franco Polo, 
nosotros "podemos prometer y prometemos" seguir infor
mando, como es nuestro deber.

En un diario que recoge
remos más adelante hemos 
leído que Francisco Fernán
dez Ordóñez, ministro de 
Hacienda, informó puntual
mente del hecho a un diario 
madrileño. Nuestro colega 
«Catalunya Express» ase
gura que fue el detector 
contra terroristas aéreos 
quien levantó la liebre de 
oro y diamantes. «Tele/eX- 
prés» aprovecha la coyuntu
ra para pedir que el Gobier
no gobierne en este tema y 
en otros.

La marquesa consorte de 
Villaverde ha llevado una 
vida bastante activa de 
apoyo a los grupos ultras. 
No nos extrañaría que su 
decisión de evadir las joyas 
fuese tomada en conciencia 
para evitar que se contami
nasen con las hordas mar- 
xistas que invaden España.

ELn fin, vamos a recoger 
algunos escasos ecos del su
ceso del año. ¿Para cuándo 
un homenaje al capitán de la 
Guardia Civil del aeropuerto 
de Barajas, Manuel Fuentes

UBI, .
CwFúco sfœ'A

PERO ASÍ
FOR CHÜ-

DCWiDA-

La prensa suiza, «muy 
habituada» a recibir noticias 
de ciudadanos que intentan

excepción. El 
diario helvético

influyente 
«La Suis-
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Por Angel Sánchez

(De "Mundo Diario")

Así las cosas, hemos hur
gado en nuestros archivos y 
nos hemos encontrado con 
una de las pocas entrevistas 
concedidas por Carmen 
Franco. Por ejemplo, la que 
publicó «El Alcázar» el 26 
de marzo de 1976, surgida de 
la pluma de Alfonso Paso, 
que dicho sea de ídem se 
emocionó tremendamente: 
«Cada vez que Carmen 
Franco dice ‘^apá^ tengo 
que apretar los labios para 
no soltar un caudal de lágri
mas.»

Acerca de su influencia 
sobre el general, Carmenci- 
ta declaró: «Muchas veces 
la gente, cuando papá vivía, 
me contaba inquietudes y 
problemas para que yo se los 
hiciera llegar. Yo le decía 
siempre: “Te cuento esto 
para que estés informado.** 
Papá no hablaba mucho y, 
deále luego, no había forma 
de mediatizarle.»

Más adelante, la eg^'egia 
dama de joyas tan Men ser
vida, aborda el carácter de 
«papá», de este modo: «No 
cabe la menor duda de que 
las responsabilidades del 
Estado le hicieron más her
mético y menos jubiloso. Y 
pienso que eso es lógico. Lo 
que sí le puedo contar es una 
frase que él tenía siempre en 
los labios refiriéndose a su 
juventud. Decía: “Cuando 
yo era persona...**. En el 
momento que fue Jefe del 
ELstado no se‘consideró una 
persona.»

Cabrera? O a quien haya 
que hacérselo.

PORTADA DEL 
«HERALD TRIBUNE»

Nuestro corresponsal en 
Ginebra Julián Torres resu
me la repercusión interna
cional. La noticia de las 31 
monedas de oro equivalen
tes a unos 50 mil francos 
suizos corrió rápidamente 
en Suiza el viernes por la 
noche. Sin embargo, algu
nas investigaciones telefóni
cas permitieron determinar 
que Cannen Franco no se 
encontraba en ningún hotel 
lujoso de Ginelwra. De allí 
surgió la versión de que ha
bría viajado a Zurich.

violar las leyes de sus res
pectivos países, sacando ile
galmente dinero, valores, 
joyas u obras de arte hacia 
este país, no dio mayor im
portancia al «affaire» de la 
marquesa de Villaverde. No 
fue exactamente igual la 
reacción de la prensa 
internacional, (casi toda ella 
circula por Ginebra).

O «Herald Tribune», en 
su edición europea saca en 
primera página una foto de 
la hija del «Generalísimo» y 
cuenta la historia. Lo mismo 
los principales diarios de 
Alemania Federal, Francia y 
Gran Bretaña. También de 
Italia, a pesar de que los es
pacios principales siguen 
dedicados al secuestro de 
Aldo Moro.

Pero en todo esto, una

se», publica también en su 
primera página (edición do
minical) la foto de la mar
quesa, bajo el título de «al 
partir a Ginebra, interpela
da la hija de Franco». «La 
Suisse» cuenta la historia de 
«Barajas» pero no hace co
metarios. Parece que para 
la prensa europea ios co
mentarios estuvieran de 
más, aunque algún periodis
ta ha mostrado su perpleji
dad por la «pequeñez» del 
contrabando, sobre todo si 
se trata de un miembro tan 
directo de la familia del ré
gimen anterior.

ORDOÑEZ 
INFORMA

Según Pedro Conde, de la 
agencia Colpisa, Fernández 
Ordóñez, informó como ya 
hemos adelantado en nues
tra introducción. Lo reco
gemos del «Diario de Bur
gos». *

«Además de la repercu
sión de la noticia, se sabe 
que el ministro de Hacien
da, don Francisco Fernán
dez Ordóñez había llamado 
a un rotativo madrileño 
para dar cuenta de lo suce
dido.

Es posible que la hija del 
general Franco hubiera ex
plicado la causa de la salida 
de dichas joyas ya que, co
mo ha podido saberse, pro
siguió su viaje a Ginebra 
junto con un matrimonio 
amigo. Si efectivamente 
hubiera habido delito de 
contrabando las autorida
des aduaneras no habrían 
autorizado el viaje de la 
marquesa de Villaverde.

La legislación vigente es
tablece que los delitos de 
contrabando, de carácter 
administrativo, entendidos 
como exportación o impor
tación no sujetas a licencias 
-el oro, plata, etc., entran 
dentro de estos delitos- 
serán castigados con una 
multa de seis veces el valor 
de h cifra objeto de contra- 
oandó; la mercancía incau
tada, en cualquier caso, 
quedaría en poder del Esta
do.»

«ANT1TERRORISMO.
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«Catalunya Exprés», en 
boca de Rafael Gómez Pa
rra, asegura lo siguiente 
(también alude a que uno de 
los viajeros del avión se 
«chivó» a un periódico).

«Fueron los servicios de 
seguridad de prevención del 
terrorismo los que descu
brieron las treinta y una 
medallas de oro y diaman
tes que transportaba Car
men Franco Polo.

Los funcionarios, encar
gados de este servicio, poli
cías profesionales, detecta
ron entonces que el peque
ño maletín contenía objetos 
metálicos y solicitaron de 
doña Carmen Franco que 
abriese su equipaje de mano 
para comprobar su conteni
do.

Al ver que lo que allí ha
bía ¡eran varias decenas de 
medallas, perfectamente 
guardadas en sus estuches y 
que parecían tener un alto 
valor, los funcionarios avi
saron del caso a la Guardia 
Civil de Aduanas.
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Carta de Marcelino Oreja al secretario general de la OUA
j.‘ __ ..................

“tfiiel maáiila”
>“E1 Gobierno español ha pedido oficialmente 
fe las autoridades argelinas que las responsa
bilidades sobre la agresión a Cubillo sean
Claramente establecidas”
I MADRID, 12 (Agencias).- El ministro español de 
juntos Exteríores, don Marcelino Oreja, ha dirígido una 
carta al secretario general de la Organización para la Unidad 

’̂ ricana, Williams Eteki M’Boumona,- en la que rechaza 
’'"enérgicamente las acusaciones del ministro de Exteríores 
argelino en relación con el atentado a Cubillo. El texto 

'^integro de dicha carta, fechada ayer 11 de marzo, al que ha 
¿tenido acceso Europa Press, dice lo siguiente:
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“He tenido conocimiento por 
la prensa argelina del texto del 

/ mensaje que le ha dirigido el 
ministro de Negocios 
Extranjeros de Argelia, señor 

^Buteflika, con ocasión de la 
lamentable agresión de gue fue 

.objeto recientemente el señor 
¿Cubillo. Las graves 
Insinuaciones, absolutamente 
íinfundadas, que contiene dicho 
^mensaje, me mueven a dirigirme 

a vuestra excelencia para 
exponerle, de forma clara y 
terminante, la posición del 
Gobierno español sobre este 
ijsunto,

EL GOBIERNO 
español RECHAZA 

-CUALQUIER
|JM PU GN ACION_____________

Gobierno español lamenta 
vivamente la utilización que 
están haciendo las autoridades 
argelinas de esté asunto, 
manipulando su presentación 
ante la opinión africana y 
mundial y tratando de 
vincularlo con un falso

clarificación de relaciones, 
dentro de los propósitos de paz, 
equilibrio, cooperación 
neutralidad ante los conflictos 
mogrebíes y positiva voluntad 
de contribuir a la distensión que 
inspira la protección española en 
esta nación vecina.

Le ruego acepte, señor 
secretario general, testimonio de 
mi alta consideración, Marcelino 
Oreja”.

BUTEFLIKA;
“GRAVE DESAFIO'

problema, como es el 
Canarias, cuya españolidad 
ofrece la más mínima duda.
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« Como ya manifesté 
? píibücamente al tener la primera 

^os hechos, el 
. Gobierno español deplora y 

condena toda violencia contra 
i^las persona^ cualesquiera que 
»? sean Jos móviles o la ideología 

g|||^,litica de las miañas, al tiempo 
■pque rechaza del modo más 
¡' ça tegori co y enérgico toda 

insinuación sobre cualquier 
. iinplicación o responsabilidad 
>r airee ta o indirecta.
Î Quiero también comunicarle, 
|_senor secretario general, que el

El Gobierno español ha 
pedido oficialmente a las 
autoridades argelinas que las 
responsabilidades sobre la 
agresión sean claras y 
probablemente establecidas, y 
que se descubra con la máxima 
transparencia la identificación 
de los agresores y la definición 
de los móviles que les 
impulsaron, en la se^ridad de 
que el actual coniusionismo 
creado por el Gobierno de 
Argelia, no contribuirá en modo 
alguno al establecimiento de la 
verdad, ni favorece el desarrollo 
del diálogo entre los dos países,

Ello ocurre, precisamente, en 
un momento en gue por parte 
española se había tomado la 
iniciativa de establecer un 
contacto con aquellas 
autoridades, con vista a la

Por su parte, el ministro de 
Exteriores argelino también ha 
dirigido una carta a Eteki 
M’Boumona en la que dice que 
la agresión a Cubillo es un 
atentado “intolerable a la 
soberanía de Argelia y un grave 
desafío, e incluso una 
provocación que sus instigadores 
han lanzado a Africa y a la

la lucha de los pueblos por su 
autodeterminación y libertad, 
rehúsa toda forma de 
intimidación y de presión y 
sabrá desbaratar las maniobras y 
las conspiraciones.

ACUSA EL PSOE: 
“CUBILLO, UN 
AVENTURERO SIN 
ESCRUPULOS” - - -

Mientras tanto el PSOE 
rechaza cualquier vinculación 
directa o indirecta al hecho y 
calificada de demencial, ridicula 
e inadmisible la declaración 
citada.

Las circunstancias que han 
rodeado el atentado y las 
acciones posteriores inducen, 
como mínimo, a la extrañeza de 
los observadores por la 
utilización poh'tica del hecho en 
un momento de aislamiento y 
decadencia de los movimientos 
independentistas canarios.

Lamentamos, por último, la 
triste actitud de las autoridades 
argelinas al apoyar a un 
inexistente movimiento de 
liberación de una inexistente 
colonia, utilizando un arma 
política de su contencioso 
contra el Gobierno español a un 
aventurero sin escrúpulos”.

Un clarinazo de alerta

La llegada a Madrid de los restos de Largo 
Caballero y la impreríonante manifestación de 
adhesión que constituyó su traslado al cementerio, 

pesa como una losa de mármol sobre algunos sectores 
políticos madrileños que no podían imaginar, ni 
remotamente, que la figura del “lider" provo
cara cuarenta años después tan encendido homenaje.

La cifra de medio millón de personas que 
acompañaron los restos hasta el cementerio 
civil, sus pancartas y sus voces, incluso el buen 
orden con que discurrió el multitudinario 
cortejo -apenas hubo pequeñas incidencias- 
han producido un fuerte impacto en algunos 
círculos políticos que por lo visto vivian muy 
cerca de Babia y ahora, según los rumores de 
anoche mismo en Madrid, no descartan un 
aflojamiento en su rigidez pensante, a pesar de 
la profusión de banderas republicanas que 
figuraban entre la multitud donde abundaron 
también los gritos revolucionarios.

Parece que hasta en la mismísima U.C.D., 
pensando en las próximas elecciones, ha 
producido temblores la manifestación del 
entierro del líder que algunos lo califican como 
un clarinazo de alerta.

OUA”.

Buteflika recuerda que 
instancias africanas 
reafirmado la africanidad

“las 
han 
del 

hanarchipiélago canario”, gue 
recomendado al Comite de los
Veinticuatro de las Naciones 
Unidas que se ocupe del tema, 
para su inclusión en la lista de 
territorios no autónomos, y ha 
decidido la concesión de una 
ayuda política y material al 
MPAIAC en la espera de que sea 
reconocido por la OUA.

“Una vez más —añade 
Buteflika — , las fuerzas 
reaccionarias tratan de detener 
el proceso de emancipación de 
los pueblos africanos, por el 
recurso del asesinato político. 
Una vez más, Africa, solidaria de

a sus periódicos

11 !m ¡tí íasasitt

El Gobierno renuncia

Se ofrecerán a los entes autonómicos 
provinciales y locales, y, si no los 
quieren, se privatizarán

Madrid, 12 (Logos).— Los periódicos de la antigua cadena del Movimiento 
serán ofrecidos a los entes autonómicos, según el informe de la Comisión de 
Medios de Comunicación Social del Estado. Según “Ya', si los diarios no fueran 
aceptados, serían entonces ofrecidos a las entidades provinciales y locales, si esta 
segunda posibilidad tampoco cuajase, habría que recurrir a la privatización.

Habrá medidas especiales para los diarios madrileños “Pueblo y “Arriba . En 
el caso del primero, parece ser que su explotación será ofrecida a las centrales 
sindicales, mientras que la propiedad del segundo pasaría a manos del Estado.

RAClO' 
58054

INCREIBLE, pero cierto. Al menos según informaciones que han 
aparecido arrinconadas entre las columnas de algunos periódicos. 
El laboratorio de Genética de la Universidad de Bilbao está realizando 

unos estudios ai objeto de determinar posibles diferencias entre la san
dre de los vascos y la de los castellanos. Claro que tales experiencias no 
son nuevas. Como ya alguien se ha encargado de recordar, los hombres 
ne ciencia de Hitler se entregaron con especial empeño a establecer las 
niferencias entre las sangres de la raza aria y la de las demás "su brazas" 
Mue pululan por el mundo: judíos, negros, latinos y orientales.

Las actividades de los investigadores del laboratorio de Genét¡ca_bll- 
naino tienen, pues, ilustres precedentes nazis. Lo que coh- 
•<rnia el casi axioma de que detrás de todos radicalismos —el 
separatismo racista vasco es uno de ellos— se ve el feo 
hocico del fascismo.

Según "Le Monde"

/^^4/ tiOrtíB ÍB 
w la niptura

LAS PALMAS DE GRAN CANARIA, 
12 (Logos).— Según las últimas noticias re
cibidas de Argel, Antonio Cubillo se en
cuentra en estado satisfactorio después de 
haber pasado cuatro días en coma e incluso 
—como informábamos ayer— el líder inde- 
pendentista ha hecho ya sus primeras de
claraciones, refiriéndose a que el atentado 
de que había sido objeto ha sido un hecho 
político “preparado por los servicios secre
tos españoles bajo la cobertura del PSOE". 
Cubillo añadió que con anterioridad le 
intentaron tender una trampa para llevarle 
a la Península, para lo cual se le presentó 
en Argel un individuo llamado Alfonso 
Gonzalez Pérez (a) "Gustavo", que se dijo 
miembro del PSOE y le propuso entrar 
armas en la Península, para lo que Cubillo 
tendría que trasladarse a Port Bou. Cubillo 
dijo que comprendió que esto era una ma
niobra para capturarle, por lo que no 
aceptó.

DEBILITAR AL MPAIAC

EL JUZGADO DE ARRECIFESE INHIBE 
EN EL CASO DE SEIS RECLUSOS DEL 
MPAIAC

ARRECIFE DE LANZAROTE, 12 
(Efe).— El Juzgado de Instrucción de Arre
cife ha decretado su inhibición en el caso 
que se sigue contra seis jóvenes naturales de 
esta Isla, pertenecientes al MPAIAC.

Los jóvenes pertenecientes al movimien- ' 
to independientista canario, están recluidos 
desde hace unos días en el centro peniten
ciario de la capital lanzaroteña, como pre
suntos autores de varios actos delictivos.

Tanto el sumario como las diligencias 
pasarán a la jurisdicción de uno de los juz
gados centrales de Madrid.

DESMIENTEN LA EXISTENCIA DE 
"FALANGE NEGRA EXTERMINADORA"

Por otra parte, Domingo Acosta, uno de 
los lugartenientes de Cubillo ha señalado 
que lo que se ha pretendidb es debilitar al 
MPAIAC, pero que esto no se va a conse
guir, porque se va a continuar la lucha y 
que si se piensa que si desaparece Cubillo 
desaparecerá el MPAIAC es una equivoca
ción.

En relación con Cubillo no hay otras no
ticias en Las Palmas sino las publicadas- 
en el diario francés “Le Monde", en el sen
tido de que de continuarse el “affaire 
Cubillo" y la actual tirantez de relaciones 
entre Madrid y Argel, pudiera producirse 
una ruptura de relaciones diplomáticas 
entre los dos país.

En estos momentos, este tema es el prin
cipal comentario en las Islas, pero todo re
viste un gran confusionismo debido a las 
noticias contradictorias que se reciben de 
Argel.

BARCELONA, 12 (Efe).- La Asamblea 
Unitaria Falangista de Barcelona desmintió 
a través de un comunicado, al igual que 
hicieron ayer el Frente Nacional de la Ju
ventud, la existencia de “Falange Negra Ex- 
terminadora", supuesto grupo que se atri
buyó el atentado contra Antonio Cubillo.

La Asamblea Unitaria sostiene que “Fa
lange Negra Exterminadora" no es una or
ganización falangista y que "sólo existe 
en la imaginación enferma o novelesca del 
que ha enviado la nota a la prensa". Tam
bién afirma que jamás ha entrado en la 
moral y estilo falangista la idea de que “el 
fin justifica los medios", por lo que no 
aprueba el atentado personal, “que sigue 
siendo un crimen aun cuando tenga mó
viles políticos". Con todo, la Asamblea 
Unitaria Falangista se declara contraria a 

la ideología de Cubillo.
Finalmente, expresa su indignación por 

haber sido mezclado el nombre de José An
tonio en la nota de “Falange Negra Exter
minadora" y pide a todas las fuerzas políti
cas "—a quienes consideramos adversarios 
leales en un contexto de diálogo"— no con
tribuyan a estas actitudes".
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MARTIN RETORTILLO; 
"TAMBIEN DE PAN VIVE 
EL HOMBRE”

DESPENALIZACION DEL 
ADULTERIO

CONGRESO: RECHAZADA UNA 
PROPOSICION DE LEY
SOCIALISTA CONTRA EL PARO

ESPECIAL GRAVEDAD EN EL 
PAIS VASCO

Las temperaturas 
a subir ligeramente.

LA LUNA sale a las 8,57 y se 
pone a las 23,32 (hora solar).

anunció que la negociación que 
Gobierno tendrá con la UGT dentro 
unos días sobre este tema no será 
primera sobre el problema.

Posteriormente, se pasó al cuarto 
punto del orden del día relativo al debate

con alguna lluvia aislada- B

a la totalidad del proyecto de ley, 
1 i_ Congreso de los

proyecto el senador de UCD, García 
Royo, quien señaló

Hermenegildo, mártir y Sta. Visia, 
virgen.

EL SOL sale a las 5,41 y se 
pone a las 18,50 (hora solar).

de las tarifas del impuesto general sobre la 
renta de las personas físicas y otras 
medidas tributarias.

Consumió un turno a favor del

PAG.
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MADRID, 12 (Logos).— El Pleno del 

Senado, se inició con las preguntas del 
senador D. Juan López Martos, del Grupo 
Progresistas y Socialistas de Granada, 
sobre reorganización de las enseñanzas 
artísticas. El Sr. López Martos manifestó 
que en nuestro país la enseñanza artística 
no tiene una ley específica y que los 
centros se encuentran en una mala 
situación, en tanto que las medidas 
apuntadas para salvar a los mismos y a la 
enseñanza artística no se encuentran 
dentro de una línea adecuada, al tiempo 
que ha denunciado un injusto trato a los 
docentes.

A la pregunta contestó el subsecretario 
de Educación y Ciencia, Sr. Fernández 
Galindo, quien hizo historia de la 
enseñanza artística en España desde el 
año 1963 en que se creara oficialmente, y 
aludiendo a la tradición artística y 
gremial de nuestro país.

La senadora doña Amalia Miranzo 
Martínez perteneciente al Partido 
Socialista Obrero Español presentó en el 
Pleno del Senado una pregunta sobre 
cómo se encuentra la situación de la 
democratización de las Cajas Rurales. “A 
la pregunta planteada por la senadora dio 
respuesta el subsecretario de Economía, 
don Javier del Moral Medina, quien señaló 
que se está en éstos momentos trabajando 
en una nueva regulación de las Cajas 
Rurales. El subsecretario señaló que las 
Cajas Rurales deberían respetar tres 
puntos concretos: la eficacia de sus 
Organos de gestión, la libertad operativa y 
la independencia relativa de las mismas.

A continuación se pasó al punto 
tercero del orden del día del Pleno del 
Senado que consistió en una interpelación 
del senador don Carlos Martín Massague, 
de Entessa deis Catalans, sobre la 
devolución de bienes incautados a 
entidades, 'sociedades o personas físicas 
durante el período de la guerra civil y en 
los años próximamente posteriores a la 
misma. Esn este sentido expuso diversas 
causas de expropiación concernientes a 
Cataluña y señaló que los bienes están ahí 
y que las leyes en virtud de las cuales se 
produjeron las incautaciones están 
derogadas, así como los órganos que 
ejecutaron dichas incautaciones. El 
senador de Entessa deis Catalans dijo que 
su grupo habría propuesto soluciones 
concretas como es la constitución de 
entidades locales cuyos promotores sean, 
a juicio del ayuntamiento 
correspondiente, socios de los bienes 
incoados, herederos de los mismos o 
personas de solvencia de la localidad en 
cuestión. Estos bienes —dijo— han sido 
más adquiridos por el Estado en su 
momento y hubiera sido de desear que el 
Gobierno actual se hubiese adelantado a 
buscar soluciones para devolver esas 
incautaciones como acto de justicia.

RESPONDE RAFAEL ORTEGA

A la interpelación del senador don 
Carlos Martín Messaguer dio respuesta el 
ministro de Trabajo, Sr. Calvo Ortega, 
señalando que el Gobierno tiene en 
estudio rnuy avanzado un provecto sobre 
el problema de la devolución de estos

La buena ventura, poco 
dura; la mala, tarde se 
acaba.
La buena vida no quiere 
prisas.
La burla, dejarla cuando 
más agrada.

bienes incautados, pero que hay que tener 
en cuenta que entre las enormes 
dificultades que plantea la solución de 
este problema se encuentran las 
cuestiones jurídias, la protección registral 
a terceros, el hecho de que la amnistía e 
indulto publicados en los dos últimos 
años no obligaba en ningún caso al Estado 
a la devolución o el resarcimiento por 
aquellas incautaciones y señala que otra 
de esa dificultad es fijar unas cantidades 
de resarcimiento en cuanto a las 
incautaciones que se produjeron en su 
día.

En resumen, dijo el ministro, soy 
consciente de que el Gobierno quizá 
carezca de la legitimación psicológica y 
sociológica para la solución de los 
problemas y pido apoyo y colaboración 
para este problema.

El Sr. Martín Messaguer volvió a tomar 
la palabra para señalar que no le había 
satisfecho la respuesta del Gobierno, pero 
que aceptaba la petición de apoyo hecha 
por el ministro de Trabajo y propuso 
incluso la creación de una comisión para 
acelerar la solución del problema.

Martín Retortillo recordó como 
“lavado de cara” del régimen fascista el 
fuero de los españoles en cuyo articulado 
figuraba: “En ningún caso se impondrá la 
pena de confiscación de bienes” y que, 
sin embargo no representó el fin de un 
proceso. Martín Retortillo dijo también 
que “si era importante devolver la honra a 
quien se la quitó, también es importante 
devolver los bienes porque también de 
pan vive el hombre”.

A este respecto García Duarte, por el 
Grupo Socialista, dijo que quien más 
perdió sin duda fue la UGT. “Ocho mil 
millones de pesetas tenemos localizados 
hasta ahora como pérdida global y aún 
queda bastante por localizar.

Iglesias Corral se adhirió también a la 
interpelación de Martín Messaguer, 
exponiendo el problema de los emigrantes 
gallegos. Terminó su intervención 
calificando de “gran ministro” al titular 
de Trabajo.

Justino Azcárate, senador por 
designación real, indicó que la injusticia 
del pasado Gobierno podría involucrarse 
en éste oor cada día que se prolongaba la 
situación sin intentar resolverla.

El vasco Monreal por su parte 
manifestó que en el caso de los vascos “el 
problema tiene gravedad particular por la 
represión del la postguerra que fue 
especialmente cruel. Los bienes sustraídos 
a los vascos han sido cientos”

El ministro respondió a todos los 
interpelantes y puntualizó al socialista 
García Duarte, en el sentido de que el 
Ministerio había dado facilidades a las 
organizaciones sindicales, para que 
pudieran disfrutar libremente de los 
locales de la antigua AISS. También 
recordó aue su primera intervención en el 
Ministerio fue el devolver a la fundación 
Pablo Iglesias una extensa biblioteca que

1539.— Nace en Cuzco el escritor e 
historiador Garcilaso de la Vega, llamado 
"El Inca" por haber sido su madre una 
india, nieta del último rey del Perú. Su 
padre fue compañero de Hernán Cortés. 
Desde los veinte años de edad residió en 
España, sirvió en su Ejército con el 
empleo de capitán. Murió en Córdoba.

1609.— España reconoce la 
independeicia de los Países Bajos.

1711.— Felipe V forma el cuerpo de 
ingenieros militares.

1814.— Los diputados disconformes 
con lo legislado por las Cortes de Cádiz, 
envían un mensaje a Fernando Vil, en el 
que comenzaban invocando una 
costumbre persa, por lo que se le llamó 
"el manifiesto de los persas",

1817,— En Comillas (Santander! nace 
Antonio López y López, emigrado a 
Cuba, regresó con un capital que le llevó 
a ocupar el primer puesto en el mundo 
de los negocios españoles. Recibió el 
titulo de marqués de Comillas. Erigió el 
seminario pontificio de Comillas.

1904.— Atentado contra el jefe de 
Gobierno, Antonio Maura, en Barcelona. 
Un anarquista, llamado Artal, saltó al 
coche en que iba el presidente y le asestó 
una puñalada, la herida fue leve, pues 
Maura llevaba un chaleco de seguridad.

1923.— El rey Alfonso XIII inaugura 
la base aérea de Tablada (Sevilla) y la 
Reina Victoria hace entrega de la 
bandera de aviación.

Informa de la Delegación Provin
cial de Tráfico que no se halla cerra
do al tráfico ningún puerto en las 
carreteras de Zaragoza, Huesca, Te-

ESTADO DE LAS 
CARRETERAS

De momento, no hay so/ución a/ 
problema de los bienes incautados 
a la República

O Aprobada la reducción de la tarifa 
del impuesto general sobre la 
renta de las personas físicas

coherencia, racionalidad y justicia para 
aprobar este proyecto de reducción de las 
tarifas del impuesto general sobre la renta 
de las personas físicas.

También a favor se pronunciaron los 
senadores, Fermín Zelada (Grupo Mixto), 
Villodres (UCD), Aguiriano Forniés 
ÍPSOE). En contra Villar Arregui 
(Progresistas y Socialistas 
Independientes), que criticó el artículo 
quinto en su apartado primero.

También en contra Soubirachs 
(Entessa deis Catalans), quien dijo que 
este proyecto podría originar 
certificaciones negativas para rentas de 
dos millones de pesetas anuales. Solicitó 
que el proyecto se aprobase por la 
mayoría de dos tercios. Martín Retortillo 
(Progresistas y Socialistas Independientes) 
intervino también apoyando a Villar 
Arregui.

Puesto a votación el proyecto fue 
aprobado por la mavoría de dos tercios, 
con 168 votos a favor, ninguno en contra 
y 11 abstenciones del Grupo Progresistas 
y Socialistas Independientes.

Tras un breve descanso se pasó al 
dictamen de la Comisión de Justicia e 
Interior del Senado sobre el proyecto de 
ley de despenalización del adulterio y del 
amancebamiento.

En síntesis, la modificación más 
importante que introduce el dictamen se 
refiere a que el adulterio es causa de 
desheredación. Pero no de indignidad.

En este sentido fueron las 
intervenciones de dos de los miembros de 
la comisión, senadores Villar Arregui 
(Progresistas y Socialistas Independietes), 
y Alberto Bailarín (UCD). Ambos 
defendieron el dictamen de la Comisión y 

~ XIII acepta la
donación hecha por la viuda de Joaquín 
Sorolla, que permitió la creación del 
museo del pintor.

1938.— Fallece en Madrid el autor 
dramático Seraffn Alvarez Quintera

1945.— Muere el presidente de tos 
Estados Unidos Franklin Delano 
Roosevelt, como consecuencia de una 
hemorragia cerebral, cuando posaba para 
un retrato que se le estaba pintando.

1946.— Se crea el Patronato de 
Apuestas Mutuas Deportivas Benéficas.

J950.— Sube al trono de Monaco el 
principe Rainiero II, sucediendo 3 su 
abuelo el principe Luis II, que habi'a 
gobernado durante vein tiocho años.

ruel, Soria y Pamplona. Asimismo 
no es necesario el uso de cadenas en 
ningún tramo del Pirineo.

explicaron los términos técnicos t 
jurídicos del mismo.

Al solicitarlo más de 25 senadores,«v 
pasó a votación la totalidad del dictamei 
obteniendo 121 votos a favor, 9 en conts 
y 7 abstenciones.

Al haber sido aprobado el dictamenii! 
la Comisión de' Justicia e Interior, co«?: 
modificaciones con arreglo al texti- 
remitido por el Congreso, se ha de forro 
la comisión mixta, según disponer 
artículo 4 de la Ley de Reforma Politia

Antes de levantarse la sesión, r 
Senado eligió a los cuatro senadores qu 
intervendrá en esta Comisión, pf 
consenso de la Cámara. Los elegidos soi 
Alberto Bailarín Marcial (UCD), Manw 
Villar Arregui (Progresistas y Socialist 
Independientes), María Dolores Pelay; 
Duque (UCD) y Gregorio Peces-Barba 
Del Río (PSOE). Tras la elección delo^'í 
senadores que irán a la comisión mixtai^ 
siendo ya las diez de la noche, Antonii^ 
Fontán levantó la sesión.

tar 
en 
enl 
el 
Ca 
enl 
ne 
pn 
esF 
del 
pr<

pr 
Ca 
doi 
pn 
SU! 
Ge

Pr 
esl 
cri 
del 
en 
pn 
de 
M(

MADRID, 12 (Logos).—Por diecio,ch I 
votos en contra de UCD y AP y dieciseis 
favor de los grupos parlamentarios si 
rechazó a trámite la proposición de 
socialista arbitrando una serie de medidí 
contra el paro que fue defendida por^ 
diputado socialista por Sevilla, señorif^' 
RuizTagle.

Esta proposición de ley trataba » 
ampliar la protección a grupos 
trabajadores hoy marginados del segu^ 
de desempleo arbitrando una serie fe i 
procedimientos para agilizar, racionalizó^ 
y democratizar la gestión de la protecci^ ] 
por el seguro de desempii 
diversificando los mecanismos financie 
para el sistento del mismo. i

La diputado socialista estimó queO । 
trataba de una proposici ó® ; 
económicamente viable y que responda® : 
los acuerdos de La Moncloa manifestaiW j 
que en la actualidad el seguro ¡L 
desempleo solamente alcanza al treinta-;;* ] 
cinco por ciento de los parados, es deo):? | 
a unas trescientas mil personas.

Apoyaron dicha proposición de leyl^J 
representantes comunistas, Sr. Camacl'!;^ 
de la minoría catalana. Sr. Perera, 
grupo vasco, Sr. Monforte, pero se opiíjí^ 
el representante de UCD, Sr. SevüW 
quien tachó la proposición de ley 
incongruente y ambigua arbitraní¿^ 
sistemas que podían resultar utópica^ 
aplicación en medio de la 
económica que padecemos.
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MADRID, 12 (Efe).-® 
Servicio Meteorológi^
Nacionai prevé para 
cielo muy nuboso 
chubascos en Cantábrico 
alto Ebro.

El délo estará nuboso 
algún chubasco disperso 
Galicia, Cataluña, Levante^ 
Baleares, con posten’p 
mejoría a última hora.

En el resto de las den’W 
regiones de la Península 
nubosidad será escasa, 
Canarias habrá nubosié^

I
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A Puede ser decisivo 
" según opiniones 

de la Generalidad

Joan Raventós, esperanzado sobre 
la gestión madrileña del presidente 
catalán

PAG.

/El corral!
• De pronto, inesperadamente, sin aviso pre

vio, resulta que la Diputación General de 
Aragón ya ha celebrado una sesión de trabajo y 

que en ella se ha abordado el tema de LA 
BANDERA de esta región, determinándose que 
debe ser la de las barras horizontales con el escu
do al centro. Una efemérides tan memorable 
como ésa a punto ha estado de pasar práctica
mente desapercibida como consecuencia de un 
inexplicable hermetismo por parte de la secreta
ría de este flamante organismo preautonómico 
que se nos está estrenando con falta de luz y ta
quígrafos, contra todo pronóstico.

Era lógico que los miembros de este organis
mo abordaran, primero de todo, el tema de los 
símbolos aragoneses; y entre esos símbolos figura, 
por derecho propio, la bandera.

Después de una fuerte campaña oficiosa en 
pro de una bandera con barras verticales y cruz 
de Sen Jorge, algunos partidos políticos y hasta 
la propia Diputación General rechazan tai supues
to y buscan una solución propia y nueva para el 
dilema simbólico. No ha "cuajado" entre los 
componentes de esta Diputación la bandera ini
cial, la que ondea ya en numerosos edificios pú
blicos y la que se exhibe en las chapas traseras de 
muchos automóviles; y una de las razones para 
que no haya "cuajado" este símbolo radica en 
que su distribución y sus colores coinciden con la 
enseña municipal de Manresa. Y Aragón no es 
Mantesa; al menos todavía no lo es del todo.

Otro de los acuerdos adoptados en esa esoté
rica sesión de trabajo parece haber sido el de la 
festividad regional. Aquí la unanimidad se impo
nía, y San Jorge era, prácticamente con toda se
guridad, el candidato casi único. La elección del 
patrón aragonés estaba ya tan preconcebida 
como la de presidente de la Diputación General: 
atada y bien atada. Podría haberse barajado otra 
fecha, también muy aragonesa pero quizá excesi
vamente luctuosa: ese 20 de diciembre en el que 
se conmemora el aniversario de la ejecución del 
Justicia Juan Lanuza. Por eso, por lo luctuosa y 
desesperanzadora, ha podido ser descartada; por 
eso y porque coincide también con otro magni- 
cidio enquistado en el recuerdo franquista, el 
del asesinato todavía por dilucidar del almiran
te Carrero Blanco, que aunque no tiene nada 
que ver con Aragón sí conserva su sitio en el 
recuerdo polémico de algunos españoles. Y como 
el día de Aragón debe ser, sobre todo, un día de 
libertades, un día de exaltación autonómica, el 
"20-D" no cuadra con lo que se pretende.*

MADRID, 12 (Europa Press).— Esta 
I tarde, a las seis y media, tendrá lugar 
I en el palacio de La Moncloa, la tercera 
I entrevista entre el presidente Suárez y 

el presidente de la Generalidad de 
í Cataluña, señor Josep Tarradellas. Esta 

entrevista es considerada clave en las

maestras del documento, pero éste no 
ha quedado perfilado hasta después de 
las primeras conversaciones
mantenidas por Tarradellas 
miembros del Gobierno.

con

negociaciones promovidas por el 
presidente catalán, ya que en ella se 
espera recibir la definitiva respuesta 

________ -del presidente del Gobierno a 
9 en contr, propuestas de Tarradellas.
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NUEVO “CONSEJILLO” 
DEL GOBIERNO CATALAN

Como ya se informó ayer 
presidente de la Generalidad 
Cataluña remitió anoche

el 
de 
un

documento con cuatro apartados al 
presidente Suárez, en el que expone 
sus propuestas concretas para que la 
Generalidad disponga de mayor poder 
político. En este documento, que fue 
llevado a La Moncloa por el jefe de 
protocolo de la Generalidad, se 
establece la filosofía de lo que, a 
criterio del presidente Tarradellas, 
debe ser la Generalidad, las relaciones 
entre el Estado y el organismo 
preautonómico catalán y la necesidad 
de cumplimiento de los pactos de La 
Moncloa en Cataluña.

En la redacción definitiva del 
documento han trabajado durante los 
tres últimos días, junto al presidente 
de la Generalidad, los señores Sureda, 
Ortinez y Folchi. Según informaron 
fuentes políticas próximas al señor 
Tarradellas,los consellers políticos de 
la Generalidad ya conocían las líneas

El presidente de la Generalidad de 
Cataluña trabaja durante toda la 
mañana en la suite del Hotel Palace 
con sus colaboradores, particularmente 
con el señor Gausachs.

A primera hora de la tarde asistirá a 
una comida que le ha sido ofrecida por 
el director y presidente de la agencia 
“Efe”, donLuis Mana Ansón.

Tras la entrevista con el presidente 
Suárez, el presidente catalán celebrará 
una reunión con los cinco “consellers” 
(ministros) políticos y algunos de los 
consellers técnicos de la Generalidad. 
En la reunión informará de la 
entrevista mantenida con el jefe del 
Gobierno.

DECLARACIONES DE 
JOAN RAVENTOS

BARCELONA, 12 (Efe).- La 
necesidad de que el Gobierno central 
dé una respuesta positiva a los 
problemas de la Generalidad de 
Cataluña, planteados en Madrid por su 
presidente Josep Tarradellas, ha sido 
puesta de manifiesto por Joan

Tlaventós, miembro del secretariado 
general del “Partit Socialista de 
Catalunya”, en unas declaraciones 
concedidas a la agencia “Efe”.

El señor Raventós señaló más 
adelante: “Este viaje del presidente 
Tarradellas a Madrid está en la línea de 
su gestión política. Es muv im Dort ante 
que se dote a la Generalidad de 
recursos, ya que si sólo se traspasan 
una serie de competencias de la 
Administración del Estado a la 
Generalidad, no se solucionará el 
problema que tenemos planteado”.

Al referirse a la oportunidad de este 
viaje el dirigente del PSC-C puntualizó 
a “Efe” que no estaba de acuerdo con 
los que habían llegado a afirmar que se 
realizaba con retraso. “En mi opinión 
—añadió— tiene lugar en el momento 
en que se han tenido preparadas las 
cosas. En todo, la oportunidad política 
estará en función de los resultados que 
se obtengan”.

Joan Raventós se refirió más 
adelante al enfrentamiento entre el 
PSC-C y Convergencia Democrática, 
señalando: “No hemos hecho más que 
contestar a unos ataques que no 
podíamos admitir. A partir de ahora 
seguiremos con la política que 
tenemos marcada.Pienso que esta 
política no influirá enla marcha de la 
Generalidad, ya que allí trabajamos en 
un Gobierno de unidad catalana, que 
se dedica, prioritariamente, a lograr y 
consolidar la autonomía”.
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Madrid, 12 (Europa 
Press).— Las centrales sindicales 
U.G.T. y Comisiones Obreras 
preparan grandes 
manifestaciones obreras 
conjuntas para el próximo 1 de 
mayo en todas las capitales 
españolas, mientras la C.á.U.T., 
se sumará a las movilizaciones, 
la U;S.O. dejará en libertad a las 
provincias para que actúen 
^gún su criterio y la C.N.T. 
para también movilizaciones en 
la calle pero por su cuenta,

según han infoimado dichas 
organizaciones a Europa Press.

La U.G.T., según ha 
informado José María Zufiaur, 
centrará el esfuerzo en las 
manifestaciones obreras 
convocadas conjuntamente con 
Comisiones Obreras en todas las 
capitales de provincia. En esta 
semana CC.OO. y U.G.T. 
decidirán el tema de los permisos 
gubernativos. Ambas 
organizaciones, mayoritarias

dentro del movimiento obrero, 
afirman que intentarán dar el 
mayor realce y fuerza posible a 
estas movilizaciones, en el 
primer 1 de mayo en la libertad 
sindicaL

USO;CAMPAÑA 
POR EL ESTATUTO 
DEL TRABAJADOR

defensa de un estatuto del 
trabajador con rango 
constitucional. Está editando un 
poster con el texto completo del 
estatuto que defiende esta 
organización, al mismo tiempo 
[xrepara otra campaña por una 
ey de acción sindical en la 
empresa plenamente 
democrática. En cuanto a las

Por su parte la U.S.O. 
prepara una campaña masiva 
centrada en el 1 de mayo en

acciones en 
actuará

la calle la U.S.O. 
con criterio
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CARLOS Ferrer Saiat, presidente de la CEOE, la gran patronal, 

está jugando fuerte frente al proyecto de Ley de Acción Sindical 
en la empresa, proyecto que, con los retoques que introdujo la Ponen

cia al texto original del Gobierno, resulta absolutamente inadecuado 
para una economía de mercado como es la española mientras los espa
ñoles en las urnas no voten otra cosa.

Porque bueno y deseable es que se introduzcan correctivos en el 
funcionamiento del sistema, pero no de tal carácter que lleguen a des
naturalizarlo. Y mucho menos cuando la reactivación económica pasa 
inevitablemente por la salida del "impasse" empresarial actual.

Ferrer sabe bien lo que se hace: ha elegido Norteamérica,, donde la 
iniciativa privada y la libre concurrencia económica es un dogma casi 
unánimemente compartido, para plantarle cara al Gobierno Suárez 
con unas declaraciones explosivas, de las que damos cuenta en otro 
lugar del periódico. Pero nos hubiera parecido mucho más atinado 
que el presidente de la CEOE se hubiera manifestado en España. Las 
disputas nacionales se dirimen en territorio nacional, no hay que ir a 
quejarse arrimado a las faldas de T ío Sam, por mucho que los desig
nios USA cuenten todavía en este país.

Al margen de esto, aunque es casi seguro que el conflictivo proyecto 
de acción sindical no prosperará y que UCD está dispuesta a limpiar el 
texto de todas las novedades que le introdujo la Ponencia, la actitud 
del presidente de la CEOE —que, con unas u otras matizaciones, 
cuenta con la aquiescencia general del empresariado español— es un 
serio aviso ai Gobierno que pone al descubierto, de paso, que Rodrí- 
9uez Sahagún, ministro de Industria, no cuenta ya con la 
adhesión de sus antiguos compañeros de la patronal. Lo que, 
desde luego, se veía venir.

descentralizado y dejará a cada 
federación regional o provincial 
que decida por su cuenta si hace 
manifestaciones o se suma 
unitariamente a las que ese dfa 
se realicen.

C.S.U.T.: SE
SUMA A LAS
MANIFESTACIONES

La C.S.U.T. por su parte ha 
previsto participar en 
movilizaciones unitarias bajo^el 
lema “por la unidad de acción, 
contra la crisis y el paro y por 
una ley de acción sindical en la 
empresa democrática”. Tratará 
de ponerse de acuerdo con 
U.G.T. y CC.OO. para las 
manifestaciones obreras, en las 
que piensa participar.

Los días 28 y 29 de abril 
organizará asambleas en las 
empresas y el 30 celebrará 
mítines propios para sus 
militantes.

C.N.T.; MANIFESTA
CIONES SIN
SECUNDAR A NADIE

Por su parte la C.N.T. prevé 
participar en manifestaciones 
populares el 1 de mayo pero sin 
secundar las convocatorias de 
otros sindicatos, según informa 
Gómez Casas, secretario general 
de la organización.

“Podemos coincidir en la 
calle con otros sindicatos 
- añade el secretario general de 
(LN.T.— pero nosotros 
estaremos en nuestro sitio y 
ellos en el suyo. Nosotros no 
secundamos convocatorias como 
tampoco secundamos jomadas 
de media hora de paro 
c on voc ad a.s obedeciendo 
órdenes de la.s burocracias 
internacionales sindicales”.

• La carrera publicitaria y opinante que una 
buena porción de EMPRESARIOS españo

les ha emprendido en contra del proyecto legal 
sobre reglamentación de las relaciones internas de 
las empresas ha tenido ayer su hito en Zaragoza. 
En esta plaza noble e inmortal la conciencia 
empresarial parece estar más viva y sensibilizada 
que en otros lugares del país, y lógico era pensar 
que la campaña contra esa ley tuviera aquí un 
eco destacado, como así ha sido.

Digamos que algunos empresarios -no sólo 
zaragozanos- consideran que las nuevas Cortes 
pretenden expulsarles de la dirección de sus 
sociedades mercantiles o poco menos. Algunos, 
digo, ven en el decreto regulador de esas rela
ciones empresariales la amenaza de un inminente 
sistema de autogestión más "salvaje" incluso que 
el yugoslavo. Me parece que una lectura atenta 
del proyecto legal y del informe de la Ponencia 
del Congreso sobre el tema no les vendría mal a 
muchos de estos empresarios que, al primer 
toque, se han echado en manos del catastrofismo 
dialéctico sin pararse en más mientes.

J. L. Costa Velasco
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Proyecto
de Acción
Sindical 
en la 
Empresa

1 ta Izgnierila,
INFLEXIBLE Ferrer Sa/at, presidente

de la CEOE

La reunión está prevista 
para esta tarde

CC.OQ.ÑO SE

•
 UCD intentará volver en la Comisión dè 
Trabajo al texto original del Gobierno 
en los temás más conflictivos •

 Mientras, siguen llegando a las Cortes 
telegramas de protesta de las organiza
ciones empresariales

ENTÍ^EVISTARA
CON LA CEOE
MADRID, 12 (Efe).- 

Comisiones Obreras ha

MADRID, 12. (Logos).- El próximo día 20 va a ser convocada la 
Comisión de Trabajo del Congreso, a fin de iniciar el debate del proyec
to de Ley de Acción Sindical en la empresa que, como se sabe, sufrió 
una sustantiva modificación por imposición de la mayoría de la 
Ponencia.

Según fuentes próximas ai grupo parlamentario de UCD, en la Comi
sión de Trabajo, donde UCD tiene mayoría, se intentará volver al texto 
original del Gobierno en los temas más conflictivos, posición que no 
pudo ser defendida por los miembros de UCD, ya que se encontraban 
en minoría en la Ponencia.

constituirse sin limitación 
alguna respecto del número 
de trabajadores de las 
empresas, y que el crédito 
de horas de trabajo libres y 
retribuidas para la acción 
sindical en la empresa se 
extendiera a los delegados y 
representantes de las 
secciones sindicales, y que 
no hubiera un solo delegado 
en las empresas grandes, 
sino los que correspondan 
según su número de 
plantilla.

año no retribuidos con la 
misma finalidad.

De otra parte, los 
representantes de UCD,

aunque parece que las 
minorías catalana y vasca sí 
podrían aceptarla, y nada se 
sabe de Alianza Popular

CAMACHO 
AMENAZA

Por su parte el 
representante comunista y

MARCELINO CAMACHO AMENAZA
"Si no conseguimos lo que ya está firmado 
en el informe, y no ha sido suficiente la 
huelga del día 5, veremos lo que es necesario

El informe, ya hecho 
Público hace unos días, fue 
irmado ayer por los 

miembros de la Ponencia de 
la Comisión de Trabajo. 
Entre tanto siguen llegando 
telegramas de protesta a las 
Cortes de las organizaciones 
empresariales para evitar 
que dicho proyecto se 
debata y solicitando que el 
Gobierno lo retire del 
trámite parlamentario.

acerca del artículo 
veintinueve, sobre las 
acciones sindicales en la 
empresa, pretenden que las 
formas concretas de relación 
entre las empresas y los 
sindicatos se establezcan 
preferentemente mediante 
pactos o acuerdos, sin 
perjuicio de las 
disposiciones legales que 
procedan a fin de coordinar 
los intereses de ambas partes 
con el interés general.

UCD PROPONE 
CAMBIOS

La Ponencia de la 
Comisión de Trabajo, que 
informó ya en su día las 
enmiendas presentadas al 
proyecto de Ley de Acción 
Sindical en la empresa, se 
reunió ayer tarde en las 
Cortes a fin de intentar 
llegar a un acuerdo 
‘‘extraponencia” en los 
puntos más conflictivos para 
aligerar del debate en la 
Comisión y evitar la defensa 
por los distintos grupos 
parlamentarios de los 
numerosos votos 
particulares que se han 
reservado para el debate que

En los centros de trabajo 
en los que la plantilla supere 
los quinientos trabajadores, 
áquellos sindicatos que 
acrediten un mínimo de 
afiliados superior al diez por 
ciento de la plantilla del 
centro, o al veinte por 
ciento de la de uno, 
cualquiera de los colegios 
electorales, según la 
propuesta de UCD, podrán 
constituir secciones para 
divulgar entre sus afiliados 
en el propio centro de 
trabajo la actividad del 
sindicato.

puesto que su representante, 
5r. Martínez Emperador, no 
acudió a la negociación en la 
Ponencia.

El representante 
socialista, Sr. Chaves, 
manifestó que el informe de 
la Ponencia ya está firmado 
y es innegociable. Desmintió 
las informaciones respecto a 
que hubiera un acuerdo 
entre la UGT y la CEDE y 
manifestó que no se 
aceptaba la nueva propuesta 
de UCD puesto que 
entendían que las secciones 
sindicales deberían

secretario general de 
Comisiones Obreras, Sr. 
Camacho, manifestó que 
UCD está accediendo al 
chantaje de la gran banca y 
de las grandes empresas. 
Dijo que el P a r tid o 
Comunista de España y 
CC.OO., no aceptaban la 
transacción en cuanto al 
número de horas libres, 
puesto que ello suponía una 
reducción al cincuenta por 
ciento de las cuarenta horas 
que ya venían disfrutando 
los representantes laborales 
en el sindicalismo vertical.

se iniciará el próximo 
veinte en la Comisión 
Trabajo.

día 
de

La sección sindical 
podría recaudar las cuotas 
de sus afiliados, sin 
perjudicar la normalidad de 
la producción y podría, 
fuera de las horas de la 
jornada laboral, reunir a sus 
miembros, disponiendo cada 
sección de un tablón de 
anuncios en la empresa.

Los representantes 
UCD propusieron que

de 
los

delegados de personal, los 
miembros del Comité de 
Empresa y los delegados de 
personal, los miembros del 
Comité de Empresa y los 
delegados de las secciones 
sindicales puedan justificar 
hasta quince horas libres al 
mes para acción sindical en 
los centros de trabajo de 
menos de cincuenta 
trabajadores; veinticinco 
horas en ios de más de 
cincuenta,y treinta horas en 
los de más de esta cifra, 
horas que serán retribuidas 
para atender las funciones 
representativas sindicales de 
los trabajadores, así como 
quince días de permiso al

Al frente del citado 
órgano se designaría un 
delegado que forzosamente 
podría pertenecer al centro 
de trabajo y tener una 
antigüedad superior al año.

En las empresas 
superiores a mil, tres mil y 
seis mil trabajadores, el 
número de delegados 
pasaría a ser de dos, tres y 
cuatro respectivamente.

LA IZQUIERDA 
NO ACEPTA

Estas propuestas de UCD 
no son aceptadas por el
resto de 
izquierd a,

los grupos de 
especialmente

socialistas y comunistas.

La reacción a esta 
propuesta de UCD —dijo el 
Sr. Camacho— se verá 
pronto en las fábricas. Nos 
vamos a quedar —añadió— 
por detrás de Francia e 
Italia. Las centrales no van a 
aceptar que el sindicalismo 
se quede a las puertas de las 
fábricas. Estas propuestas 
que pretende modificar el 
informe de la Ponencia, van 
contra los pactos de La 
Moncloa. Si no conseguimos 
lo que ya está firmado en el 
informe, y no ha sido 
suficiente una hora de 
huelga como la del día 
cinco, veremos lo que es 
necesario, amenazó el Sr. 
Camacho. Observen 
—añadió— lo que ha pasado 
con las empresas después del 
‘‘mayo francés. No 
aceptamos esta vía de 
chantaje, a través de la cual 
no se va a llegar a consolidar 
la democracia. Rechazo que
éste sea un proyecto de 
congestión o socialización 

Ende las e m p resas. 
definitiva, lo que temen 
patronos —dijo— es que 
representantes de 
centrales penetren en

los 
los 
las 
•os.

tomado la decisión de no 
entrevistarse c on 
dirigentes de la 
Confederación Española 
de Organizaciones 
Empresariales, a 
c o ns e cuencia de la 
postura de la patronal 
ante el proyecto de 
acción sindical que se 
debate en las Cortes, ha 
sabido “Efe” de CC.OO.

Según se manifestó a 
“Efe”, la reunión 
prevista para esta tarde 
entre el citado sindicato 

la o rgan iza. c ión 
patronal, no se llegará a 
celebrar por inasistencia 
de la primera.

Los ataques de la 
C.E.O.E. al proyecto de 
ley de acción sindical que 
se discute en las Cortes y 
las declaraciones del 
presidente de la Patronal, 
Carlos Ferrer, en el 
Instituto Hispánico de 
Nueva York, h an 
decidido a CC.OO. a no 
mantener ningún' tipo de

santuarios de los Consejos 
de Administración.

Por tanto, puede decirse 
que, en principio, se 
mantiene la discrepancia 
sobre los puntos básicos del 
proyecto de acción sindical 
en la empresa, aunque 
podría llegarse a un acuerdo 
extraponencia, es decir en 
los pasillos o en las 
negociaciones al margen de 
la Cámara entre Unión de 
Centro Democrático y el 
Grupo Socialista antes de 
que se inicien los debates en 
la Comisión el próximo día 
veinte.

contactos con esta
o rganización, agregó la 

' misma fuente.
Por otra parte, la 

Unión Sindical Obrera, 
que tenta prevista una 
entrevista con la 
C.E.O.E., ha aplazado 
la misma hasta el próximo 
lunes,sin que se haya 
podido confirmar a 
“Efe”, en la citada 
central, la postura 
definitiva ante laí 
declaraciones de 
C.E.O.E.

Los pesqueros españoles

ñ/o podrán faenar
enagaasjIeJaCfí

(Sin licencia comunitaria)
LA CORUÑA, 12 (Logos).-Ningún 

barco español sin licencia podrá faenar en 
aguas del Mercado Común a partir de la 
presente semana. En este sentido la 
Asociación Provincial de Armadores de 
Buques de Pesca de La Coruña, ha recibido 
un telegrama del Parlamento inglés en el que 
se les comunica que se tomarán medidas 
severas contra todo aquel barco que sea 
sorprendido faenando en aguas 
c omunitarias.

Días pasados, cinco barcos gallegos que 
faenaban entre las 70 y las 110 millas de la 
costa irlandesa —cuatro de ellos sin licencia 
de pesca— fueron ’‘invitados” por 
patrulleros irlandeses a abandonar las aguas 
comunitarias, y parece ser que se les encargó 
difundir el ultimátum de que no trabajase 
ningún barco sin licencia so pena de ser 
severamente sancionado.

Los barcos en cuestión fueron los 
vigueses “José Antonio Manuel”, “Playa de 
Arca Niña”, “Osado”, “Ciudad de La

Inglaterra amenaza con 
severas sanciones

Coruña” y “Mari Conchi”, con base en La 
Coruña, este último con licencia para çescar 
e n aguas de la Comunidad Económica 
Europea.

PESQUEROS EN LIBERTAD

SAN SEBASTIAN, 12 (LogosL-Los 
pesqueros de altura “Lequeitio I” y 
“Lequeitio H” que fueron apresados por 
patrulleros franceses el pasado fin de 
semana, cuando faenaban en aguas 
comunitarias con licencia caduca, han sido

puestos en libertad a las once de 
mañana de ayer en el puerto de Bayona.

Los dos barcos, que fueron conducidi^ 
puerto de Bayona por los patruu. 
franceses en el momento de la detenc^^ 

pertenecen a una empresa armadora
Pasajes.

A los dos barcos, las aotorid^^ 
francesas les decomisaron la pesca y uñ 
d e red, aunque no han tenido que d®?** 
por el momento fianza al^na. El ju>®..j 
c elebrará el próximo día 27 en la loca 
V asco-francesa de Bayona.
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NUEVA YORK, (Efe).- El presidente de la 
Confederación Española de Organizaciones Empresariales 
(CEOE), Carlos Ferrer Salat, presentó el lunes, en Nueva 
York, un sombrío panorama de la situación económica 
española, donde dijo que la libertad de empresa ‘"atraviesa 
por difíciles y delicados momentos”.
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En una conferencia 
pronunciada en el Hispanic 
Institute, el presidente de 
ios empresarios españoles 
denunció la Ley de Acción 
Sindical, pendiente de 
aprobación en el Congreso, 
que Supone “el ataque más 
duro que ha sufrido la 
libertad de empresa en 
Occidente".

Ferrer afirmó que la ley 
concede a los representantes 
de los obreros poderes para 
controlar la gestión de las 
empresas, lo que puede 
poner fin.a la economía de 
mercado.

El dirigente empresarial 
0'10 que la reforma fiscal, 
también pendiente de 
aprobación en el Congreso, 
contiene sanciones “linicas 
en el mundo”, y prevé un 
"Apuesto sobre el 
Patrimonio que no está en 
V'9or en la mayoría de los

países de Europa occidental.
“En España estamos 

empeñados en realizar una 
reforma fiscal en seis meses, 
cuando otros oafses han 
tardado añosen realizarla”. 
Y añadió: “Los empresarios 
españoles no abogamos por 
una reforma fiscal como la 
sueca, pero si como la que 
existe en Alemania 
Federal”.

En una velada critica a la 
gestión del Gobierno y a los 
pactos de La Moncloa, 
Ferrer defendió una nueva 
política económica que 
ponga fin a la política de 
consenso y dé a 'los 
inversores una mayor 
confianza cara ai futuro.

“Esperamos que después 
de la aprobación de la 
Constitución terminará la 
política de consenso y cada 
partido jugará su papel”, 
agregó.

"Cara a cara” en TVE

Más discrepancias 
entre empresarios

i

•nce d® 
Bayona. 
conducjM 

1 patrullan 
» detcnci“1 
madora

autorid’*'* 
sea y un ** 
lue dep^ 
• El juií}.®, 
I la locaW’

y centrales
. Madrid, (Agencias).—E1 papel de los sindicatos en España y en 
a empresa fue el tema sobre el que trató el espacio televisivo “Cara 

® ®ara , emitido anoche, con intervención de don José María 
í’fTÍI^ P’■elidente de la Comisión de Relaciones Laborales de la 
CPPYn’ Fernando González- Olivé, secretario general de 

rYME y presidente de la Federación de la Pequeña y Mediana 
j.’^Pi'esa de Madrid; don Nicolás Sartorius, miembro del 
c^í^’^j^'^do permanente de Comisiones Obreras, y don Jerónimo, 
aayedra, miembro de la ejecutiva federal de UGT.

La reacción empresarial ante la nueva ordenación de las 
aciones laborales —dijo el señor Cuevas- prodríamos decir que es 

dire principio espontártea y muy generalizada, y que los 
esfu organizaciones empresariales estamos haciendo 
consiV^^^ canalizar este movimiento hacia metas que 

Re pueden ser positivas en la solución de los problemas”, 
ante t señor Sartorius, señalando que “nuestro país necesita, 
solup' sensantez y equilibrio, necesita que lleguemos a 
provp'^r^^ 1^^^*^*'^®^ todos los problemas”. “Creemosqueel 
fnom t ^®^® discutiendo en las Gorfes en este 
y 1 . ° ®s un mínimo de los derechos q^ue las secciones sindicales 
taml ■ ®*”d'catos deben de tener dentro de las empresas. Creemos 
Por el^h’^^^i proyecto debe salir de las Cortes tal y como está 

economía, del país, de la solución de los problemas 
económicos y por el bien de la dernocracia”.
por ”°"'‘'ález Olivé mostró su asentimiento con lo expuesto 
Un tie ®'^^t^.e®9r en el uso de la palabra. Señaló que estamos viviendo* 

piropo histórico en que es necesaria la sensatez.
el señor Saavedra dijo no estar de acuero con la 

CfíiDre hecha por los representantes de las asociaciones 
SinJicatn" es inseparable la actuación del 
la Pone*^ íuera de la empresa. El proyecto y el informe de 

con?V'^ operando en la línea de dar competencia efectiva a 
auioije ™ siquiera pretende el sistema de congestión o 
l^upcion continuación, el señor Sartorius alTnnó que un buen 
''cpre.se sindical exige un comité de empresa fuerte y 
eses afiîiadœ^ sección sindical fuerte que sea el conjunto de

señor Sartorius dijo que iban a presentar al 
y altem urgencia contra el paro, “que tenemos medidas 
leñemos solucionar ese problema del paro, que no 
9ue est P^°''cniente en presentárselo también a los empresarios; 
ese es^ ef’ otras leyes, hay que hacerlas c en las Cortes que 

luconv(.ni,.«, democrático, y que tampoco tenemos
te es discutirla con los empresarios’’.

ele wm V
"ESPAÑOLES TODOS" 
EN BOQUITA DE LOS FAMOSOS

LDNRPIAM

MISSES

Por: Eduardo ALARCON

VA DE

publicaban en los ecos de sociedad, como ahora". Y 'otro, 
Santiago Carrillo a Felipe González: "Cuando las 
i zquierdas de tu vecino veas pelar, pon las tuyas a remojar, 
Felipe".

★ "Españoles todos" es el último libro de Jesús María 
Amibilia, el reportero sensacionalista, que ha 

presentado a los medios informativos en Madrid. La 
"jet—society", cómo siempre, en cita alerta en una de las 
salas de "Bofcaccio". Desde Marfa Asquerino hasta 
Fernando Vizcaíno Casas, Lauro Olmo, Mingóte, Juan de 
Avalos y Nini Montiam que fue de las últimas en llegar 
acompañada de su secretaria y un honorable caballero. Es 
un libro de recuerdos comprendidos entre los años 
cincuenta y sesenta y el título es remedo a la frase que 
hizo popular el general Franco: "Es'pañoles todos". A 
Amibilia le salió todo mal *en su presentación. Primero, la 
huelga de transportes en Barcelona y los libros no llegaron 
para el reparto. Dëspués, Concha Piquer, que iba a ser la 
presentadora, no acudió por enfermedad pretextándolo en 
u n telegrama. Los seudopresentadores. Summers y 
Chumy—Chúmez, tampoco acudieron porque estaban 
rodando película.

—Así es que, Eduardo —me dice el autor— no he 
querido a nadie rogarle lo presente por si le cae una teja.

— No te preocupes, hombre. Lás cosas gafadas luego 
suelen resultar muy bien— le respondo sacando mis aires 
de mago y por decir algo.

Y como estaba harto de tanto beso falso me largué en 
cuanto pude y me quedé sin ver el número erótico 
anunciado. Eso que habré salido ganando.

★ Los famosos siempre tan graciosos De sus 
boquitas han salido lindezas como estas Mariá José 

Cantudo: "Mi arréglalo con Manolo Otero marcha muy 
bien. Hemos hecho la separación de bienes y tenemos dos 
pisos diferentes para cuando no tengamos ganas de 
vernos". Hasta ahora los dos viven en Madrid pero con el 
tiempo, quien sabe, a lo mejor ella en Japón y él en Nueva 
York, que los encuentros serfan entonces más difíciles 
Manolo Gómez Bur: "Como no tengo hijos con los ocho 
de Tony Leblanc y mis doce sobrinoi tengo bastante". Y 
de sobra. Chicho Ibéñez Serrador: "A mf me parece que el 
juego va a hacer mucho daño en España". ¿Más...r.

★ Estamos al caer del mes de mayo y Madrid lucirá sus 
galas isidriles de fiesta mayor. Será el tiempo de las 

misses, como todos los años, que no sé que ocurre ahora 
que ninguna da una como popularidad, igual que hicieran 
Carmen Gervera o Amparo Muñoz. Deben seguir en sus 
empleos y presumiendo, o retiradas por alguien, o 
fregando sus casas. Deben, eso sí, a upos buenos días, a 
muchas promesas, a salir en la prensa, a algún que otro 
recalo y pare usted de contar. No creo (me en las 
proximas elecciones de belleza cuenten con Ramoncin, 
que en una de sus actuaciones, muy fino y “punk” él, 
cogió una cesta de huevos y los estrelló en la^s caras de sus 
“fans” que estaban desorbitados ante el ídolo de una 
juventud de mierda según los porpios “punk” que es lo 
que quiere decir traducido al cristiano. Sus canciones van 
en contracultura y los iluminados se extansian porque el 
tal Ramoncín no ha conocido a su padre. Quiza el señor 
se hubiera muerto de vergüenza al tratar al nene.

MANOLO GOMEZBUR

Me gusta Cherny—Chômez, su humor. Transcribo 
dos chistes suyos. Dice una señorona muy puesta 

ella a otra: “Eri mis tiempos las violaciones no se

★ Dentro de las encuestas y nuestros vicios, mantenei 
un coche cuesta más que mantener un piso. Por eso, 

morbosos y molestos nosotros, cada vez tenemos más 
coches. Y más trampas. El Centro Cultural de la Villa de 
Madrid está realizando grandes campañas artísticas aún en 
contra de los empresarios de locales teatrales. Es lógico. El 
precio de la butaca es de doscientas pesetas y las 
c ompañias bien sean de teatro, ballet, zarzuela, 
conciertos, ópera, se matan por actuar. Queda para la 
compañía el noventa y cinco por ciento de la recaudación.
Estas gangas tanto de precio en la localidad, como de 

porcentaje, no la pueden hacer las satas comerciales. Así es 
que el Ayuntamiento de Madrid y el Ministerio de 
Cultura, según los empresarios, son tos que más pupa 
hacen al teatro en Madrid,
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ALMENDRADO
Finísima crema de 
almendras tostadas 
decorado con una 
almendra.
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Recubierto de chocolate 
con leche Nestlé.
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Hoy los de praliné
Sólo porque hoy es hoy, sin ninguna razón en especial, 

voy a degustar los deliciosos bombones de praliné de Nestlé. 
Porque es día 12, 

porque me he traído una Caja Roja Nestlé a casa, 
porque mañana me quedarán los de trufa, 

o los de moka, o...

»

TRUFA ORO
Crema de leche 

y mantequilla, al 
chocolate "bitter"*

AVELOTTE
Suave crema 

de avellanas con 
leche fresca*

VIENES
"Gianduja" cremosa 
de almendras, con 
granos crujientes 
de crocant*

MOKA 
Suave 
"gianduja" 
al café*

TRUFA
Mantequilla y 

leche al cacao*

TOKIO
Combinado de 

suave "gianduja" 
y crujiente crocant*

CROCANT STIK
Barrita de crocant 
de almendras, recubierta 
de chocolate fondant 
Nestlé.

Barí 
Mor 
y ai 
nide 
trail 
ráfai 
to. I 
do I 
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do e 
Navi 
fam 
la 
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boisi 
lor.
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GRANADA
Crema de chocolate 
y miel, con granos de 
almendras tostadas, 
recubierta de chocolate 
fondant Nestlé.

Bombones Caja-roja Nestle
Porque hoy es hoy.

fe
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ANARQUISTAS DETENIDOS

EN BARCELONA
BARCELONA, 12 (Logos).— La policía barcelonesa ha 

detenido a los presuntos autores del ametrallamiento regis
trado el pasado 19 de marzo contra un acuartelamiento de 
la Policía Armada de Cornelia de Llobregat. Se trata de 
Francisco Rodríguez Merono, Antonio Navarro Velazquez, 
José Luis López Moreno y Ana Marta Alvarez López.

Según nota de la policía de 
Barcelona, Francisco Rodrfguez 
Moreno, según su declaración 
y acusación de otros dos dete
nidos, fue el’que empuñó la me
tralleta con la que efectuó unas 
ráfagas contra el acuartelamien
to. Esta metralleta la había teni-

Ana María Alvarez, novia 
del anterior, también según sus 
manifestaciones y las de otros 
detenidos empuñó una pistola 
que le había sido facilitada 
por Antonio Navarro Velâzquez 
si bien no llegó a efectuar dis

PAG.

Son los autores del ametrallamiento 
al cuartel de la Policía Armada

ti Escribe: 
ir GARCIA

paro alguno.
Todos los detenidos consti

tuían un "grupo específico” de 
la Federación Anarquista Ibé
rica, comandado por Antonio 
Navarro Velázquez, con la pro
gramación, según declaraciones 
de ellos, de perpetrar atentados, 
asaltos y "expropiaciones”. 
Fueron igualmente detenidos 
otros cinco jóvenes relaciona
dos con alguno de los anterio
res, aunque a nivel inferior, 
habiendo participado uno de 
ellos en la confección de "cóc

teles molotov" para su lanza
miento a la fuerza pública du
rante manifestaciones calleje-

,y en las "expropiacio
nes habidas en los meses de 
diciembre y enero en los gran
des almacenes "Carreforur” de 
Castelldefeis y "Simago", de 
Barcelona, habiendo declarado 
todos ellos, igualmente, ser 
anarquistas.

Los detenidos, con las di
ligencias instruidas, han pasado 
a disposición de la autoridad ju
dicial competente".

do en sus manos un mes antes 
■ de que se realizaran los hechos, 

ya que se la había proporciona
do el también detenido Antonio 
Navarro Velâzquez, para que se 
familiarizara con ella y el día de 

¡j la "acción" contra el acuartela- 
miento fue iptroducida en una 
bolsa azul con rayas de otro co-

Antonio Navarro Velazquez 
resulta acusado de las declara
ciones de los otros detenidos 
como el individuo que conducía 
el coche, tanto a la ida hacia el 
cuartel como en su huida, así 
como de ser la persona que pla- 

: neó la operación y la que pro
porcionó la metralleta con la 

p que efectuaron ios disparos y la 
pistola que empuñaba la deteni- 
da Ana María Alvarez López.

José Luis López Moreno, al 
parecer actuó en el "comando" 

; como elemento de cobertura y 
protección, según su propia de
claración y la de otros deteni
dos.

Hunosa: 22.000 trabajadores en huelga

SE INFORMARA A LAS CORTES SI LAS 
PERDIDAS PASAN DE 13.000 MILLONES

OVIEDO, 12 (Resumen de Logos).- Ayer comenzó en Hunosa una huelga de 
setenta y dos horas que afectó a todas las explotaciones mineras de la entidad.

A última hora de la mañana de ayer la asociación de administrativos, tras una 
^eurúón de delegados acordó asimismo hacer un paro de cuarenta y dos horas, qúe se 
inició hoy. La huelga afecta a unos veintidós mil trabajadores.

A causa de la situación 
creada, la empresa convocó ayer 
tarde una reunión con los 
medios informativos locales, en 
el transcurso de la cual el 
presidente de la entidad, señor 
Felgueroso, dio cuenta de la 
gravísima situación por la que 
atraviesa la sociedad. Subrayó 
quedos puntos de fricción dél 
convenio, motivo de esta 
paralización en las explotaciones 
mineras, se circunscribe

fundamentalmente a la masa 
salarial, toda vez que los 
trabajadores piden que el 
reparto de los 2.700 millones 
—que es la cifra ofrecida por 
Hunosa— .sea lineal, mientras que 
la empresa entiende que el 
aumento ha de ser de un 60 por 
ciento lineal y un 40 por ciento 
proporcional, lo que significa 
una subida del 72 por ciento, 
una vez incluidos los tres meses 
de este año en los que los

trabajadores yá cobraron una 
cantidad linéala cuenta. El 
aumento en las percepciones 
representaría para las categorías 
inferiores 1Ó3.000 pesetas 
brutas al año.

Concluyó el señor Felgueroso 
diciendo que si aumentaban las 
pérdidas a más de 13.000 
millones de pesetas al año, sería 
preciso dar cuenta de ello a las 
Cortes y explicar las causas.

COVARRUBIAS

ANA MARIA MUÑOZ 
REYES, pintora madrileña de 37 
años, ha resultado ganadora del 
V Premio de Pintura, organizado, 

^ppr “Blanco y Negro” para 
pintores jóvenes y dotado con 
250.000 pesetas. Para este 
concurso fueron seleccionados 
un total de 159 cuadros.

ANTONIO ROSON PEREZ 
diputado de UCD por Lugo, ha 
sido confirmado como 
Presidente de la Xunta de Galicia 
por los ocho representantes de 
UCD de la Xunta, elegidos por 
los parlamentarios. Unicamente 
íaltó D. Gonzalo Fernández de 
La Mora, que se encuentra en 
Roma.

MANUEL CARRASCO Y 
hormiguera, líder de Unión 

^iTiocrática de Cataluña, ha 
objeto de un homenaje 

Pt^stumo, en el cementerio 
Parroquial de San Genis deis

Q'^dells, con motivo de 
^niplirse el cuarenta aniversario

KIM IN-KI, abogado y 
miembro de la oposición de la 
Asamblea Nacional de Corea del 
Sur, ha sido detenido, acusado 
dé haber recibido sobornos de 
un funcionario gubernamental 
por un millcm doscientos mil 
wons, (unas 200.000 pesetas). El 
legislador córnparecerá también 
por evadir 12 millones de wons, 
en concepto de impuestos por 
un edificio que compró en Seúl 
el pasado aña

EL PRESIDENTE JENKINS, 
primer mandatario de la 
Comisión Ejecutiva del Mercado 
Común Europeo, visitará España 
los próximos días 27 y 28 de 
abril, invitado oficialmente por 
el Gobierno español. Será 
recibido por el Rey, y se 
entrevistará con el jefe del 
Gobierno y otras personalidades, 
Jenkins, que asistirá a dos cenas 
que le ofrecerán el presidente 
Suárez y el ministro Calvo 
Sotelo, podría permanecer en 
España un par de días más, en 
visita privada, tras sus contactos 
oficiales

MANUEL REYES ME AVE, 
músico mejicano, ha construido 
un violín de extraña forma, pero 
que según él, “es tan bueno 
como un “stradivarius” o un 
“guarnerius”. Manuel Reyes ha 
fabricado el instrumento con 
arreglo a fórmulas matemáticas y 
en forma de “seis", lo cual, 
según su creador, facilita la 
ejecución de las notas altas y 
abrevia el tiempo de aprendizaje. 
Le ha puesto el nombre de 
“virmel”.

ANTONIO DE SPINOLA, 
expresidente de la república 
portuguesa fue homenajeado 
anoche por un destacado núcleo 
de personalidades civiles y 
militares. Entre los asistentas 
figuraba el ministro de Defensa y 
conocido "spinolista", coronel 
Mario Firmino Miguel, hombre

RENTABILIDAD 
DEL TIE.IECITO
LOS viejecitos antes llamaban así: viejecitos. j 

Ahora se les denomina "miembros de la ter
cera edad" por el aquél de dulcificar el vocabula- " 

rio antes qeu las condiciones de vida, y también j 
porque le gente envejece con más lentitud. Antes 
había quien a ios cuatenta años andaba con unos 
achaques que no se podía mover, y hoy, pasa
dos los sesenta, se va por el mundo con garbo y 
prestancia. Han variado ios nombres pero no ios 
problemas. Los problemas de los viejecitos de an
tes y de ios miembros de ia tercera edad ahora.

Lja problemática de ia tercera edad consiste en 
que a alas personas mayores se les da un retiro 
más bien escuchimizado, en que no tienen lugares 
donde solazarse, y en que bastantes familiares, coii 
disimulo o sin él los rechazan diciendo que son 
unos pelmas. Y ios clasificados en ia tercera edad 
io pasan bastante mai.

Los yanquis, que son unos linces, han encon
trado la forma de sacar utilidad ai viejecito. Se io 
oí comentar a Carmen Vázquez Vigo,, que lleva 
un programa sobreda tercera edad en Radio Na
cional. Los yanquis qua forman familias en las que 

. ambos cónyugues trabajan, tienen quebraderos de 
cabeza con los niños que quedan solos. Como no 
quieren (o no pueden) dejarlos con el servicio, 
han inventado dejarlos con un viejecito. Y como 
no todas las familias americanas tienen viejecito 
propio, pues van a la residencia correspondiente y 
lo adaptan, llevándoselo a casa a vigilar y entrete
ner a los chavales.

En álgún periódico leí la noticia de otra mane-. 
ra: Ja.familia yanqui retira del asilo a su persona de 
la tercera edad ai marchar de vacaciones dejando 
los niños en casa. A la vuelta, si las relaciones han 
sido cordiales, proceden a adoptarla. En caso con
trario es de suponer que le den el bote.

Como ia práctica puede ser imitada en nuestras 
latitudes (ya se sabe lo que nos pirra todo lo ame
ricano) será cuestión de que las señoras y señores 
de ia tercera edad en edad de merecer (de merecer 
la adopción) empiecen a prepararse para que ia co
sa no lespilie desprevenidos. Que una cosa es la 
adopción y otra ia explotación del viejecito. Lo de 
tomar a prueba no está bien, ya que puede ser una 
manera de ahorrarse el servicio. Y io de cuidar ni
ños de posible familia adoptiva tampoco es una bi
coca.

Los comprendidos en la tercera edad han de an
dar avispados para redactar una carta de adopción, 
si ia idea les satisface; con derechos vitalicios y sin 
períodos de prueba. Y, si no, cuidado de los ni
ños retribuidísimo.

Esta sociedad se ha pasado ia vida explotando 
a hombres y mujeres, a niños y adultos, y ahora 
ios adultos le hacen el juego explotando al vieje- . 
cito. Lo que faltaba.

"Homo ho'mini lupus", de acuerdo. Pero un 
respeto a la tercera edad.

vez Por primera
asRr,^ pen odo han

® semejante los 
su ^¡^dmos de Carrasco, 

DemrJ (i e Unión
a ^^9uel Coll habló
de e hizo una glosa
boma .P^^^ ’̂^^Mdad del ‘'°^enajeado.

gloria EMERSON, 
corresponsal del New York Times 
en Vietnam, ha obtenido un 
codiciado galardón nacional en 
Estados Unidos por el libro del 
que es autora y en el que acusa a 
su país de apatía e ignorancia en 
relación con la guerra que costó 
tantas vidas norteamericanas. Su 
libro, "Winners and Losers" ha 
sido calificado como el mejor de 
ios publidados en 1977.

fuerte del actual Gobierno 
Mario Soares.

de ¿EL GENERAL PRIETO AL 
MINISTER IO DEL INTERIOR?
■ El nombramiento se producirá 

a medio plazo
MADRID, 12 (Europa 

PressX—El general de la Guaraia 
Civil Prieto López, que fue 
cesado como jefe de la VI Zona 
de la Guardia Civil (León) con 
motivo de un discurso durante 
la entrega del donativo a la viuda 
de un guardia, podría 
desempeñar próximamente 
algún cargo en la 
Administración, relacionado con 
el Ministerio del Interior.

Aunque el nombramiento se 
producirá a medio plazo, se

señala que podrían 
encomendársele cometidos 
relacionados con la regulación 
normativa sobre protección civil 
en casos de catástrofe públicas, 
siniestros, terremotos, 
inundaciones, rescate de 
cadáveres,desabastecimiento de 
artículos de primera necesidad, 
etc.

El general Prieto López se 
encuentra actualmente en 
situación de disponible.

eatón; la cortesía se demuestra andando; respeta 
fechos de/os demás". ,,
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La legalización dei "PC"provocó la 
dimisión del ministro de Marina, 
reuniones militares y una nota 
de "repulsa" del Consejo Superior 
del Ejército

MADRID, 12 (Logos).— Hace aho
ra un año la todavía reciente democra
cia española vivió uno de los momen
tos más delicados de su corta andadu
ra.

La crisis comenzó con la dimisión 
del entonces ministro de Marina, almi
rante Pita da Veiga a la que posterior
mente se unieran varias más, entre ellas 
la del subsecretario de la Marina Mer
cante, don Enrique Amador Franco, y 
de varios procuradores de designación 
directa del jefe del Estado, como don 
Torcuato Lúea de Tena y Brunet y el 
teniente general don Alfredo Galera 
Paniagua. La dimisión irrevocable del 
almirante Pita da Veiga fue debida, al 
parecer, a la legalización del Partido 
Comunista.

Inmediatamente, el presidente del 
Gobierno, don Adolfo Suárez, recla
ma la presencia del vicepresidente pri
mero para Asuntos de la Defensa, te
niente general Gutiérrez Mellado, 
quien en esos momentos se encontraba 
en el archipiélago canario en una visi
ta militar.

Vista la delicada situación, el Con
sejo Superior del Ejército celebra una 
reunión extraordinaria presidida por 
el teniente general Vega Rodríguez, je
fe del Estado Mayor del Ejército, reu
nión que fue convocada por el ministro 
del Ejército, teniente general Alvarez- 
Arenas y Pacheco. De lo tratado en la 
reunión no trascendió nada a la prensa 
aunque se suponía que tendría una di
recta relación con la legalización del 
PCE.

ENORME TENSION

La tensión política en estos días fue 
enorme y de ello da fe una reunión 
mantenida por los jefes de la guarni
ción de Madrid y de que el ministro de

la Gobernación prohiba para los días 
14 y 15 de abril cualquier acto públi
co de cualquier partido político.

Tras la dimisión del almirante Pita 
da Veiga, los rumores se apoderan de 
la calle y en ellos se afirma que a esta 
dimisión seguirán la de los demás mi
nistros militares, dimisiones que no 
llegan a producirse. En esos momentos 
la máxima preocupación del Gobier
no es detener la crisis.

Todos fueron cábelas sobre lo tra
tado en la reunión mantenida por el 
Consejo Superior del Ejército, pero 
ya ha trascendido que en la citada reu
nión se hizo patente su repulsa por la 
legalización del Partido Comunista de 
España, pero que el Ejército lo acep
taba por patriotismo y como deber de 
servicio a la patria.

Poco después se hacía pública la si
guiente nota:

"Ante las informaciones aparecidas 
en la prensa nacional, el gabinete de 
prensa de relaciones públicas de la Se
cretaría Militar y Técnica del Ministe
rio del Ejército comunica:

El Consejo Superior del Ejército en 
su reunión del día 12 acordó por una
nimidad informar ai señor ministro 
de 1os siguientes extremos, según el 
acta levantada al efecto.

—La legalización del Partido Comu
nista ha producido una repulsa general 
en todas las unidades del Ejército.

—No obstante, en consideración a 
intereses nacionales de orden superior, 
admite disciplinadamente el hecho 
consumado.

—El Consejo considera debe infor
marse al Gobierno de que el Ejército, 
unánimemente unido, considera obli
gación indeclinable defender la uni
dad de la patria, su bandera, la inte
gridad de las instituciones monárqui-

PITA DA VEIGA

YA SE SABE

los mejores 
MARISCOS 
SIEMPRE

COSTA VASCA

FINCAS VENTAS
FINCAS Olave. Uncela, 
97. Pisos todos los secto
res. Locales comerciales. 
Hipotecas.

Vendo furgoneta 4F Su
per. Matrícula Z-2346-A 
muy buen estado. Bi'P’- 
precio. Teléf. 228' 
De 9 a 13.

cas y el buen nombre de las fuerzas 
armadas".

El día 15 de abril el almirante don 
Pascual Pery Junquera prestaba jura
mento de su cargo ante el Rey como 
nuevo ministro de Marina.

Se le considera ""hombre cercano 
a Gutiérrez Mellado"

OLITE SANCHEZ, 
CAPITAN GENERAL 
DE CATALUÑA

BARCELONA, 12 
( Lo g o s ).—Ca rl os OHte 
Sánchez será, casi con toda 
seguridad, el próximo 
capitán general de Cataluña, 
según informa “El Correo 
Catalán’’, de fuentes 
vinculadas a las Fuerzas 
Armadas. Olite sustituirá al 
teniente general Coloma 
Gallegos, que pasará a la 
situación B a finales de este 
mes, por haber cumplido la 
edad reglamentaria.

El teniente general Olite 
Sánchez está destinado 
actualmente en Burgos 
como capitán general de la 
VI Región Militar y 
anteriormente había sido 
gobernador de Campo de 
Gibaltrar, v iefe de apoyo

logistico.
Está profundamente 

vinculado a Cataluña, donde 
ha vivido varios años, 
primero como coronel del 
Regimiento de Artillería en 
San Andrés v, posteriormen
te, como general jefe de la 
misma Arma en esta región 
militar. Es considerado en 
medios castrenses como un 
hombre cercano al 
vicepresidente Gutiérrez 
Mellado.

El caso de Oliete Sánchez 
será el primero que se da en 
Cataluña de un capitán 
general procedente de los 
alféreces provisionales, es 
decij de los oficLales 
formados por ei tjército de 
Franco en la guerra civil.

?

L
a pasada huelga generalizada a nivel europeo, y 
en la que participaron también los trabajadores 
éspañoles, fue con motivo de los dos grandes 

problemas que afectan al continente y que repercuten 
directamente sobre los hombros de los trabajadores: 
el nivel de inflación que corroe los niveles salariales 
logrados tras largas negociaciones y conflictos y el 
elevado índice de paro pbrero. En el otoño del pasado 
año se llegó en los países occidentales europeos a la 
cifra de seis millones de parados. Hay que destacar de 
esta cifra el gran porcentaje de trabajadores jóvenes, 
va que cerca del 40 por ciento son menores de 25

Îaños. A las cifras oficiales habría que añadir unos dos 
millones de personas en condiciones de subempleo, 
trabajos temporales, etc. En total, en los países del , 
Mercado Común, la cifra de paro será alrededor del 8 
por ciento. <-La protesta fue para que los políticos den al 
oroblema del paro la importancia que tiene y no se 
dediquen a unas políticas de paños calientes, hasta 
ahora la verdad es que la mayor parte de medidas han 
sido muv tímidas, como la disminución de horarios, 
el fomento de nuevas inversiones, las subvenciones de 
la Seguridad Social para nuevos empleos, etc. Si ya 
hemos cursado la respectiva “instancia” de ingreso en 
el Ulereado Común, a partir de ahora nos interesa 
seguir jmuy de cerca las políticas laborales de la 
Comunidad.

MULTAS SINDICALES

Con motivo de la manifestación de los 
metalúrgicos madrileños en apoyo de su convenio, 
el gobernador de Madrid impuso a las centrales 
organizadoras de dicha manifestación. Comisiones 
Obreras, 5.U. U.S.O. y U.G.T. una multa de medio 
millón de pesetas. La causa ilegal fue la exhibición de 
dos banderas republicanas. Se micia ahora un 
pequeño problema en ni;estro país a raíz de las 
manifestaciones. En primer lugar, el distinto 
tratamiento que puede haber a partidos y a centrales 
sindicales, por ejemplo, en cuanto a multas, ya que 
también ha habido recientemente demostraciones en 
algunos Jugares con características más ilegales, 
incluso en el mismo tema de las banderas, y no se han 
puesto multas. Luego, que también habría que dar 
una especie de compensación a las manifestaciones 
que se desarrollasen sin incidentes, lo que invalidaría 
posibles sanciones. Además, cuando se trata de un 
grupo de centrales obreras que organiza una 
manifestación. ¿Sobre qurf haremos se pueden 
distribuir luego las posibles sanciones?. ¿A todos por 
igual? ¿Según la afiliación total declarada por cada 
una? Hay que tener en cuenta finalmente que, 
aunque las centrales sindicales no deben tener una 
bula especial para saltarse la legalidad —y por tanto 
deben tener también una responsabilidad 
económica—, toda multa que se les imponga—como 
es sobre los ingresos de los trabajadores—, por simple 
justicia impositiva, debería ser mucho más reducida
que para otros órganos interclasistas, como son 
partidos.

LOS FUTBOLISTAS SON TRABAJADORES

los

Los deportistas profesionales son sin _ 
trabajadores por cuenta ajena. En España ya ha 
habido varias sentencia y tenemos el ejemplo incluso 
de que a una empresa, el F.C. Mallorca, le han 
subastado sus bienes para sufragar sus deudas 
laborales. Esta posición viene corroborada por las 
recientes normas para la entrada en Argentina de los 
equipos de fútbol que van a competir en el 
campeonato mundial. Según las leyes de dicho país, 
para entrar a trabajar allí se necesita el oportuno 
visado. Pues bien, se considera que tanto los 
jugadores, como los periodistas, van a trabajar y por 
tanto deberán ir provistos de los permisos de entrada 
correspondientes. Sin embargo los periodistas se 
quejan y señalan que con la excusa del visado se les 
quiere controlar. En efecto, parece que tienen 
prioridad los periodistas de publicaciones deportivas 
sobre los de revistas políticas.

TEATRO SINDICAL

duda

Es realmente una novedad el teatro sobre temas 
sindicales, v en parte la novedad también reside en 
que algunas obras, como la que vamos a comentar, 
estaban prohibidas por nuestra censura. “Marta, 
’'larta” de la escritora sueca Jara Lidman, trata de la 
evolución del movimiento obrero en Suecia desde 
1860 a 1969. La tesis es una fuerte crítica al 
parlamentarismo y a los compromisos sociales entre 
dirigentes sindicales, los representantes del capital y la 
alta política estatal. Escrita hace pocos años, parece 
una denuncia directa contra el "pacto social”. La ha 
estrenado recientemente el Teatro de la Ribera de 
Zaragoza en el Festival de Teatro Independiente 
Andaluz, en Granada. Se trata de una obra polémica 
que es aplaudida por un sector de público y que no 
gusta a otros.
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DOS NUEVAS MARCAS
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Piñar, y a

LA GRAN DERECHA 
SIGUE ADELANTE

posiblemente 
declarar a Blas

que se 
legales 
acción 
ejercer.

adoptaran medidas 
contra ella por la 
violenta que suele

yo, por 
colaboré 
cuando los

CANTEADOS todos los difíciles problemas: 
el económico, el social, el político, el del 
paro, el de la inflación, el del orden público, 
V tantos otros que nos dejamos en el tintero 

no abrumar a los lectores, ninguno puede

Cj;

último Pleno del Congreso, 
el secretario general del PCE 
también atacó duramente a 
la organización "Fuerza 
Nueva" y exigió al Gobierno
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_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ La querella contra Blas Piñar

Admitida a trámite @
MADRID, 12 (Logos).- 

La querella interpuesta por 
el Ministerio Fiscal contra el 
presidente de Fuerza 
Nueva", Blas Piñar, ha sido 
admitida a trámite, y ha 
correspondido al Juzgado de 
instrucción número 7 de 
Madrid.

El citado Juzgado 
comenzará a practicar las 
diligencias correspondientes, 
y en fecha p róxima

* El presidente de "Fuerza Nueva 
llamó "traidor” al Gobierno

otros implicados en la 
querella.

EI presunto delito 
contenido en la querella 
criminal se refiere a un 
discurso del líder

ultraderechista en el que 
acusó de traidor al Gobierno 
del presidente Suárez, y 
lanzó fuertes ataques para el 
vicepresidente de Asuntos 
para la Defensa, Sr. 
Gutiérrez Mellado.

Como se recordará, en el

EL DISCURSO DEL PRESIDENTE SUAREZ |

COIMSEIVTO

algunas 
'tj cosas

NA vez más el presidente del Consejo Adolfo 
Suárez se ha dirigido a la nación y esta vez 
desde el Pleno del Congreso. Noten que digo 
que se ha dirigido a la nación porque el 

presidente, a pesar de informar a los diputados, sigue 
con la idea, propia de un hombre plenamente 
vinculado con las labores de la televisión, de que cada 
una de sus intervenciones ha de ir dirigida al pueblo 
español a través de las antenas televisivas. Así, pues, 
según se dice se presentó maquillado para la televisión 
al hemiciclo del Congreso, y aunque se dirigía a los 
diputados, el contexto de su discurso fue muy 
parecido al de los que ha pronunciado en sus 
apariciones en la pequeña pantalla. Fue una pálida 
repetición del estilo, las maneras y el aire de reflexiva 
trascendencia que componen la figura de este joven 
político, siempre preocupado por aparecer 
hondamente preocupado. Y motivos no le faltan, 
desde luego.

L discurso de Adolfo Suárez fue un remedo, 
un tanto cansino, de lo que ha dicho hasta 
ahora a los españoles, cuya situación moral y 
material, desde el punto de vista político y 

económico se ha agravado hondamente en el tiempo 
Aue va desde junio pasado hasta hoy. Su recitación 
vino a confirmar las sospechas que nos han dominado 
en estos últimos tiempos. El señor Suárez quiere 
llevar a buen puerto una Constitución y para ello 
necesita el constante ejercicio de una política 
estratégica, componedora y anguileante. Es decir, el 
señor Suárez piensa seguir brujeleando su política y 
•■elegando la solución de los graves problemas para 
más tarde, porque según dejó entender tácitamente, 

puede hacer otra cosa: primero, porque no tiene 
mayoría parlamentaria; en segundo lugar, porque no 
posee un programa definido , en tercero porque no 
tlispone todavía de un partido coherente y en cuarto 
^9ar porque sospechamos que es lo que le gusta más, 

V para lo que está realmente dotado.

AMES Freeman Clarke, que fue un austero 
teólogo y profesor norteamericano del 
siglo pasado, dejó escrita una frase muy 
aguda: "Un político piensa en las próximas 

Secciones; un estadista en la próxima generación", 
videntemente, estamos ante un jefe de Gobierno 

eminentemente político que tiene que pensar en las 
Próximas elecciones forzosamente, porque de las 
pasadas no puede dimanar un poder que le permita

AYER, EN 
EL SENADO

DE TABACO: "TARAN- 
TOS” Y "FLORIDA"

En un futuro inmediato 
-quizá antes del verano- 
Tabacalera Sacará a la calle 
dos nuevas marcas de 
tabaco: “Tarantos”, cigarros 
cortos, a caballo entre los 
“entrefinos y los farias” y 
‘Florida” labor de rubio, 

Mgún informa el vespertino 
“ Inform aciones’ ’.

Añade el citado diario en 
un reportaje titulado 
“Tabacalera, un maná para el 
Tesoro”, que el Tesoro 
percibió el pasado año por 
parte de Tabacalera 87.581 
millones de pesetas, restando 
todavía al monopolio la 
cantidad de 586.343.071 
pesetas como beneficio por 
distribuir.

TARRAGONA: OTRO 
QUE VENDE UN RIÑON 
PARA PODER VIVIR

gobernar cómodamente. Y tiene que pensar en las 
próximas elecciones y presentarse a ellas con un 
partido que dista mucho de tener la rotundidad y la 
fuerza, la cohesión, que le sería precisa. Y por esto la 
Constitución la ha de aprobar con la venia de todas 
las fuerzas de la oposición sin las cuales, en el caso de 
unirse todas contra él, tendría las horas contadas 
como presidente.

así, estamos, durante todo este tiempo, 
gobernados por un hombre que se está 
agotando en aras de obtener lo que él llama 
el consenso, que es palabra que significa 
consentimiento y más particularmente el de

todas las personas que componen una corporación. 
Consenso, fue el vocablo más repetido en su discurso, 
y por el deseado consenso todos hemos de sufrir y 
sufriremos. Y para gozar de este consenso un 
Gobierno monocolor formado por un partido que no 
tiene la mayoría absoluta, estamos los españoles 
contemplando los prodigios de habilidad de un 
político que no nos gobierna según un programa 
concreto sino con el programa salido de un Pacto, 
quizás necesario pero totalmente insuficiente.

para
resolverse del todo porque todo depende del dichoso 
consenso de un Parlamento que ideológicamente no 
sólo está dividido sino'secretamente enfrentado. Y, 
por lo qué nos ha dicho el señor Suárez, esto va a 
durar todavía durante mucho tiempo. De ahí la 
profunda melancolía de las palabras, su optimismo 
tan paradójicamente lánguido, la grande expresión de 
fatiga. La política que teje y desteje el presidente no 
sólo aburre a los españoles y les preocupa, sino que 
aburre y fastidia al propio presidente y a su partido. 
Pero parece ser que mientras se obtenga el consenso y 
no se hunda definitivamente la barquecilla del 
Gobierno, irán apañando todos los parches, achicando 
todas las aguas, salvando la evolución política hacia la 
democracia o en la democracia, evolución en la que se 
cifra, en el fondo, la salvación de España. Yaquí está 
el presidente Suárez sacrificado, fatigado, 
visiblemente deprimido, soportando todas las 
pertinencias e impertinencias. A fuerza de querer ser 
indispensable se está convirtiendo en insoportable. 
Está convirtiéndose en aquello tan peligroso para 
España — e incluso para su particular carrera política— 
que es convertirse en un mal necesario. Y de los males 
necesarios en política, ya sabemos las consecuencias: 
provisionalidad, degradación de las situaciones y a 
esperar a otro mal más grave y más necesario que nos 
lo solucione, venga ya de la derecha o de la izquierda. 
El discurso del presidente no nos ha abierto el camino 
a la esperanza; era la disertación de un ilusionista sin 
ilusiones.

MADRID, 12 (Logos).- 
El ministro de Hacienda, 
señor Fernández Ordóñez, 
se reunió a última hora de la 
mañana de ayer, en el 
Senado con el grupo de 
senadores de Unión de 
Centro Democrático. El 
ministro llegó a la Cámara 
Alta alrededor de las doce 
menos cuarto.

Como se sabe, el ministro 
deberá responder a la 
interpelación del senador de 
Entessa deis Catalans, Carlos 
Marti Messague, sobre 
devolución de bienes 
incautados a particulares y 
entidades durante la guerra 
civil.

Igualmente el señor 
Fernández Ordóñez podría 
intervenir en relación con 
los dos proyectos de ley 
aprobados por el Congreso 
de los Diputados, referidos a 
la reducción de tarifas del 
impuesto general sobre la 
renta de la^ personas físicas 
y otras medidas tributarias, 
así como la concesión de 
aval del Estado, a la 
construcción de la autopista 
de Navarra.

MADRID, 12 (Logos).- 
El próximo viernes se 
celebrará en el domicilio de 
don José María de Areilza el 
previsto nuevo encuentro 
entre los señores Osorio, 
Silva y Areilza, para 
impulsar la promoción de 
una coalición de derechas, 
de cara a las próximas 
confrontaciones electorales.

En esta ocasión no estará 
presente el señor Fraga por 
encontrarse de viaje ese 
mismo día. Se tiene la 
impresión de que en este 
almuerzo se van a analizar 
algunos hechos objetivos 
que han podido ser 
constatados con análisis 
sociológicos sobre la 
realidad del planteamiento
de esta gran derecha, como
una respuesta a exigencias
de una parte del electorado.

En la emisora de radio de 
esta capital se ha presentado 
Vicente Manuel Freire 
Beltran, de treinta y un años, 
natural de El Ferrol del 
Caudillo, minero de 
profesión, con la intención 
de hallar quien le compre un 
riñón. Se da la circunstancia 
de que se halla án trabajo 
desde el pasado mes de 
octubre, por lo que su 
átuación económica es muy 
precaria.

PRESUPUESTO MUSI
CAL: DIEZ PESETAS 
PARA CADA ESPAÑOL

El director general de 
Música, Sr. Aguirre ha 
manifestado que el 
presupuesto de su Dirección 
General es tan precario que 
tan sólo puede gastarse en 
música diez pesetas por cada 
español. Esta es la razón, 
añade, por la que nos. 
ocupamos ae un 
determinado tipo de música, 
que tiene aún un carácter 
minoritario. “En mi 
departamento , no hay 
jerarquía musical, sino 
géneros distintos, dijo el Sr. 
Aguirre.”

ALICANTE: EL HERMA
NO DE FELIPE GONZA
LEZ NO TIENE CARNET 
DELPSOE

El único hérmcno varón 
de Felipe González trabaja 
como practicante' de 
topógrafo en Alicante Juan 
Mana González Márquez 
tiene veintisiete años, está 
casado y tiene tres hijos.

Entrevistado por “La 
Verdad”, ha manifestado, 
aunque se resistí'a á hacerlo, 
que no tiene carnet del 
PSOE, si bien es miliante de 
UGT y como tal ha salido 
representante por su centro 
de trabajo. “No tengo carnet 
del PSOE, no creo que para

clandestinidad, asi que como 
luego me puse a trabajar y 
me marché, me he ido 
enterando de las cosas de mi 
hermano pór la prensa. 
Ahora que mi padre no se 
encontraba bien hemos 
estado juntos en casa para 
pasar la Semana Santa”.

EL REY RECIBE A 
ABRIL MARTORELL 
Y CARDENALJUBANY

S.M. el Rey recibió ayer 
en despacho en su residencia 
del palacio de La Zarzuela al 
vicepresidente segundo del 
Gobierno y ministro de 
Economía, don Fernando 
Abril Martorell.

S.M. recibió también en
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CEAUCESCU, 
EN WASHINGTON
■ Será el primer líder de un país del 

Pacto de Varsovia en ser recibido

por Carter
WASHINGTON, 12 

(Efe).— El presidente 
rumano Nicolae Ceaucescu, 
tínico líder comunista que 
mantiene relaciones con 
Israel y el mundo 
árabe,llegó hoy aquí para 
tratar con su colega Jimmy 
Carter al problema de 
Oriente Medio.

Fuentes diplomáticas 
norteamericanas dijeron que 
Ceaucescu también 
presentará a Carter una 
oferta de Corea del Norte 
para abrir negociaciones

entre los dos países 
aparentemente enfriadas por
las críticas de I a
Administración
nortéame ricana a I as
violaciones de los derechos
humanos en Rumania,

fe shevch:
‘‘VICTIMA d«lj

directas con 
Unidos.

Ceaucesc 
considerado un

Estados

u está 
mediador

principalmente en lo que se 
refiere a las facilidades para 
la emigración del país 
comunista de las minorías 
étnicas. El presidente 
rumano, q u e llegó 
acompañado de su ministro 
de Relaciones Exteriores, 
intentará persuadir a Carter 
de que establezca relaciones 
diplomáticas formales con 
China.

ar KADA Y SHEVCHENKO.

NACIONES UNIDAS, 12
(Ef e).-EI 
Arkady N.

misterio de 
Sh evchenko, 
subsecretarioimportante

general político de la ONU

entre Israel y el mundo árabe 
y ayudó en noviembre del 
pasado año a preparar la 
histórica visita del 
presidente egipcio Anuar 
Sadat a Jersuaidn.

El hombre que gobierna 
Rumania desde hace 13 
años conversará el miércoles

BOMBA DE NEUTRO
NES: INGLATERRA DE 
ACUERDO CON CARTER

BOSTON, 12 (Efe).-EI 
Gobierno británico se 
muestra de acuerdo con la
decisión del 
Carter de

presidente

V el jueves con Carter y 
hasta el 17 de

a plazar

visitará varios 
norteamericanos.

este mes 
estad os

fabricación de la bomba 
neutrones, dijo ayer

la 
de 
el

Ceaucescu ^erá el primer 
líder de un país del Pacto de 
Varsovie en ser recibido por. 
Carter en la Casa Blanca.

En el orden bilateral, el 
presidente rumano pedirá a 
Carter que amplíe el estatus 
de su país de nación más 
favorecida en el terreno 
comercial, establecido en 
1966 con carácter anual.

E I Gobierno 
rumano desea que se 

extienda el plazo de un año 
para renegociar el estatus o 
que éste se convierta en 
pe rmanente.

embajador inglés en las 
Naciones Unidas.

Peter Jay, que es también 
yerno del primer ministro 
británico. James Callagham, 
dijo que el Gobierno 
b r i t á nico,“se alegraba

la posturamucho por 
adoptada por el presidente
Carter”.

Jay, en un discurso

En su cuarta 
Estados Unidos,

visita a 
el l'der

rumano pedirá apoyo a 
Carter para b independencia 
rumana de Moscú.

La visita buscará 
fortalecer las relaciones

pronunciado ante el Consejo 
de Asuntos Mundiales de 
Boston, dijo que disentía de 
los que acusaban a Carter de 
indeciso. “Desde mi punto 
de vista, siem pre he 
considerado a su presidente, 
lo mismo que a otros altos 
miembros de la 
Administración, de muy 
decidido”, dijo Jay. Añadió 
que también estaba de 
acuerdo con la política de 
Carter sobre el control de 
armas en Oriente Medio.

que rehúsa regresara su país 
parece ahondarse cada vez 
más en lugar de aclararse.

Se trata de dar la 
impresión, en los medios de 
información norteamerica
nos, de que más que una 
deserción ideológica se trata 
de un problema personal, y 
por otra parte los soviéticos 
dicen que es víctima de una 
trama de los servicios de 
espionaje de EE.UU. y 
piden sea devuelto a su país.

Según el portavoz de la 
misión de la URSS ante la 
ONU, León V, Romanov, su 
Gobierno presentó anteayer 
mismo una nota de protesta 
en Washington denunciando 
que Shevchencko “es 
víctima de una provocación 
premeditada” de los 
sercicios de inteligencia de 
EE.UU.

Agregó- Romanov, 
adelantando un anuncio 
oficial que según dijo se 
formulará en las próximas 
horas en Moscú, que el más 
alto funcionario soviético de 
la ONU está en manos y 
bajo presión de esas agencias 
de inteligencia, y no puede 
actuar por cuenta propia, y 
la URSS exige que sea 
enviado de regreso a su país.

Curiosamente los 
portavoces norteamericanos 
se han mostrado muy 
reticentes; y embarazados 
ante la lluvia de preguntas, y 
el departamento de Estado

no. ha solicitado asilo ni 
protección, y prácticamente 
que nada saben sobre esto.

HAMBRE EN LA URSS 
APENAS HAY NADA PA
RA COMER DENUNCIA LA 
MUJER DE SOLZHENITSYN

PARIS, 12 (Efe).-Existe 
actualmente en la URSS un 
“desconcierto general”, una 
especie de “oposición 
pasiva” y carestía de 
artículos alimenticios 
—afirma hoy en el diario 
parisiense ” Le Figaro” 
(conservador) la señora 
Nathalia Solzhenitsyna, 
esposa del Premio Nobel de

marinero germano- 
oriental PIDE ASILO 
POLITICO EN LA EMBA
JADA DE LA RFA EN

"HONG-KONG
HONG KONG, 12 

(Efe).—Un miembro de la 
tripulación de un carguero 
germano-oriental, que huyó

ayer del barco y solicitó 
asilo político en el 
consulado de la República 
Federal de Alemania en esta 
ciudad, salió ayer mismo en 
avión hacia Alemania, 
ha informado un portavoz 
del consulado.

El portavoz añadió que el

tjulante d( 
jlano-orienta 
j|o5 de 
Ejose a dar 

nal más
I.

'Llegó a 
linas y nos h 
lit, porque ni

¿/1 POL/CIA LANZA GUES I
ENLA MATERBAD

RONDA TOKIO

L iteratu ra 
EE.UU.

Todo el 
cansado y 
manera ।

exil iad o

I mundo 
se opone 

p a s i va “
propaganda oficial, a 
mentiras difundidas 
todo el país”.

en

está 
de
I a 
las 

por

Además actualmente, 
“apenas hay nada para 
comer, incluso en Moscú: 
sólo se encuentra carne una 
vez al mes, faltan productos 
esenciales” —dice la señora 
de Solzhenytsin.

El poder adquisitivo de 
los rusos baja, “porque los 
precios aumentan y los 
salarios no se revalorizan” 
—agrega.

Es una “ilusión de 
Brezhnev, pues no hay que 
exagerar el papel de los 
gobernantes, "más bien 
esclavos de la situación que 
crearon ios dominadores de 
tal situación”.

QUITO, 12 
director de la 
“Isidro Ayora’

(Efe).- El 
maternidad 
de Quito,

Luis Escobar, desmintió hoy 
las informaciones según las 
cuales un niño de tierna 
edad había falle ci do 
asfixiado por gases 
lacrimógenos lanzados por 
la policía dentro de ese 
centro.

El médico confirmó, sin 
embargo, que repartos 
policiales irrumpieron esta 
mañana en el edificio de la 
maternidad, situado a poca 
distancia de la Facultad de 
Medicina de la Universidad 
Central.

Los agentes trataban de 
capturar a un reducido 
grupo de estudiantes que 
participaba en las 
manifestaciones de protesta 
contra el alza de los pasajes 
en el transoorte urbano, y 
que, ante una carga de la

Numerosas madreiestante! 
recién nacidos, atados

fuerza pública, buscó 
refugio en la maternidad.

El doctor Escobar 
confirmo asimismo que la
policía utilizó gases 
lacrimógenos dentro del 

médico, lo cualcentro 
afecto a las numerosas
madres gestantes y niños
recién nacidos que se
hallaban en el interior

PROCESO DEMOCRA
TICO” EN NICARAGUA 
LOS SENADORES DE LA 
OPOSICION NO QUIEREN 
RESPONSABILIDADES
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GINEBRA, 12 (Efe).-Los representantes de los tres 

“grandes”, Japón, Estados Unidos y el Mercado Común 
E uropeo, presentes en las conversaciones comerciales 
multilaterales ("ronda Tokio”) expresaron su confianza en 
llegar a un acuerdo arancelario para el mes de julio.

Robert Strauss, embajador especial del presidente 
norteamericano. Carter, en estas conversaciones que se 
celebran en Ginebra dede el fín de semana, dijo tan sólo que 
“se habían tratado con franqueza los difíciles problemas 
existentes.

Estos problemas surgen 
fund afen ental mente de la 
diversidad arancelaria surgida 
entre las tres partes 
mencionadas. En la presente 
ronda de conversaciones 
intervienen, además, Australia y 
Canadá.

.Según Strauss, la presente 
ronda de conversaciones —la 
ronda Tokio está en su cuarto 
año de negociaciones— versó 
fundamentalmente sobre 
subvenciones, derechos 
compensatorios, agricultura, 
tarifas aduaneras y relaciones 
entre países ricos y pobres,

Roy Denman, director de 
Relaciones Exteriores de la 
Comunidad Econdmica 
Europea, dijo ayer en una 
conferencia de prensa que las 
propuestas de la CEE iban en 
beneficio de los países en vías ae 
desarrollo..

Fukuda, ha elogiado las medidas 
antiinflacionistas dispuestas por 
el presidente Carter, y ha dicho 
que contribuirán a la 
estabilización de la situación 
monetaria internacional.

A la petición de los 
periodistas para que diera su 
opinión acerca del discurso 
pronunciado ayer por el 
presidente Carter en la sociedad 
norteamericana de editores de 
periódicos, Fukuda dijo que 
nabía que esperar a ver de que 
modo se llevaba a cabo el 
programa del presidente 
estadounidense.

“lARABE” BRITANICO 
2'.500 MILLONES 
DE LIBRAS PARA 
REACTIVAR LA ECONOMIA

FUKUDA ELOGIA
LAS MEDIDAS ANTHNELA- 
CIONISTAS DE CARTER

TOKIO, 12 (Efe).-El primer
ministro japonés, eo

LONDRES, 12 (Por José 
MELENDEZ, de Efe).-Recién 
salida de una honda crisis 
económica, (Jran Bretaña busca 
ahora afianzarse en el cambio de 
la recuperación mediante un 
proTagonismo a nivel 
internacional que le {termita

ampararse en el poderío de los 
demás.

Esa es, en esencia, la idea del 
plan propuesto por el primer 
ministro James Callaban a 
Alemania hederal y Estados 
Unidos para la próxima 
“cumbre” económica de Bonn 
basado en “una concertada 
acción de apoyo mutuo” y uno 
de los objetivos que reside el 
presupuesto británico para los 
próximos doce meses, 
anunciado ayer tarde en el 
Parlamento de Westiminster por 
el canciller del Tesoro, Denis 
Healey.

La estrategia económica 
británica se centra ahora en 
obtener de las potencias 
económicas occidentales una 
moderada reactivación de las 
economías, junto a directrices 
comunes en la forma de enfocar । 
.el comercio internacional y un 
acuerdo que haga posible la 
estabilización del sistema 
monetario.

Para predicar con el ejemplo 
Gran Bretáña comenzó hoy por 
reactivar su económía 
inyectando 2.5ÜÜ millones de 
libras de erario público en el 
sistema '•conómico nacional, a 
fin de conseguir un índice de 
crecimiento en el año financiero 
que aliora comienza de entre un 
2 y un 2,5 por ciento, lo que, 
junto a un 0,7.5 por ciento que 
se espera del rendimiento del 
petróleo del mar (del Norte,haría 
un total de más de un ’t por 
ciento, que es la tasa propuesta 
por Callaghan para los países 
cuyos (lingentes se reunirán en 
Bonn el próximo julio.

DUDAS Y 
DESENCANTOS

De aquí a julio hay tiempo 
para saber si el jarabe británico 
es eficaz o no, porque habrá 
peasiones para estudiar 
resultados y sacar 
consecuencias.

En el aspecto nacional, 
surgieron inmediatamente las 
dudas y los desencantos que, 
por otra parte, son inevitables» 
en este tipo de materias. La 
oposición conservadora 
comparte el criterio de

Alemania Federal de que una 
reactivación incontrolada produce

inmediatamente la caída en la 
inflacción a niveles peores oue 
los anteriores, mientras para ios 
sindicatos y las empresas las 
ventajas concedidas por Healey 
no son bastantes.

En cuanto al nivel 
internacional, se verá en la 
“cumbre” de julio si los paies 
económicamente fuertes 
aceptan la teis británicas.

MANAGUA, 12 (Efe).- 
Los senadores pertenecien
tes al Partido Conservador 
nicaragüense (de oposición 
minoritaria) abandonaron 
ayer martes el salón de 
sesiones de ese organismo 
legislativo, para no 
responsabilizarse de la 
aprobación del proyecto de 
reformas parciales a la 
constitución política del 
Estado.

Esa responsabilidad se la 
dejaron los conservadores 
‘‘ únicamente” y “por 
cuenta propia” a los 
senadores pertenecientes al 
Partido Liberal Nacionalista 
(en el poder).

Antes de abandonar el 
salón de sesiones, el senador 
oposicionista Raúl Arana 
Montalvan dio lectura a un 
extenso documento, 
respaldado por todos los 
partidos políticos de 
oposición al Gobierno del 
general Anastasio Somoza.

Mediante ese 
pronunciamiento, D
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LAS CONVERSACIONES 
TELEFONICAS DE KISSINGER 
SERÁN PUBLICAS
0 El ex secretario de Estado había 

pedido oue fueran material secreto 
hasta el próximo siglo

WASHINGTON, 12 (Efe).— Henry Kissinger solicitó 
ayer del Tribunal Supremo que sus conversaciones telefóni
cas como secretario de Estado fueron consideradas como 
material secreto hasta el próximo siglo.

Se ha presentado una denuncia contra Kissinger para que 
la prensa tenga acceso a una seria de documentos donados a 
la biblioteca del Congreso, inasequibles hasta ahora a los 
medios de información.

El juez John Lewis Smith rechazó la petición de Kissin
ger, y afirmó, que tales documentos son propiedad de los 
Estados Unidos, debido a que se efectuaron cuando formaba 
parte del Gobierno norteamericano, y que por consiguiente 
estaban sujetos a la ley de libertad de información.

En /a te/efoto, el 
sinado ayer a la puerta 
los quince dirigientes 
a uno de sus atacantes.
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IBALVADOR:
1IAS EMBAJADAS 
IRADAS POR EL 
QUE POPULAR 
olucionario 
AN SALVADOR, 

Las embajadas 
arria, Costa Rica y 
azuela en San Salvador

12 
de

on ocupadas ayer por 
JOS de salvadoreños que 
renden llamar así la 
oci on - mundial en su 
resta contra el cerco 
rar en zonas rurales, y 
rendo un mejor trato 
•Jos detenidos politicos.

Pesar de la 
Pación, todo está en 
F. el interior de la 
•ajada de Panamá”, dijo 

oz femenina cuando 
informador de “Efe”, 

Lom’áSc'a" ’

Bcer°^ ocupantes, al 
ílnn Pertenecen al 

Popular

i^ngre no cesa

el se ^^'^^'onario de prisiones, que fue ase-
puerta cárcel de Turi'n, donde están presos
ientes , tiroteo, consiguió herir gravemente
cantes.

es precisamente atender a 
los alemanes, 
o rientales 
occ identales”, 
portavoz.

tanto 
como 
dijo el

El marinero se escapó del 
barco germano-oriental 
“POEL", de 550 toneladas, 
anclado en el puerto de 
Hong Kong.

Revolucionario”, entre 
que hay varios niños.

ios

GIGANTESCO INCEN
DIO EN BUENOS 
AIRES

BUENOS AIRES, 12
Efe).— Un gigantesco 
incendio destruyó anoche 
una manzana de viviendas 
precarias del barrio ‘‘La 
Boca" de Buenos Aires ante 
la im potencia de las 
dotaciones de bomberos 
congregados para apagarlo.

Los primeros 
comunicados oficiales no 
informan sobre víctimas del 
siniestro que afectó a 
centenares de familias 
humildes.

El barrio ‘‘La Boca” 
figura en todas las guías de 
turismo internacional por su 
callejuela “Caminito” y la 
pintura multicolor de sus 
fachadas (¡que ocultan । 
vetustos conventillos de 
rnadera y zinc.

Las 11 am aradas del 
incendio se 
el centro 
a rgentina, 
kilómetrós.

advierten desde 
de la capital 

situado a tres

MEJICO: SE FUGAN 
15 RECLUSOS

SALINA CRUZ (Oaxaca,
Méjico), 12 (Efe).- La 
policía estableció una 

operad ón deamplia
búsqueda, en una extensa 
zona del estado de Oaxaca, 
para tratar de localizar a 1 5 
reclusos evadidos de la 
prisión.

En la fuga tomaron parte 
18 presos, de los cuales tres 
fueron capturados ayer de 
nuevo, dijo la policía de esta 
ciudad, situada a 776 
kilómetros al sureste de la 
capital.

La manifestación, a su paso por Fernando el Católico

• Esta mañana 
en Zaragoza se 

manifestaron 
más de tres mi/ 

traba/adores 
de/ sector que 

piden un 
convenio unitario

ZARAGOZA, 12 
(AR AGON/expres).-A 
finales del año pasado 
caducaron los convenios del 
ramo textil y la mayoría 
fueron denunciados por los 
trabajadores. Entonces las 
diversas centrales sindicales 
convocaron a la patronal 
para la negociación de un 
convenio único para todo el 
sector, como reconoce la 
Ley. Ante las repetidas 
llamadas de la ^comisión 
negociadora para la 
negociación de es te 
convenio, las patronales han 
contestado con la negativa y 
la proposición de convenios 
por separado porque alegan 
que todos los trabajadores 
no tienen las mismas 
características. Frente a estos 
convenios discriminatorios 
están todos los sindicatos y 
centrales obreras que piden 
a las patronales que se 
sienten a dialogar par3 tratar 
de llegar a un acuerdo. El 
día 21 de marzo se reunió la 
comisión deliberadora de las 
centrales sindicales y 
presentó un escrito que no 
fue aceptado por la 
patronal. Entonces, y a la 
vista de la negativa de todo 
dialogo, se convocó a nivel 
nacional un paro autorizado 
legalmente por el Ministerio 
de Trabajo.

En Zaragoza hubo ayer 
una concentración seguida 
de manifestación desde la 
plaza del Pilar por la calle 
Alfonso, Independencia y 
Marina Moreno hasta el 
edificio de la AISS, en 
donde se entregó u n 
comunicado aprobado en la 
reunión del día 10 pasado, 
en el que se indica la 
propuesta de convocatoria 
para el próximo día 14, a las 
cinco de la tarde, en 
Fomento de Trabajo de 
Barcelona, oara iniciar 
formalmente la negociación 

Nuestra bandera, en la primera 
reunión de la Diputación General 
de Aragón

Los cuatro barras, 
horizontales

ZARAGOZA, 12 (ARAGON/expres).— El pasado lunes 
se reunió por primera vez la Diputación General de Aragón 
en el Palacio Provincial de Zaragoza y tomó los siguientes 
acuerdos:

1 .- Fijar la bandera de Aragón en la de las cuatro barras 
horizontales de color rojo sobre fondo amarillo, a la que po
drá incorporarse el escudo de Aragón constituido por sus 
cuatro cuarteles tradicionales con la encina de Sobrarbe, ,1a 
cruz de Iñigo Arista, la cruz de San Jorge y los palos de gu
les.

2 .- Instituir el Día de Aragón el 23 de abril de cada año, 
día de San Jorge.

3 .- Celebrar en Huesca el solemne juramento de los car
gos de esta Diputación General.

4 .- Aceptar el ofrecimiento de los tres presidentes de 
las diputaciones aragonesas para fijar la sede provisional en 
el Palacio Provincial de Zaragoza y dependencias en los pa
lacios provinciales de Huesca y de Teruel:

dei Convenio' Textil 
Unitario Estatal. Asistieron 
unos mil setecientos 
trabajadores. En la mañana 
de hoy, a los 8,30, se 
concentraron más de tres 
mil trabajadores ^de la 
industria textil en el 
Campus de la Ciudad 
Universitaria, y, en perfecto

DETENCION DE DROGADICTOS 
Y DELINCUENTES

ZARAGOZA, 12 
(ARAGON/expres).— Sigue, 
a buen ritmo, ia "Operación 
limpieza de delincuentes",- 
de modo que cada di'a, y 
cada noche, van cayendo, 
poco a poco todos aquellos 
amigos de lo ajeno, 
dispuestos a darnos el sus to a 
poco que nos descuidemos.

Y asi' es como podemos 
hablarles de los siguientes 
servicios prestados a la 
ciudad iAa sus intranquilos 
habitantes, tos hombres de la 
Potiefa zaragozana-

Empezaremos por decirles 
que, habiéndose detectado la 
presencia de dos individuos 
que sostenían relaciones con 
consumidores de drogas de 
esta capital, y sospechándose 
pudieran desarrollar 
actividades de tráfico, por 
tnspectores del Grupo 
Especial de ¡Estupefacientes. 
de la Primera Brigada 
Regional de Investigación, se 

orden, se dirigieron hasta la 
plaza de Paraíso, manifes* 
tación que queda reflejada 
en la foto que publicamos. 
Y esta tarde habrá, en el 
mismo campus universitario, 
otra concentración para 
comunicar a todos el 
desarrollo de este paro y las 
gestiones realizadas.

montó el correspondiente 
dispositivo p o lid al para 
tratar de localizarlos e 
identificarlos, lográndose 
más tarde su detención yi 
resultando ser Francisco- 
- Javier Lied ana Torres y 
Javier-Pascuat Cartiel García, 
a quienes tes fueron 
ocupados 140 gramos de 
'"hachis", conocido 
vulgarmente por 
"chocolate".

Los detenidos con tas 
diligencias instruidas pasaron 
a disposición de la Autoridad 
Judicial correspondiente.

Y también por 
inspectores de la misma 
brigada, con ocasión de la 
prestación del servicio de 
vigilancia ffenerat de 
población, fue detenido, por 
infundir sospechas José Luis 
Gil Lahoz, al que se le ocupó

En próximas^Asai^leas

DISOLUCION
DELPSPDE ARAGON

SEGUN fuentes del PSP 

de Aragón, y a la vista de 
los resultados de IV Congreso 

Extraordinario del Partido 
Socialista Popular celebrado en 
Torrern olinos, su Federación 
Aragonesa hace las siguientes 
puntualizaciónes que 
resumimos :
1Los delegados aragoneses 

votaron no a ía fusión con el 
PSOE.

2 .- Que lo hicieron por estar 
en contra del bipartidismo 
impuesto.

3 ,- Que el PSP de Aragón no 
quiso molestar a nadie con su 
intervención.

4 .- Que no se permitió hablar 
a los invitados y que el tiempo 
máximo de diez minutos para 
defender las ponencias no era 
suficiente.

5 .- Que expresa su estupor 
ante la réplica del señor Tierno 
Galván,

6 .- Que el PSP de Aragón ha 
estado presente en todas las 
reivindicaciones justas de 
nuestro pueblo.

7 .- Que la desaparición del 
PSP les obliga a abandonar la

En Zaragoza han parado 
la mayoría de las empresas, 
ente las que están Jesús 
Vicente, Corcov, Caitasa y 
Marquina, y es de esperar 
que la huelga sea total como 
en el resto' de España, en 
donde se habla del paro de 
más de doscientos cincuenta 
mil trabajadores.

un radio cassette marca 
"Mars" modelo M-311, que 
había sustraído de un coche 
Seat, de color azul, aparcado 
en una bocacalle de la 
Avenida de Barcelona, quien, 
cpn las diligencias instruidas, 
pasó a disposición de la 
Autoridad Judicial 
correspondiente.

Igualmente, y por los 
mismos servicios, fueron 
detenidos, el menor A.M.C., 
Joaquin GañaruI Garda (al 
"El Chupa", Benedicto 
Lázaro Ledesma, y 
Sixto-Manuel Dito López, 
por ser autores de la 
sustracción del coche Seat 
124, Z-84.640, valorado en 
110.000 pese tas, h ab iéndose 
recuperado dicho vehículo 
Con las oportunas diligencias 
fueron puestos a disposición 
de la Autoridad Judicial. 

mesa de partidos por la 
autonomía y su comité de 
prensa.

8 .- Que el PSP de Aragón 
anuncia su disolución y convoca 
una asamblea contal fin que se 
celebrará el día 17 de abril 
próximo, a las 19,30 horas, en 
los locales de Espoz y Mina, 16, 
de Zaragoza.

9 .- Que sus militantes son 
absolutamente libres de afiliarse 
al partido que deseen.

10 .- Y desmiente la noticia 
de que mil quinientos afiliados 
habían presentado su baja en el 
partido, puesto que, en los 
mejores momentos, sólo se llegó 
a superar mínimamente la cifra 
de cien afiliados.

11 .- Todo esto no significa 
que los antiguos militantes 
aoandonen la lucha por la 
democracia y el socialismo 
autogestionario.

Desencanto y optimismo a la 
vez para la consecución de una 
sociedad española justa, 
democrática y socialista. Este es 
el último párrafo de la 
comunicación del PSP de 
Aragón.
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MUEBLES
DE COCINA

TEJIDOS EXCLUSIVOS PARA LA 
ALTA COSTURA

Avenida de Madrid, 235 - 241
Teléfono 34 77 12

MUEBLE JUVENIL
Le ofrece una amplia y selecta gama a precios 
i i sorprendentes!!

ZARAGOZA-7ZARAGOZATelefono: num. 225768

A/i

coso, 65ZARAGOZATELEFONO 21 34 65

PASAJE MIRAFLORES, TIENDA 5
MARINA MORENO, 32 y FRANCISCO VITORIA, 15

aba fidelidad
PRECIOS PARA CREAR MELOMANOS

AMPLIFICADORES»SINTONIZPDORES DISTOS Y CASSETTES
PLATINASCPSSETTE^MICROFONOS

CAJAS ACUSTCAS»AURICULARES eSpeCialldQd ITlÚSICQ ClÓStCQ

miffl^VE^lRl 
íj)

Corsetería 
• Lencería

• Batas
• Camisones

T.

de Regalos enExposición

y todo lo que pueda desear, búsquelo en nues
tras exposiciones.

Cama nido............................
Muebles cama 3 elementos . 
Mueble cama liso 3 elementos 
Dormitorio puente nido . . . 
Sofá nido..............................

Santander, 34, Bis.
Centro Comercial Parque de Roma, Tienda 2
Teléfono 34 47 14
ZARAGOZA

. . . . 6.3üüpts.

. . . 37.900 pts.

. . . 23.700 pts.

. . . 34.800pts. i 

. . . 10.800 pts.

Una estación joven para un mueble JUVENIL

Sector Delicias; Don Pedro de LunAz 82
Sector Torrero: Fray Julian GarceSz 18

^EShXMQIXNrE
Eta^iK

BAR - REPOSTERIA 
RESTAURANTE

Avda. del Tenor Fleta, 22

Telf. 27 91 55’ZARAGOZA-7

CUADROS

Z i

PINTURA ARTISTICA 
CUADROS MURALES 

RETRATOS
PAISAJES - FLORES

Estudio: Dato, núm. 1

ULTIMAS CREACIONES EN
—Vestidos Novia 
—Trajes de F iesta 
—y de Comunión

Avenida Tenor Fleta, 76 y 78 - Teléfono 37 73 43
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car^panadas-
UE frío, señores! Parece que ha vuelto el 

invierno. Por eso y, para que entren en 
calor los corazones zaragozanos, les voy a recordar 
a los queridos lectores que el próximo domingo, 
día 16 de abril, se celebrará la cuestación de 
ATñDES, esa gran obra que preside el doctor 
Abril, nuestro excelente amigo que recogió de las 
manos yertas de don Luis Azúa el testigo 
comprometido de la carrera contra el desamparo 
de la sub normalidad. Don Julián Abril nos invitó a 
que visitáramos el centro de Sonsoles de Alagón 
para que comprobáramos con nuestros propios 
ojos cuál es la magnitud de la tarea de protección a 
la subnormalidad, que ahora se tiene que prolongar 
hasta avanzada edad porque, gracias a la penicilina, 
va es fácil que los deficientes mentales lleguen a 
edades similares a la ancianidad física de los 
demás, aunque en lo pnquico sigan siendo niños. 
Para todos esos niños que ahora tienen 
oportunidad de trabajar en encuademación, 
fabricación manual de alfombras, todo tipo de 
escayolas y otras tareas de artesanía, es para los 
que AT ADES pide la colaboración de todos.los 
ciudadanos. Esa colaboración del próximo 
domingo y, si es posible, la otra de tanto al mes 
porque, si bien los organismos oficiales como la 
Diputación y otras entidades más o menos privadas 
han aportado lo que pudiéramos caliñcar de 
infraestructura de la obra, el mantenerla no es 
ninguna tontería. Hay que aclarar que ATADES 
está abierto a todos los que necesiteríde su ayuda. 
A todos, sin excépción.

El primer tapón, zurrapa. La D.G. de A. se 
reunió el lunes y hasta hoy miércoles no 
nos hemos enterado de sus decisiones. No quiero 

pensar mal porque seguramente no acierto; pero 
parece como si se hubiera pretendido que el 
vespertino zaragozano fuera a remolque de los 
demás medios de comunicaciórt Tengo gran 
confianza en la buena fe de los quince caballeros 
consejeros y espero que la primera democracia que 
se respetará será la de la información. O jugamos 
t odos o rompemos la baraja.

Y sigo preocupado con el tema del homenaje 
a Goya. Pocas noticias a nivel particular y 

ninguna á nivel oficial y popubr. Apenas lo de la
misa al estilo 
aragonés en su 
pueblo natal y la 
visita a la casa donde 
nació. Poca, muy 
poca cosa. ■

Ben/ami'n 
BE/\/TUfíA 
REMACHA

El SHOW DE lAS COMUNIONES
OS meses de abril y mayo son los preferidos por las 
mamáspara que sus hijos hagan la Primera Comunión. 

Este acontecimiento religioso que debía de ser algo íntimo 
se ha convertido en un acto al que son invitados todos los 
amigos como si de una boda se tratase. Hace unos días, en 
nuestra sección de INFORMANDO EN DIRECTO, 
recogíamos, el ruego de un lector que protestaba de que 
este acto se hubiese “materializado" en todos sus aspectos. 
Nuestro compañero ANDY LOPE trata a continuación este 
tema en toda su amplitud.

inadmisibles por parte de 
cualquier verdadero 
católico.

LOS RESTAURANTES

“EL SHOW DE LAS 
COMUNIONES”

alegando que desentonaría 
del resto de sus compañeras.

Desgraciadamente 
espíritu religioso que 
católicos practicantes

el 
los

Esta excusa tonta e 
inaceptable tiene un 
transfondo de interés 
económico .

Como en España se tiene 
la costumbre de'invitar no 
sólo a la familia sino 
también a los amigos, el 
banquete se convierte en la 
reunión de un centenar de 
personas, como poco. Las 
tarifas que rigen en estos 
momentos en los 
restaurantes rondan las 
quinientas pesetas más bien 
hacia arriba lo que supone 

que usted pague sesenta o 
setenta mil pesetas por el

como sus amiguitas y no 
tenga ningún problema en el 
colegio. Estas situaciones 
arcaicas y retrógradas no 
deben de producirse en 
estos momentos. La 
autoridad religiosa no debe 
de consentir que las madres 
tengan que comprar el 
modelo “exclusivo” en el
colegio y que los padres 

actopiensen que 
religioso de 
magnitud

primera 
es una

manifestación social más.

Modelo exclusivo de niña a ocho mil 
pesetas

Los restaurantes ocupac/os totalmente

Muchas familias piden créditos para 
pagar las facturas

debieran de cuidar en 
muchos de los actos en que 
participan ha desaparecido 
totalmente. Uno de estos 
son la primera comunión de 
los niños. Hace diez o 
quince años en los colegios 
cuidaban al máximo esta
solemnidad, en
participa

I a que
activamente el

niño o la niña. Sin embargo, 
ahora sucede que en algunos 
colegios —sobre todo los de 
religiosas— cuidan mucho 
más la aparencia externa 
que la interna cuando 
realmente sucede todo lo 
contrario. En uno de éstos, 
donde los padres tienen que 
pagar mucho dinero para 
que su^ hijos reciban la 
educación adecuada, 
sucedió que un padre se ha 
opuesto terminantemente a 
que su hija haga la primera 
comunión vestida como si 
fuese una novia. Al 
comunicarles a las religiosas 
que su hija lo haría con un 
vestido normal V corriente, 
le han negado esta petición.

NHNISnRIO DE AGRICULTURA
Organizada por la

DIRECCION GENERAL DE LA PRODUCCION AGRARIA

I Demostración Internacional de Distribución
Mecanizada de Productos Químicos con

Grandes Equipos

en la Provincia de ZARAGOZA
CROQUIS DE SITUACION DE LA FINCA LUGAR DE LAS PRUEBAS:

Finca: 
«ACAMPO CASELLAS»

2

14 DE ABRIL DE 1978
Os 10 de la mañana a 2 de la tarde

Con la colaboración de la Feria Internacional de Maquinaria Agrícola 
de Zaragoza ( FIM A )

PARTICIPARAN en las Pruebas, Prácticas loda clase de maquinaria para la 
disiribución de abonos, pesticidas y herbicidas de uso agrícoltf

TEATRO PRINCIPAL
TEATRO NACIONAL 

. DE ZARAGOZA

MAÑANA
Tarde, 7'45; noche, 10'45

¡SEI'S UNICOS 
DIAS!!

familias —cuyosalgunas
abuelos provienen

próximospueblos

MUCHAS FAMILIAS 
PIDEN CREDITOS

de 
a

MODELO EXCLUSIVO

Unico vespertino aragonés
exprès

Semanario deportivo de 
Aragon para España

Ai PUBLICACIONES DE 
PRENSA ARAGONESAsa

DIRECCION, ADMINISTRACION V TALLERES 
MARCIAL 2 TEL 216983 ZARAGOZA

Las niñas que van a 
comulgar por primera vez 
irán todas ¡guales. Así 
—dicen ellas — no habrá 
distinciones sociales. Claro 
que el susodicho vestido 
para la niña cuesta 
solamente ocho mil pesetas 
y se ruega a las mamas que 
lo adquieran en el colegio 
porque les saldrá más 
“barato”. Sin comentarios. 
Si a esto se le añaden unos 
zapatos nuevos, un bolsito, 
etc, etc, pues equipar a su 
hija se le pone cerca de los 
tres mil duros y este gasto 
sólo es empezar puesto que ya le 
sacarán a usted dinero 
también de las fotografías 
en color a precios 
“módicos”, que corren a 
cargo de un fotógrafo 
profesional contratado por 
dicho centro religioso en 
exclusiva. Si hace cinco ó 
seis años em pezó Ia 
“democratización” de estos 
actos, y pienso que con 
buena intención por parte 
de algunas altas jerarquías 
de la Iglesia, no se entiende 
que en estos momentos se 
sigan produciendo estas 
situaciones lamentables e

almuerzo de la comunión de 
su hija. Eso será posible si 
encuentra restaurante libre, 
pués en estos momentos, 
entre las bodas y 
comuniones contratadas, 
todos tienen las plazas 
ocupadas totalmente para 
los meses de jbril y mayo. 
No es de extrañar que

Zaragoza— hayan decidido 
hacer todos los actos de ese 
día en el pueblo. Así matan 
dos pájaros de un tiro. No se 
gastan tanto dinero en un 
modelito “exclusivo” para 
la niña y el almuerzo lo 
pueden hacer en el campo, 
con lo que muchos amigos 
expresan su pesar por no 
poderse desplazar.

Ya se han producido 
casos en que alguna persona 
ha solicitado cien mil 
pesetas para pagar los gastos 
ocasionados por la 
comunión de su hija. Es 
decir que una familia se 
entrampa durante uno o dos 
años para que su hija sea

NACHA 
GUEVARA

GIMN.ASIO

con

ALBERTO 
FAVERO

vicim
SE COMPLACE EN PRESENTAR A SU NUEVO 

PROFESOR DE KARATE

PAUL IMíVA
QUE A PARTIR DE ESTA FECHA SE HACE CARGO DE LA SECCION DÉ KARA* 

TE DE ESTE GIMNASIO

PAUL Il^EVA, C.^.
Campeón de España 1974, subcampeón de España 1977, 4 veces Campeón de Aragón

INFORMES: C/ FRANCISCO DE VITORIA, N.® 11
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DE LA CALLE CERVANTES..., ¿COMO SE 
SALE?

La zaragozana calle Cervantes, que es de una sola direc
ción, es de difícil salida. Una vez, por poco me voy al río. 
Otra, di al fin con la avenida de Goya, a través de un pedre
gal. Es lógico, pues, que los vecinos que aparquen allí sus co
ches, hayan de salir en marcha atrás, o jugarse las cubiertas, 
los amortiguadores y la suspensión del auto. El caso es que 
en esa calle hay, creo, alguna clínica médica, y se me ocurre 
pensar, que allí irán ambulancias con enfermos o accidenta
dos y que en algunas ocasiones también tendrán que transpor
tarlos desde allí..., y si tienen que salir, comd es obligatorio 
por el anteriormente citado pedregal, no les quiero a ustedes 
decir, cómo acabarán sus huesos. En fin, ya me explicarán 
ustedes, si es que lo saben, y me parece que no, qué hay que 
hacer en estos casos, en los que se quedan las cosas a medias. 
Una calle, que no ha sido hecha hoy, y que no tiene salida 
adecuada. ¿Qué pasa con la planificación? A ver si vamos a 
estar rodeados de autopistas y no vamos a tener una calle 
"decente" por la que poder circular. Porque, ¿se han dado 
cuenta de cómo están los paseos de Calvo Sotelo y General 
Mola? Eso por citar alguna. O sea que en vez de que los 
barrios se vayan pareciendo cada vez más al centro de la 
ciudad, es el caso ciudadano el que cada vez se está parecien
do más a los barrios.

LAS CALLES SUCIAS

Se queja la gente, lo vemos nosotros y todos, de la su
ciedad de nuestras calles. En parte, por las obras que se están 
efectuando y en parte también por la falta de educación cívi
ca que, en esto, como en tantas otras cosas, se pone de mani
fiesto. En cuanto a las obras, hemos de decir que, en ocasio
nes, no se ponen los medios suficientes para evitar que los es
combros, —ladrillos, tierra, polvo y cascotes—, lleguen a la 
calzada...; y en cuanto a la educación cívica, mucho me temo 
que las papeleras y los recipientes para depositar los desper
dicios de cualquier clase que nos estorban, no sirvan para 
nada en muchos casos. iCuántas veces hemos visto cómo per
sonas que iban junto a nosotros, tiraban papeles o cosas por 
el estilo, sin percatarse de que a su lado había colocado algo 
donde debiera de depositarlo. Si la ciudad es de todos, como 
queremos y como en realidad es, hemos de procurar mante
nerla como cosa nuestra, es decir, limpia, cómoda, agradable.

EL RIO HUERVA

0

s
f
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Miren ustedes que nos ha hecho escribir comentarios el 
dichoso no Huerva. Que si sus aguas son cenagosas, que si 
tienen mal olor, que si sus márgenes son un asco^ Se habló 
primero, (o después), de cubrir su cauce, se aprobó el ade
centar sus riberas, adornándolas con zonas de ajardinado. 
Pues ni lo uno ni lo otro. Pienso, que el cubrir el río, el hacer
le subterráneo, costaría mucho dinero, y también pienso que 
el poner jardines junto al río, allá abajo, en lo hondo, tarhpo- 
co serviría de mucho; porque creo que sería muy difícil el 
impedir que allí se siguieran arrojando, como todavía se hace, 
toda clase de objetos inservibles y de inmundicias. No es de 
fácil solución el problema; pero, vamos, alguno tendrá. Es 
tema que no se debe de olvidar y defecto al que hay procu
rar arreglo. Sí, señores; icómó sea!

NACHA GUEVARA

No necesita presentación. Nacha Guevara; una mujer poli
facética que es todo un espectáculo. Nacha canta, habla, 
interpreta, baila... Nacha vuelve al escenario del teatro Prin
cipal. Y esta vez con músicos, con su propia orquesta, según 
me dicen. La vez anterior estuvo solamente acompañada al 
piano. Y gustó enormemente. Tanto, que su vuelta es espe
rada ávidamente por el público. Ese público que sabe degus
tar lo bueno, aplaudir, alabar lo que es digno de ello. Como 
lo es Nacha. Volverá a llenarse el teatro, volverá a llenar el 
efluvio del arte los ámbitos del coliseo. Volverá Nacha a 
triunfar en Zaragoza. Va a estar muy pocos días. Como la 
felicidad y la dicha, como todo lo bueno, que dura poco. 
IBien venida a nosotros. Nacha!

LA GENTE Y LOS PARAGUAS

COLEGIO

BREVES

“PEDRO CERBUNA".— La sección de Cultura del 
Colegio Mayor Universitario “Pedro Cerbuna” ha pro
gramado los siguientes actos para la semana actual: 
Mañana, jueves, en sesión de cine-club, la película “Ilu
minación". El viernes, recital de poesía a cargo del gru
po Narro. El sábado y el domingo, sesiones de cine-club, 
con la película “La última noche de Guris Gruchenko”.

SUBVENCIONES A CENTROS DOCENTES NO ES
TATALES.— Hasta el día 18 del corriente está abierto 
el plazo para solicitar la subvención a Centros docentes 
no estatales de Educación Especial, según regula la 
Orden Ministerial de 20/3/78. Los impresos de solicitud 
se facilitarán en la Delegación Provincial del Ministerio 
de Educación y Ciencia , —Unidad de Centros—, donde 
deberán de presentarse igualmente, una vez cumplimen
tados.

EL PINTOR YRAOLA EN EL MUSEO DE ZARA
GOZA.— Ignacio Yraola presenta una interesante expo
sición en el Museo de Bellas Artes, que permanecerá 
abierta hasta el día 25 del mes actual. Puede ser visitada 
diariamente de 12 a 14 horas y de 16 a 20.

ACTIVIDADES CULTURALES EN

LOS GITANOS .IIIKGd»» 
«le 

(JLllütLl

El. TELEFONO 
CHUNGON

He estado hablando con el Padre Damia’n sobre los gitanos. 
El buen fraile ejerce su apostolado entre ellos. Vive dedicado 
en cuerpo y alma a su promoción cultural, religiosa, social..., 
a su integración en la sociedad. Me ha explicado en las condi
ciones en que viven algunos, que son verdaderamente deplora
bles. Me ha contado anécdotas y me ha puesto ejemplos que 
ponen la carne de gallina. Tiene un buen reportaje este tema 
de los gitanos y quizá algún día le escriba. Los gitanos, —me 
dice—, tienen una filosofía religiosa ingenua y sentimental; 
son desconfiados, porque la sociedad tampoco confía en ellos. 
Ansian incorporarse a esa sociedad que les rechaza y quieren 
trabajar. "Se acabaron los gitanos, que iban por el monte 
solos"—, me dice el Padre Damián, recordando a García 
Lorca. ¿Cuándo se acabará la discriminación de esa raza que 
tan cerca y tan lejos dé nosotros convive? He hablado 
también con dos de esos gitanos y me dicen que lamentan en 
lo más hondo, que les pesan en lo más profundo, que les 
duelen en lo más entrañable los actos delictivos que hayan 
podido cometer algunos de su raza. ¡Quién sabe si en ellos, 
la sociedad no tenga también algo de culpa!

Me deciá un compañero que la gente en Zaragoza no sabe 
llevar paraguas. La verdad es que para todo hay que tener 
habilidad y estilo: Lo mismo para ponerse un smoking, para 
llevar sombrero o protegerse bajo ún paraguas. Resulta que 
quien lleva un paraguas por la calle no se preocupa de tos que 
van a su lado o cruzan junto a él. En vez de elevar o dirigir el 
paraguas para uno u otro lado, es el que va sin nada, el que 
tiene que ir esquivando la punta de las varillas, si no quiere 
quedarse tuerto. Dicho así, parece una cosa graciosa, pero en 
la práctica es una lata. Algo parecido ocurre con los carritos 
de la compra en los supermercados o en la plaza, que a veces 
te producen cada golpe en el tobillo que te hacen ver las 
estrellas. O con las sillitas o los cochecitos de los niños, con
ducidos por sus mamás, que parece que toda la acera sea 
suya. Sin pensar que cualquier desaprensivo puede estropear
les el bebé, sin darse cuenta. Nada, lo dicho; que hay que sa
ber llevar el paraguas, el carrito de la compra y el cochecito 
del niño.

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

Avenida de Madrid 50, Moreo 
Fuenclara 2, Lasala 
Reina Fabiola 17, Bengoa 
San Juan de la Cruz 23, Clavería 
Santa Inés 22, Bonafonte

FARMACIAS QUE ADEMAS DEL 
HORARIO NORMAL, CONTINUAN 
ABIERTAS HASTA LAS 10 DE LA NOCHE

Albareda 21, Bernal
Antonio Bravo (Par. Vicente) 12, Laborda
Asín y Palacios (Romareda) 15, Amigot
Avenida Tenor Fleta 108, Aguilar
Coso 158, Manzanares
Costa 6, Galbán
Luis Sallenave (Cuéllar) 13, Torres
Nicanor Villa (Las Fuentes) 21, Barrachina
Oviedo (Torrero-Paz) 179, Hornero
Salamanca 1 5, Sancho Verdú
Valle de Broto 15, Larraz

3777U

Servicio Médico 
de Urgencia 

CRUZ BLANCA

UENA el teléfono, Gaudioso. ¿Es que estás sor
do o qué? Haz el favor de descolgarlo.

—¿Qué decías, Luisita?
—Digo que están llamando por teléfono.
—Lo oigo perfectamente.

—¿Y. por qué no lo coges? ¿Tanto te pesa el culo 
que no puedes levantarlo de la silla? No he visto en mi 
vida una persona más coflona que tú.

—Más coflona. eres tú, que aún siendo mujer, no te 
levantas para atender la llamada, por pura curiosidad 
y alparcear luego con la llamante.

—A lo mejor es tu hermana quien llama para darte 
una mala noticia.

—En ese caso, mejor está el teléfono sin descolgar.
—Eres el colmo de la vagancia.
—Más vagoneta eres tú que estás más cerca, eres 

más joven y no te levantas. Y a lo mejor es tu madre, 
que llama desde Tarragona para decirte que has teni
do una hermanita.

— ¡Imbécil! ¡Más que asqueroso! Mamá no está 
embarazada. Mamá tiene sesenta años y no puede te
ner hijos.

—Con la ilusión que me haría tener un cuñadico a 
estas alturas.

—Sólo lo dices por mortificarme y porque no tene
mos hijos.

—Nuestro hijo es el teléfono. Y si serás mala madre, 
que el chico está berreando hace diez minutos y no te 
levantas para atenderlo.

—¿Qué has querido decir con eso de que el teléfo
no es mi hijo?

—Nada. De algo tiene que habjar üno.

—Pues me voy a levantar para atender la llamada, 
pero como sea tu hermana me va a oir la muy puerca 
de ella.

—Así me gusta, que aunque tarde, descuelgues el 
teléfono. Vamos a ver quien es.

—Díga. No. Se ha confundido usted. En esta casa 
no hay ningún Gaudioso. Está disculpado.

—¿Quién era?

—Uno que ha metido mal el dedo ai marcar el nú
mero. Preguntaba por un tal Gaudioso.

— ¡Pero Luisa, que Gaudioso soy yo!. ¿Es que ya 
has olvidado hasta el nombre de tu marido?

¡Virgen del Carmen, qué tonta! Preguntaban por 
Gaudioso y Gaudioso eres tú. Pero que despistes sufro. 
De, todos modos a lo mejor preguntaban por otro 
Gaudioso.

—En la lista de teléfonos hay muy pocos Gaudiosos.

-Claro con ese nombre, ¿quién va a tener teléfo
no? Si yo me llamara Gaudiosa ya me las arreglaría 
para no poner mi nombre en el listín, de modo que 
nadie se me riera.

—¿Es que también te vas a meter con mi nombre, 
rica?

—¿Qyes, precioso? Ya está sonando otra vez el te
léfono.

—Haz el favor de descolgarlo y si es para mí lo 
atenderé.

—Para que se levanten dos, mejor es que se levante 
uno. Así es que o lo descuelgas tú, o se queda el telé
fono sin descolgar.

—En ese caso no me queda más narices que levan
tarme. Al aparato. Dígame. Lo siento, señora, pero 
usted se ha confundido. Aquí no hay ninguna Luisa.

Luisa, de 29 años, casada con Gaudioso, encotra- 
dor, de 42 años, se enzarzó en riña con su marido, 
pues éste, al atender una llamada telefónica, y en ven
ganza con lo que ella acababa de hacer, contestó a su 
interlocutor telefónico que se había equivocado, pues 
en su domicilio no vivía ninguna Luisa. Así es que el 
infeliz de Gaudioso tuvo que ser curado en un centro 
asistencial de arañazos profundos en cuello y cara.

BRUNET
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Información bursátii 
facilitada por el Banco de 
Vizcaya, en exclusiva para 
ARAGON/expres.

Enn COMPRADORA
La bolsa de Madrid subió hoy 2,77 puntos

BILBAO

menores que son todos positivos 
en este grupo. Las eléctricas se 
desperezan del sopor de ayer, 
ganando 2 Iberduero, 1,5 Fecsa 
e Hidrola y 1 Sevilla y Unión. 
Fuertes ganancias en 
siderúrgicas, con Olarra 
recuperando 9,5 (101,5 por 
100), 10 Cerrajera (100 por 
100) y 8 Tubacex (103 por 
100). Los avances de las 

químicas son de 5 enteros en 
Petróleo y Resinera, 4,5 en P, 
Reunidas, 4 en Papelera, etc. 
Con otros importes menores en 
el resto de los grupos, se llega al 
cierre, manteniéndola buena 
disposición.

BOLSA de

Prolongación y 
robustecimiento de la línea 
alcista señalada ayer, que en la 
sesión de hoy se incrementa con 
la uniformidad de mejoras de los 
grupos eléctricos y las fuertes 
alzas del sector bancario. 
Vuelven a destacar otra vez en 
punto de los avances, los 
recogidos por los valores 
siderúrgicos, varios de los cuales 
alcanzan e incluso sobrepasan la 
barrera de la par. En los bancos 
los máximos avances son de 15 
puntos en Popular y Santander 
y de 10 en Bilbao, Central, 
Hispano y Vizcaya, aparte de los 
11 puntos de mejora del 

Ban esto, con otros importes

GESTION 
DE

CREDITO 
OTICIAL

MADRID ]

Ka continuado la euforia más 
acusada que ayer, 
principalmente con reacción de 
dinero de parquet que acude a 
todos los corros, apuntándose 
fuelles plusvalías, algunas al 
tope dél 5 por 100 autorizado. 
En los índices por sectores los 
avances más importantes son de

3,53 puntos en químicas, 3,34 
en bancos comerciales, 3,01 en 
Industriales, 2,68 en eléctricas, 
2,66 i en inversión, 2,49 en 
siderúrgicas, etc. Los bancos 
comerciales tienen en sus 
principales subidas que oscilan 
entre 8 y 10 puntos y en los 
industriales ganancias de 10 en 
Urquijo, 8 en Fomento y 7 en 
Cataluña, como lo más 
irnportante. Las eléctricas hoy 
se suman a la línea alcista coii 

avances de 3,5 en Cantábrico, 
3,25 en Iberduero, 3 en Fecsa, y 
2,5 en Unión y Viesgo. 
Ganancias de 3 enteros en 
Azucarera y de 5 en Ebro. Otro 
buendía de construcción, 
mejorando 7 urbanizadora 
Metro, Dragados dinero más 6, 
inmob. Metro avanzando 5 y 45 
Urbis y Vallehermoso, junto a 
otros importes menores. En 
monopolios Telefónica 
recuperaba 2,5 y Campsa 1,5 y 
en Inversión Popularinsa dinero 
más 5 y operando ganancias de 
2 en Española y Finsa. Todo el 
grupo del automóvil registra 
avances destacando los 6 de 
Tudor y 4 de Motor. En las 
químicas Cepsa recupera 8 y 
Explosivos 4,75, quedando a 10 
por 100 y las papeleras 
principales señalando dinero con 
avances entre 2,5 y 3 enteros. 
La mayoría de las siderúrgicas

ponen también cotizaciones 
dinero y el cierre mantenía la 
corriente compradora. Indice: 
94,53 más 2,77.

Agricultura. Industria 
Comercio. Construcción 

Navales

BARCELONA
Confirmando la trayectoria 

de ayer, de nuevo fuertes alzas y 
bastantes cambios de dinero sin 
operaciones, ya que no existía 
papel de contrapartida para 
casar operaciones. Aparte de ios 
grupos de banco las alzas 
máximas son de 9 enteros en 
Dragados, 8 en Cepsa, 5 en 
Tubacex, Olarra, Motor, Torras, 
lesa. Urbis, etc. En los bancos 
industriales el avance máximo es 
de 9 puntos en Urquijo y en los 
comerciales de 13 en Santander, 
11 en Bilbao y Vizcaya, 10 en 
Popular. Cierre animado.

(O

E

José A. Traver 
Espallargucs

COSO,24-32,2" 
TELS. 210496-210497

ZARAGOZA-4

BANCOS

Banco Zaragozano ....................  
Banco Exterior............................ 
Banco Central ............................ 
Banco Español de Crédito . . . . 
Banco Hispano Americano . . . . 
Banco de Sar|^tander .................. 
Banco Popular Español ............. 
Banco de Bilbao.........................  
Banco de Vizcaya....................... 
Banco Industrial de Cataluña . . 
Banco Occidental....................... 
Banco Atlántico.........................
Banco Urquijo............................
Banco Industrial del Sur.............

ELECTRICAS

Hidro Española . . 
Sevillana...............  
Cantábrico ..........  
Eléctrica Viesgo . . 
Hidro Cataluña . . . 
Iberduero ............  
E. Reunidas..........  
Unión E. Madrileña 
Penosa.................. 
Fecsa 5.000 ..........  
Fecsa i.OOO..........

MIN ERAS

Ponferrada
Duro Felguera

SIDEROMETALURGICAS

Hasta ahora han sido aprehendidos 200
Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

MILLONES DE PESETAS FALSAS
ALIMENTACION

CIRCULAN POR EUROPA
Azucarera 
Ebro . . . 
Aguilas . .

MADRID, 12 (Logos).- Más de 200 millones de pesetas 
sn billetes falsos de 1.000 pesetas han sido aprehendidos en 
tres ciudades europeas: en Marsella sé han encontrado 114 
millones, en Munich, 82 millones, y 20 millones más, en 
Ginebra.En España sólo se ha “capturado” cantidades 'mí
nimas.

QUIMICAS

Se supone, dice "ABC” 
Que los falsificadores realiza- 
fon su trabajo en el extran- 
l®fo y utilizaron el procedi- 
niiento de "offset”, frente 
31 fnás depurado, profundo 
y limpio como en el calco- 
Qrafico que utiliza nuestra 

aorica Nacional de Moneda 
y Timbre.

LA INTERPOL, 
ACCION

tóiZ-x’ detención de tres 
Obditos franceses en la pro-

vincia de Barcelona a quie
nes se le ocuparon 115 bille
tes falsos de 1.000 pesetas, 
más otras 71.763 pesetas de 
curso legal que habían obte
nido cambiando los falsifica
dos, se procedió aun exhaus
to trabajo para intentar ha
llar el núcleo expendedor y 
se tomó contacto con la po
licía francesa y con la In
terpol.

Con todo, añade "ABC”, 
parece ser que no se logró 
detectar la procedencia exac
ta de los billetes, y menos

Tres falsificadores franceses 
han sido detenidos en 
Barcelona

aún la personalidad de los 
otros extranjeros que se de
dicaron en su día a pasar los 
billetes de mil pesetas en Es
paña. Todas las gestiones y

pesquisas con relación a este 
asunto han resultado sin 
existo. Desde luego, parece 
ser que se trata de una red 
internacional.

Petróleos . 
Explosivos 
Energías .

CONSTRUCCION

Dragados...............  
Urbis....................  
Inmobiliarias Metro 
Vallehermoso ....

VARIOS

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION

FACILITADA POR

WO ZABAGOZANO
Cambios para el día 12 de Abril del978

divisa

¡ Dólar USA . ’.............  
‘ Dólar Canadiense . . . .
1 , f’nco Francés......... 
' Libra Esterlina...........

1 f/*’*cos Belgas (com) .
Marco Alemán........... 
c*/”.'Galianas...........
TIorín Holandés ....

' Lorona Sueca .......
' Corona Danesa.........

Corona Noruega . . . . , 
^‘"‘anOés .... 

one Austríacos . .
loo V Portugueses .00 ï*"’ Japoneses........ 
'«O Francos Belgas (fin) . .

CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

79,528 79,788
69,483 69,790
17,487 17,564

149,305 150,113
42,573 42,827

253,298 254,938
39,467 39,695
9,339 9,381

36,965 37,172
17,406 17,501
14,323 14,396
14,978 15,055
19,172 19,281

547,261 552,854
193,451 195,032
36,314 36,516

252,630 255,076

AGENCIA DE

< VIAJES ^ivercar^»
S; "SECTOR DELICIAS" —
S C/.JORDANA, N^ 2 TELEFONO *31 97 11

EXCURSIONES TODOS LOS DOMINGOS A 
ANDORRA :: 500 pesetas por persona

ESPECIALES PENSIONISTAS Y JUBILADOS 
VACACIONES EN TORREMOLINOS

15 días: En hotel de *** estrellas, con régimen 
de Pensión Completa, comidas en ruta y 
transporte incluido.
SALIDA EL DIA 16 DE ABRIL. PRECIO: 10.500 Ptas.

VACACIONES EN BENIDORM
15 días: En hotel de *** estrellas, con régimen 
de P/C. y transporte incluido.
1.a SALIDA: 2 ds MAYO. PRECIO: 7.000 Ptas.

VACACIONES EN SALOU

15 días: En hotel de *** estrellas, con régimen 
de P/C. y transporte incluido.
1.a SALIDA: 2 DE MAYO. PRECIO: 8.250 Ptas.

Telefónica..........  
Galerías Preciados 
Campsa...............  
Tabacalera..........  
Astilleros
Metro..................
Unión Fénix . . . 
Seat....................  
Renta inmobiliaria

HOYPreced.

283 293
274 280
308 318
229 239
215 223
335 345
215 225
248 258
216 225
170 177
171 174
213 220
221 231
208 208

75,5 77,25
69,5 70,50
75 78,50
67,5 70
61 61
70,25 73,50
49 50,50
71,5 74,25 *
69 69
67,5 —
66 70,50

52
48 48

34 35,50
74 —

70,25. ——
255 260
63 66

163 171
96,5 101
52 —

216 _ _
96,5 101

100 105
114,5 119

87 90
78

238 240
155 156
23 24

315 309
59 61,50
72 72

Cambios de la sesión de 
hoy facilitados por

Y RIQIfl

CONSUMA 
PRODUCTOS 

ARAOONESiS

banco do huesea... un banco de “ínteres» capital
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CADA VEZ MEJOR

desconocimiento se ve seguido, casi 
inmediatamente, de un rechazo irracional: 
rechazamos todo lo que nos resulta extraño, 
inexcru table.

UN MODELO DE HOMBRE

TABUES DE NUESTRO TIEMPO

EL LUPMEN URBANO

LA LENGUA PERDIDA

PROXIMO CAPITULO:

tratamiento especial; es el que se produce 
cuando el gitano pretende seguir al pie de la 
letra algunos puntos de su código de honor.

medias, en ios cinturones de "chabolas" en 
cuevas del extrarradio...

Exite también otro capítulo en la 
delincuencia gitana, que merece un

DE EA MALDICION
AL SODDESADDDLLO

A sociedad da un giro respecto al tratamiento del problema gitano en 
España cuando, pasados los siglos de oscuridad y supersticiones, llega el 

XIX, el de las tensiones. Los gitanos dejan de ser raza maldita para convertirse 
simplemente en seres subdesarrollados, utilizando el concepto que seemplea en el 
informe elaborado recientemente por la Asociación pro-gitanos del Barrio de la 
Paz de Zaragoza.

Sin embargo, la represión oficial no se ha parado con el paso del tiempo. 
Continúa, pero ahora tímidamente obstaculizada por la acción de algunas 
entidades benéficas y paternalistas que se ponen en marcha, una vez más, con el 
propósito fijo de hacer de cada gitano un perfecto "payo". Lo que antes se 
pretendía con pragmáticas reales ahora se busca con "roperos", carantoñas 
verbales y otros sistemas más o menos indirectos.

Esas instituciones benéficas que tratan de 
"regenerar" a los gitanos españoles de 
mediados y finales del XIX tienen 
precondebido su patrón de lo qué debe de 
ser una persona moralmente íntegra y 
calificable como tal. Esas fórmulas 
—bastante puritanas a nuestros ojos 
actuales— se pretendían aplicar sin variación 
alguna sobre la sociedad gitana; y se obra así 
porque en la sociedad "paya" nace el 
c onvencimiento de poseer la verdad de todas 
I as cosas y de tener la obligación de 
"transmitir" esa verdad a los pobres 
subdesarrollados o "infieles".

El pfimer paso para esa asimilación del 
gitano a la sociedad "paya" está en lograr 
que abandone su nomadismo y se asiente en 
un lugar concreto. Ese lugar, transcurrido ya 
el siglo XIX, se ha convertido hoy en el 
suburbio de las ciudades y poblaciones

Un segundo paso es el de la erradicación 
del idioma. El "caló" puede considerarse 
hoy prácticamente desaparecido. Hasta los 
aios cuarenta aún podían encontrarse 
en algunas librerías españolas pequeños manua- 
Itscon colecciones de palabras "calés" y su 
equivalente en castellano; hoy, esos estudios 
I mgüfsticos, esos mini-diccionarios, puede 
decirse que han desaparecido por completo 
y ya nadie los recuerda. La sociedad 
tradicional ha trasplantado algunos térniinos 
comunes del "caló" a la jerga empleada hoy 
9n ambientes "poco recomendables", lo cual 
supone la forma de forzada degeneración 

más evidente que existe, para un idioma o 
d ialecto.

Las antiguas ferias de ganado del centro y 
el sur de España han desaparecido por orden 
d e los tiempos; con ellas han muerto 
muchos campos de actividad comercial de 
los gitanos marginados. Hoy a esos mismos 
gitanos marginados los podemos encontrar 
¡unto a los vertederos de las ciudades, 
rebuscando entre la basura aquellos objetos 
que los "payos" han despreciado. De ahí a la 
mendicidad de las mujeres, al aumento de la 
delincuencia, etcétera, no había más que un 
paso, y se ha dado. Se ha tenido que dar.

En el siglo de los derechos humanos se da 
la circunstancia de que los grupos étnicos 
tradicionatmente marginados en lugar de 
iniciar un claro proceso de renovación o 
acercamiento, se han visto más marginados 
aún. Ese es el caso concreto de los gitanos 

españoles de nuestro tiempo, a quienes la 
sociedad de consumo, la industrialización 
creciente y la aparición de grandes núcleos 
urbanos han'acabado por aherrumbar. La 
técnica nueva está haciendo hoy lo que la 
represión más dura no ha podido hacer 
contra ellos durante siglos.

El creciente distanciamiento entre las dos 
sociedades tiene -según el estudio de la 
Asociación Pro-Gitanos- reflejos negativos 
para ambas. En primer lugar, a muchos 
"payos" cabe atribuirles un total 
desconocimiento de las características 
propias de los gitanos. Hoy, muchas buenas 
intenciones de acercamientos parciales o 
individúales a los gitanos tropiezan con un 
muro infranqueable: la ignorancia sobre los 
por qués de esta raza, el desconocimiento 
total de sus razones de ser. Ese

LA CIVILIZACION^COMO 
ENEMIGA

Por su parte el gitano sufre las 
consecuencias de este distanciamiento. 
Muchos de los miembros de este grupo 
étnico, conscientes de su marginación, 
rechazan cualquier tipo de ajustamiento o 
adscripción nominal a la sociedad oficial. 
Muchos de ellos carecen, aún hoy, de 
documentación legal.

Según el estudio citado, las 
manifestaciones más características del 
subdesarrollo gitano de nuestro tiempo son 
las siguientes:

l .-Bajo índice de instrucción.
2 .-Analfabetismo, tasas ínfimas de 

escolarización infantil y total ausencia de 
gitanos en centros de formación profesional.

3,—Trabajadores sin cualificar en un 
elevado porcentaje; paro encubierto y 
sometimiento al sistema de trabajo eventual 
y mal remunerado; altas tasas de trabajo 
i nfantil.

4 .-Hacinamiento en las viviendas; 
chabolismo en cifras elevadas; 
sedentarización conseguida sólo a medias.

5 .-Serios problemas en la nutrición 
infantil; casos de raquitismo, muchas 
enfermedades artrósicas, respiratorias, 
envejecimiento precoz y altas tasas de 
mortalidad infantil.

Lo que antes se perseguía con prag
máticas reales, ahora se busca con 

roperos" y otros sistemas indirectos

Dos formas de asimilación: la 
agonía de la lengua “calé” y el 
final del nomadismo

Cada vez es mayor el distanciamiento 
mutuo entre "payos" y gitanos; 
culpable: la civilización

Todas estas carencias que, 
desgraciadamente, siguen siendo 
generalizadas en la sociedad gitana, hacen de 
sus "habitantes" o de sus ambientes 
cotidianos lugares de atmósfera irrespirable, 
tanto física como moral. Ese clima de 
marginación y subdesarrollo trae de la 
mano el parasitismo y la mendicidad entre 
las r.ujeres gitanas de buena parte de 
nuestra geografía. Asimismo hace crecer los 
índices de delincuencia entre los gitanos, 
que principalmente se centran en torno a los 
atentados contra la propiedad, hurto, robos 
y fraudes comerciales.

A menudo ese código gitano, tradicional e 
inamovible, se erige en su única forma de 
defensa, tanto cara al exterior (agresiones de 
los "payos") como entre los mismos gitanos, 
que con la aplicación de esas viejas normas 
pretenden hacer prevalecer su precaria 
sociedad. En aras de ese código de honor son 
frecuentes los delitos de sangre, fruto de las 
peleas, muchas de las cuales nacen como 
fórmula directa y "sui géneris" para la 
aplicación de la justicia gitana.

De las pautas de conducta de la sociedad 
gitana podríamos continuar hablando por 
largo espacio; pero lo haríamos, sin duda, 
desde una perspectiva no gitana, alejada de 
sus conceptos tradicionales y rompiendo 
involuntariamente la realidad. Bastante se 
habla ya en nuestro mundo de esas pautas 
de comportamiento de los gitanos, sin tener 
en cuenta sus características peculiares y 
recogiendo tan sólo, a título de achacar 
culpabilidades, las desastrosas consecuencias 
que ha traído hasta hoy la marginación que 
sufre la sociedad gitana en nuestro país, 
factor éste que muchas veces eliminamos 
consciente o inconscientemente a la hora de 
juzgar, con una habitual dureza, el, 
comportamiento de individuos aislados de 
este girupo étnico.

Hay quizá un factor más, que incide en 
la separación de las dos razas, que resume en 
buena parte lo aquí expuesto, y cuyo 
conocimiento está al alcance de todos: es Ja 
desconfianza mutua que sienten, en 
te^rminos generales, los gitanos y los no 
gitanos colocados uno frente al otro. Esa 
mutua desconfianza se torna muchas veces 
en envidia, de unos por los disfrutes 
materiales de los otros y de los segundos por 
la mítica "libertad" de los primeros.

. AUN ES POSIBLE 
EL ACERCAMIENTO
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los confines septentrionales de Sumatra, el país at- 
es una región salvaje, poco poblada y en gran par

te cubierta por una tupida jungla que rodea los pueblos. 
La selva casi virgen que, bajo el clima húmedo del Ecua

dor invade los montes Bukit Barisan, está infectada de in
sectos venenosos y de reptiles. Es también el paraíso de los 
monos y el refugio de las fieras, comprendidos los tigres, 
cada vez más raros en Indonesia.

í
V'
•! s*

»

L
OS lugareños 

se aventuran i 
! raramente 
a penetrar

la y desde luego jamás solos. 
Hace algún tiempo, un hombre 
que se introdujo en ella, no 
volvió. Sus parientes organiza
ron una batida y encontraron 
su cuerpo en el estómago de 
una serpiente pitón.

LA "NINFA" DEL BOSQUE

Sin embargo, el pasado mes 
de diciembre, dos campesinos 
del pueblo de Beutong entra
ron en la jungla buscando 
bambúes, un material que se 
usa mucho, principalmente 
para fabricar muebles deno
minados "de caña".

Marchaban desde hacía 
muchas horas, silenciosos en 
una pegajosa humedad cuan
do, bruscamente, cerca de un 
riachuelo, se detuvieron teme
rosos: delante de ellos apa
reció un ser con la apariencia 
de una mujer joven completa
mente desnuda, sentada, in- 

ser humano pudiera haber so
brevivido en tal estado en un 
lugar tan lejano e inhospitala
rio, su primera idea fue quea- 
cababan de encontrar una nin-

Discutieron en voz baja, 
mientras que la extraña apari
ción que todavía no se había 
dado cuenta de su presencia, 
seguía inmóvil.

Dbservándola más atenta
mente, vieron que los largos 
cabellos negros, sucios y enre
dados de la "ninfa", no po
dían casi cubrir una piel curti
da por el sol, a tal punto que 
tenía una apariencia escamosa. 
Comprobaron también que te
nía numerosas postillas, re
sultado, pensaron, de ios a- 
rañazos recibidos al pasar por 
las ramas o las rocas.

Cuando la "ninfa" se dió 
cuenta de su presencia, no 
mostró ningún signo de miedo o 
de hostilidad. Casi ni se movió 
y les miró impasible. Los dos

1

;
}

ía aldea de Minangkabar, t/pica población 
de la selva indonesia.—(Foto EFE-FIEL)

-5 Wi

HV
móvil, sobre una roca al bor
de del agua.

Como todos los habitantes 
del país, Mail y Tokyo son fer
vientes musulmanes, pero tam
bién, como la mayoría de los 
indonesios/su fervor religioso 
está mezclado con creencias 
anímicas y sobrenaturales.

Lejos de imaginar que un

"ANALOGIA", 
DE LA HOYA

Si las solapas de los li
bros tuvieran ojal, habría 
Çue poner en las solapas 

“Analogía del Alba” 
Jesús de la Hoya, la 

^^signia de las dos haches 
convergentes con lo ho
nesto y la humildad.

J- de la H. es un Soria
no de Zaragoza, que a- 
bandonó su tierra natal, 
olla por los difíciles años 
cuarenta, para ganarse, a 
lo intemperie, su trozo de 
pon, amarillo, verde, ne- 
S^'o y amargo. Llegó con 
un libro de A. Machado 

bolsillo, y aquí su
frió reja y desdén, cuan-
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hombres se aproximaron des
pacio, retirando a su paso 
los arbustos y las hojas de 
plátanos silvestres, en un pe
sado silencio interrumpido 
únicamente de vez en cuando 
por el grito de un papagayo.

A medida que se acercaban
los dos hombres comprobaron 
que la anatomía de la "ninfa" 

do tener ideas contrarias 
era un mérito y un riesgo. 
Por eso nunca ha florea
do emblemas ni poemas 
y por ende, sus versos y 
su conducta humana es- 
tfln huérfanos de toda 
jardinería metafórica.

Ahora nos presenta su 
nuevo libro, compuesto 
de diversos poemas au
ténticos, sin cartón ni re
lumbrón, donde la pala
bra, además de hermosa, 
es verdadera y doliente, 
sencilla y humana, y fiel 
retratadora de cuanto de
nuncia y pregunta.

Un libro, el de los 
poemas de Jesús de la 
Hoya, para leer despacio 
y de un tirón, y luego 
quedarse, a la vez inquie
to y tranquilo; feliz y 
iriste; alegre, y preocupa
do. Es lo más justo que 
se nos ocurre decir de 
“Analogía del Alba”, 
son 'versos escritos a 

golpes de honesta sinceri
dad, por un poeta feliz
mente vacío de retori- 
cismos y transcendencias.

M.A.tí.

•
 Por una "pena de amor", esta joven 

indonesia huyó a las selvas de Suma
tra, donde ha vivido en estado sal
vaje durante catorce años.

Al ser encontrada hace pocos dias 
había perdido el uso de la palabra 
y cantaba como un pájaro e imita
ba el grito de la ardilla.

era muy parecida a la de las 
mujeres de su pueblo. Ella 
continuaba mirándoles con 
sus grandes ojos negros, e 
incluso esbozó una sonrisa 
que descubrió sus dientes 
amarillentos.

UN DRAMA DE AMOR

Haciendo gestos tranquili
zadores, se aproximaron un 
poco más, dirigiéndole la pala
bra en su dialecto, sin obtener 
ninguna respuesta. Después, 
uno de los dos tuvo la idea de 
ofrecer a la joven un trozo 
de tela en la que llevaban ios 
alimentos. Ella lo cogió tími
damente, lo palpó, lo observó 
atentamente y, finalmente, se 
levantó e hizo el gesto de ha
cerse una falda.

Compartieron con ella el 
arroz y las legumbres que 
habían traído y, viéndola tran
quila y confiada, consiguieron 
hacerla comprender que de
bía irse con ellos. La joven les 
siguió sin miedo hasta el pue

blo, donde la nueva de su lle
gada se extendió como la 
pólvora.

Los lugareños vinieron de 
todas partes para acoger a la 
"hija de la jungla" y, pronto, 
varios de ellos reconocieron en 
ella a Rusdash, desaparecida 
cuando tenía trece años.

A pesar del paso del tiem
po, de la intemperie, de las 
pruebas de una larga vida sal
vaje y de la falta de cuidados, 
la adolescente, que había desa
parecido hacía catorce años, 
por "penas de amores", era 
reconocible todavía.

Todos los habitantes del 
pueblo de Beutong reunidos, 
a excepción de la madre y el 
padre, recuerdan la dolorosa 
historia de la joven: Rusdash, 
que entonces tenía trece años, 
estaba enamorada de un mu
chacho de su pueblo y ambos 
jóvenes querían casarse. Las 
familias habían aceptado pe
ro, en el último momento, el 
futuro suegro exigió brusca
mente una dote más importan

te, que los padres de la novia 
no podían pagar. El matrimo
nio no tuvo lugar, y Rusdash 
estaba inconsolable.

Una mañana, temiendo que 
su hija se fuera con el novio, 
el padre, antes de partir al tra
bajo, tuvo la descabellada idea 
de atarla a un larguero de ma
dera que tenía en el interior 
de la casa. Los llantos de Rus- 
dah aumentaron cada vez más 
y, cuando su padre se fue, el 
hermano de Rusdash, conmo
vido, soltó la cuerda que la 
retenía prisionera.

Inmediatamente, Rusdash 
huyó y nadie volvió a verla, 
pese a que se la buscó inten
samente.

VUELTA AL HDGAR

Su vuelta conmovió al pue
blo entero Sólo los padres de 
Rusdash permanecieron ence
rrados en su casa, avergonza
dos de la suerte de su hija. Es
ta, un poco desconcertada, 
vestida con la ropa que le ha-

bían ofrecido, fue conducida 
a casa de su tío, donde su her
mano acudió a verla. Parecía 
no reconocer las caras y ha
berse olvidado completamen
te del lenguaje. Pronto, agota
da, se durmió, Al día siguiente 
el pueblo se conmovió de nue
vo. Rusdash no había recobra
do el uso de la palabra, pero 
se había despertado cantan
do como un pájaro y corría 
imitando el grito de la ardilla.

Le prepararon arroz con 
especias, pero ella prefería 
las verduras crudas. La gen
te del pueblo se juntó a su 
alrededor y la joven, descan
sada y respuesta de su sorpre
sa, comenzó a aclimatarse 
rápidamente a la vida social.

Durante los días que si
guieron aprendió poco a poco 
a hablar de nuevo, y cuando 
poseyó el número suficiente 
de palabras, comenzó a contar 
sucintamente las condiciones 
de su vida salvaje, de la que 
recordaba, sobre todo, los 
últimos tiempos.

Encontraba abrigo en las 
grutas o en los árboles. Lo e- 
sencial de su alimentación lo 
constituían los frutos salvajes 
y las raíces, junto con un pla
to de arroz, que unos descono
cidos que nunca vio, venían a 
depositar como ofrenda a una 
divinidad. Pero no sabía cazar 
ni pescar. Lo ma's extraordina
rio es que nunca tuvo miedo 
de los animales de la selva. In
cluso ios elefantes y los tigres 
nunca se mostraron agresivos 
con ella. La habían aceptado 
como un nuevo huésped de la 
selva y vivían con ella en bue
na vecindad.

Pierre COMPARET
ESPECIAL-EFE.
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En lugar de educar, "desinformar"

rraciiteim Informallva HBfitíss

MOTOR PRESS

ON ocasión de las vacaciones de 
Semana Santa, hemos vuelto a 

caer en la tentación de la truculencia. 
No ha habido medio de información que 
no haya recordado, hasta - el 
aburrimiento o el pánico, los accidentes 
de carretera, aún antes de que 
existieran. Porque, en estas ocasiones 
solemnes, comenzamos por echar mano 
a las estadísticas, para saber lo que 
ocurrió un año atrás, diez años atrás. 
Después, día a día, se lleva una 
contabilidad de víctimas. Y la Semana 
Santa termina con su trágico “balance” 
de unos días festivos.

No vamos a negar que la carretera se 
cobra víctimas, y que esto sucede 
normalmente con las grandes caravanas. 
Es triste, pero es así. Lo mismo ocurre 
con otras actividades del hombre: 
accidentes laborales, accidentes 
domésticos, etc..., aunque estos censos o 
se ignoran o se tocan solo de pasada. 

S£^ëcürïïê^âTo¥acîl~~~
Concretamente a un solo medio —el 

más influyente, por otra parte— hemos 
comprobado una vez más la falia de 
rigor en la información sobre accidentes. 
Decirnos que los va a haber, decirnos 
que los hubo, y recurrir simplemente al 
tópico de “no correr”, “sean 
prudentes...” nos parece poco serio, 
amén de las adjetivaciones truculentas, 
no informa ni, sobre todo, forma. En el 
espacio de unos solos minutos, TVE, 
nos dio las dos caras de este tipo de 
información: una, la que acabamos de 
comentar, al término de un telediario; 
otra, una producción francesa 
presentada por la Dirección General de 
Tráfico y la propia Televisión Española 
al alimón. En esta, con un criterio 
formativo, se ilustran normas de tráfico, 
que siempre es bueno recordar.

Creemos que todo cuanto ayude al 
hombre a comportarse mejor 
—hablamos del hombre conductor y del 
h ombre peatón— no sirve de nada.

Como mucho, para poner el miedo en el 
cuerpo. Y el miedo es uno de los 
mayores peligros del conductor. El 
miedo no es lo contrario de la 
temeridad. El miedo ataca el propio 
equilibrio, la serenidad, las mismas 
facultades de reacción, por cuanto 
enerva, y disminuye física y 
mentalmente.

VAYAMOS A LAS CAUSAS_________

Los accidentes tienen unas causas 
muy concretas, que no siempre 
coinciden con lo que refleja la 
estadística oficial; mucho menos con la 
estadística precipitada de estos días. Si 
decimos que en un gran porcentaje los 
accidentes se deben al factor humano, 
estamos diciendo una ^r^^n verdad. Si 
decimos que un buen número de casos 
constituyen infracciones al Código de la 
Circulación, también andamos en lo 
cierto. Pero pocas veces nos hemos 
parado a pensar si el factor humano o 
ese saltarse a la torera las normas del 
Codigo no son, a su vez^efectos de otras 
causas previas. Adelantamientos 
indebidos, irrumpir en la calzada, no 
respetar señales, velocidad inadecuada.

¿no serin consecuencia de ótros hechos 
ni siquiera relacionados con el 
automóvil ni con el tráfico?

En Europa, se ha llegado a la 
conclusión de que un 40 por ciento de 
los accidentes graves son producidos por 
el alcohol, por las bebidas que ingiere el 
conductor antes de sentarse al volante o 
en plena marcha. En España este 
aspecto está por investigar, aunque sise 
sabe que somos el cuarto país que bebe 
más, y nadie nos podrá asegurar que no 
sólo beban los pasajeros. Si el alcohol se 
asocia, además, a algún medicamento 
estimulante o tranquilizante, tanto da, 
no cabe duda de que las condiciones del 
conductor quedan gravemente 
disminuidas.

Otro aspecto a considerar serían las 
condiciones físicas del conductor: unas 
circunstanciales (el cansancio, el 
sueño...) al querer apurar al máximo 
unos pocos días; otras permanentes, 
como algunos defectos de la visión. 
(Ahora se insiste en ello, y reciente está 
el Simposio internacional de la visión 
del conductor celebrado en 
Torremolinos hace unas fecKas. Que 
sepamos, ningún cronista de los sucesos 
de la carretera se ha referido a él, a sus 
conclusiones, que son ciertamente 
i nteresantes para la seguridad del 
tráfico).

Hay otras causas de las causas de 
accidentes. Pero invitamos al lector a 
que trate de investigar por su propia 
cuenta. Probablemente llegará a la 
conclusión de que no basta con llamadas 
a. la prudencia, ni con representaciones 
truculentas. Hay que informar 
adecuadamente, y, sobre todo, hay que 
educar; a los conductores y a los 
peatones; a ambos, insistimos.

Actualmente, creemos que hay 
menos accidentes de los que podría 
haber, de los que matemáticamente 
debería haber, si tenemos en cuenta 
todo lo anterior.

Por quinto año 
consecutivo, el 127 ha 
sido el c oche más 
vendido en Europa. 5) 
1977 se vendieron un 
total de 560.000 
unidades, de ’ las que 
243.000 se quedaron en 
Italia y 107.000 en 
España, Alemania 
Occidental, Gran Bretaña 
y Francia. También 
matricularon cifras 
importantes del popular 
polivalente.

Buena parte de este 
medio miUón largo de 
127 vendidos en Europa ' 
es de origen español. 
Concretamente, en el 
caso de Dinamarca, el ' 
Seat 127 ha sido el coche ¡ 
más vendido durante el 
pasado año.

El “boom” de ventas ; 
que se está registrando en ? 
España en ios primeros 
meses del año de 1978 
taipbién se da en otros 
países. Los belgas han 
adquirido en enero 
45.000 automóviles, lo 
que supone un 
incremento del 10 por 
100 con respecto a enero ■ 
de 1977.

_ Al poco de inciarse el 
año¡ los automóviles 
británicos han 
incrementado sus precios 
en un 6,5 por luO. Los 
costes mandan y la 
tónica es la misma en 
otros países..

PETROLEO 78:

“Cu-alquier tipo de 
i m p u'e s t o por 
estacionamiento es 
ilegal”. Pero no se 
alegren tan rápidamente 
que la decision no es 
española sino alemana. 
La cuestión ha sido 
planteada por un 
abogado de Heidelberg y 
el tribunal ha declarado:
“La percepción de 

impuestos por el uso de 
calles, plazas o carreteras 
no tiene base legal 
alguna”.

Cuatro responsables 
en un accidente de

Los primeros dafos
O Aumenta más el parque que el consumo de gasolina

tráfico. Esta es la 
conclusión a gue ha 
llegado un tribunal 
francés. Los responsables 
son: 1*— el Estado; 2* la 
municipalidad; 3?- una 
empresa de trabajos 
públicos y 4^- un 
automovilista. Parece que 
en el país vecino las 
responsabilidades se 
reparten a todos los 
implicados.

L tema del consumo de petróleo, no vamos a ne- 
portante para el país. Tiene por ello ex

plicación el ínteres que demuestran los diversos sectores 
soÇ'a’es, especialmente económicos. Cada mes, se nos fa
cilita puntual información sobre los consumos, en valo
res absolutos y relativos.

Hasta aquí, estamos de acuerdo. Todo lo que sea in
formar a la opinion pública nos parece estupendo. Lo

malo es aue. oartiendo de unas cifras, para quien trate 
de llevarse el g0o al agua. Y así, incluso la prensa, que 
supondríamos independiente en este tema, titula estas 
informaciones “curiosamente”. Un periódico de Madrid 

aumento del consumo de gasolina nor
mal ,1o que es cierto, pero no es toda la verdad. Y otro 
diyio, este económico, comentaba: “Moderado aumento 
del consumo de gasolinas-auto", titular que se ajusta más 
a la verdad total.

LOS CONSUMOS DE ENERO
Esos titulares venían en ca

beza de los datos facilitados

por la revista Petróleo, y que 
se refieren a los consumos de 
los principales productos petro
líferos, en enero de este año

Las cifras se contrastaban con 
las de igual mes del año anterior, 
y con las de diciembre de 1977. 
He aquí los datos:

CONSUnO DE PRODUCTOS PETROLIFEROS 
(Enero, 78-diciembre, 77) 
(En toneladas métricas)

Enero, 1978 o/o Die. 1977

Gasolina 90 NO .
Gasolinas 96 y 98

95.068
276.877

99.278
287.254

371.945 12,5 386.532 12,90

GASOLEO............ 851.414 28,5 ' 833.893 27 75
FUEL-OIL . . . . . 1.752.393 59/3 1.782.811 59,35

2.975.752 100,0 3.003 236 100,00

De las cifras se desprende 
que el consumo de gasolina-auto 
ha descendido en enero, en 
relación con el mes anterior. 
Incluso, la gasolina normal, 
que hoy tiene una mayor acep
tación en razón de su oc.tanaje 
más acorde con la realidad y de 
que ha aumentado el parque de 
automóviles capaz de marchar 
con ese tipo de carburante.

También desciende el con
sumo de fuel-oil, gracias a un año 
lluvioso, que ha permitido seguir 
utilizando energía hidroeléctri
ca. El gasóleo aumenta, lo que 
también se explica por la inci
dencia de las calefacciones.

CONSUMO EN ENERO 77
Y ENERO 78

Lo que más ha llamado la 
atención de algunos "comenta
ristas" es que haya aumentado 
el consumo de gasolina normal 
en un 46,8 por ciento. Pero no 
hay que olvidar las razones 
apuntadas: (precio, motores 
nuevos preparados para ese octa-

Y que los 90 octanos 
amplían el número de consumi
dores al lado de los anacrónicos 
85 octanos anteriores. Lo extra
ño sería que no hubiera aumen
tado el consumo en esa propor
ción, dadas tales circunstancias.

El fuel-oil descendió en un 
6,5 por ciento, gracias a la hi- 
draulicidad del año pasado, co
mo razón más importante.

El gasóleo, en cambio, 
aumentó en un 10,9 por 100, 
por la mayor incidencia de va
rios factores sobre el mismo.

DOS PRECISIONES UL TIMAS

Cuando se habla de los con
sumos de gasolinas-auto casi 
nunca se tiene en cuenta algo 
elemental: el aumento del par
que automovilístico, que en los 
meses de enero a enero fue de 
un 10 por ciento. Por ello.

1- El consumo de gasolina- 
auto descendió, en su con/unto, 
en la medida en que los coches 
aumentaron en un 10 por ciento 
y el consumo en sólo un 4 por 
100.

2^ En cualquier caso, basta 
volver la mirada al cuadro ante
rior para comprobar, una vez 
más, que el consumo de gasoli
nas sólo respresenta un mínimo 
porcentaje del consumo de pro
ductos petrolíferos: el 12 por 
ciento. Frente al 60 del fuel-oil 
y al 28 del gasóleo.

MOTOR PRESS

Un escritor inglés. Sir 
Eric Braun, ha sido 
multado con el 
equivalente a 5.000 
gesetas por circular en 

icicleta por la autopista 
inglesa M-5, en Ja región 
de Exeter. Sir Eric, que 
se dirigía a LondreSi 
distante 320 kilómetroSi 
alega que no existía 
señalización prohibiendo 
el paso de bicicletas y se 
niega a pagar la multa.

Un tribunal de¡ 
Departamento francés de 
V:a r ha declarado 
inocente a una 
automovilista que 
multada por conducir sin 
el cinturón de seguridad 
puesto. Esta es la primera 
sentencia francesa que 
declara ilegal 
obligación de abrocharse 
el cinturón. La polémica 
en torno a esta 
obligatoriedad ha 
renacido en Francia y 
son cada vez más lot . 
estamentos que están a

I
 favor del uso de^ 
cinturón, pero en contra 
de su obligatoriedad po^ 
considerar que esta

I imposición es abusiva 7 
contraria a Iqs Derechos

Í! Humanos. -
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La misión de un crítico, debe centrarse 
en enjuiciar con absoluta imparcialidad 
y honradez profesional el espectáculo que ha

presenciado, aunque a la postre su opinión sea
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OBJETIVIDAD
entonces, tendrá que reconocer, perdiendo, 
que se ofreció un bonito espectáculo; 
apuntando lo contrario, sin embargo, cuando 
se gana jugando muy mal. Recuerdo un

UrebBlltiauu, aunque a la huolic ou upiiiiuii oca onnion+rn I „ D~ J L.
la equivocada. No se trata, pues, de beneficiar • . , ® omareda, hace ya muchos

........................... aoos, quiza demasiados, en que el Levante 
valenciano, jugando Alustiza en sus filas, 
empató a cuatro tantos en el estadio

a nadie, de dorar la píldora o destruir por 
sistema, de ajustarse a determinadas normas 
en un momento dado, sino de enjuiciar con 
absoluta imparcialidad y honradez profesional 
aquéllo que está viendo. Sólo así podrá ser 
respetado siempre y por todo el mundo, 
aunque a veces incurra en errores, por 
supuesto involuntarios; sólo así podrá dormir 
tranquilo después de sus enjuiciamientos, sólo 
así evitará el deber favores y el someterse a 
intereses creados.

Un partido de fútbol, por ejemplo, puede 
ser muy bueno y perder e| equipo de casa, el 
equipo de cada cual, el favorito de uno 
mismo; como también podrá ser malísimo y 
sonreír el triunfo a tus colores. El crítico.

municipal zaragozano, acaso contra todo 
pronóstico. Nos extrañó entonces que al salir 
del recinto deportivo se hablase mal de este 
partido, solamente porque no había ganado el 
Zaragoza, cuando en realidad fué un gran 
partido. Como aficionado de siempre que soy 
puedo asegurarles a ustedes que aquella tarde 
me lo pasé en grande.

Ocurrió tres cuartos de lo mismo con un 
Zaragoza-Atlético de Madrid que perdimos en 
Torrero por cinco goles a cero y con un 
Zaragoza-Español que terminó con victoria 
blanquiazul por tres a cero, atléticos y 
esoañolistas bordaron el fútbol y el buen

aficionado debiera de agradecerlo, pero como 
resulta que perdió el Zaragoza.. Ahora mismo 
acaba de empatar el Zaragoza en Vigo y de 
ganar en Puertollano, pero el espectáculo que 
ofreció el conjunto blanquillo fue muy 
deficiente, pese a quien pese, y así debe de 
reconocerlo un crítico consciente y 
responsable, también pese a quien pese. En 
Tarrasa se cumplió el mismo objetivo jugando 
mejor, y en buena lógica así se reconoció. Es 
lo correcto.

Vamos a olvidarnos de partido práctico 
y de lo que te apunten los demás, vamos e 
olvidamos del interés de terceros y a pensar 
por nuestra cuenta, vamos a olvidarnos de lo 
que desean escuchar y leer los forofos y a 
pensar en los auténticos aficionados. El 
camino fácil "es más comercial", pero ni es 
aconsejable ni correcto.

Enrique PEYRONA

TODO ES DEPORTE
VELA

En las instalaciones que la 
Asociación Aragonesa de la Ma
rina Deportiva, tiene en el em
balse de La Sotonera —Tormos— 
(Huesca), tendrán tugar las rega
tas de la clase olímpica "470" 
los días 15 y 16 del corriente 
mes de abril, con el siguiente 
horario:

Día 14.— ia. Manga a tas 
13,30 horas.

2^. Manga a los 30 minutos 
de haber llegado el último bar
co.

Día 16.— 3^. Manga a las 
11,30 horas.

4^. Manga a los 30 minutos

de haber llegado el último bar
co.

Se desplazan a estas regatas 
todos tos mejores patrones espa
ñoles de la clase Olímpica "470" 
ye que el VI Trofeo Ciudad de 
Zaragoza, es puntuadle y clasi
fica torio para tomar parte en los 
Campeonatos de Europa de esta 
clase.

La Asociación Aragonesa de la 
Marina Deportiva que organiza 
estas pruebas nacionales, parti
cipará en las mismas con cuatro 
barcos pilotados por sus mejores 
patrones.

Por la belleza de estas regatas

a vela con seis millas de recorri
do en cada manga, y en uno de 
los mejores campos de regatas 
de España, se espera una gran 
afluencia de aragoneses en el 
embalse de La Sotonera el pró
ximo sábado y domingo.

La clasificación fue la siguien
te:

SEÑORES

GOLF

El domingo día 9 se celebró 
en el Club de Gol del Real Aero
club de Zaragoza el Trofeo Pre
sidente Comité Competición 
con una participación de 82 ju
gadores, que fue muy competi
do y difícil por las condiciones 
clima tológicas.

1.- 
2,-
3.- 
4,- 
5,- 
6,- 
7.- 
8,-

Mr. Meyer, 42
J. L. Josa, 36
Hami/to, 35 

Broterthon, 35
P. Esparza, 33
F. Muril/o, 32
A. Ferrer, 31

J. Casamián, 30

puntos, 
puntos, 
puntos, 
puntos, 
puntos, 
puntos, 
puntos, 
puntos.

9.- J. A. Serrano, 29 puntos.
10.- G. C/aramunt, 29 puntos.

SEÑORAS

TOCANDO EL ASCENSO

Protogoniño... I

BARCENA
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GARCIA CASTANY
FACTOR DECISIVO

NO vamos a descubrir a estas alturas la 

entidad de García Castany. Tanto 
futbolística como profesional. Pablo nació un 

futbolista como la copa de un pino, porque 
así lo quiso Dios.

Recuerda uno su llegada al Zaragoza des- 
el Barcelona hace la friolera de nueve 

anos. Entonces era un imberbe que ya em
pezaba a sonar por las cancillerías fútbolís- 
f'cas, pero que aún tenía mucho por apren- 
uer. Los catalanes dudaron mucho antes de 
uar luz verde a Castany para su trasvase de
finitivo al Zaragoza , pero finalmente se de
cidieron.

Creemos que fue una de las tantas equi- 
''ocaciones garrafales que ha sufrido el Bar
celona a través de su larga y controvertida his- 
foria. Equivocación a la que el Zaragoza le ha 
sacado un jugo extraordinario. Téngase en 
cuenta que a pesar de que a García Castany 
c aplicaron el "sambenito" de que era un 
Ofnbre escaso de facultades físicas, durante 

siete temporadas consecutivas batió en el Za- 
•■agoza el record de alineación. No importa 
Que entrenador estuviese ai frente del equipo, 
porque todos lo consideraban imprescindible.

tenían razón. Pablo ha supuesto duran-

te todos estos años algo as' como la calidad 
puesta al servicio de la inteligencia. No se 
pueden olvidar fácilmente sus matemáticos 
y desconcertantes cambios de juego que 
abrían brecha,que hacían siempre sangre en las 
filas enemigas.

Hay que pensar que uno de los grandes 
aciertos de la actual directiva, fue el de recu
perar a principios de temporada ai gran juga
dor gerundense. Y también es lícito opinar 
que García Castany aportó este año al ascenso 
zaragocista una de las mavores partes alícuo
tas en el acerbo general.

Ultimamente sus actuaciones hay que re
cortarlas, que estirarlas, para evitar que el gran 
jugador se nos quede físicamente en blanco. 
En esto están de acuerdo entrenador y juga
dor. De ahí que Arsenio procure adecuar sus 
actuaciones casi al minuto. Entre otras cosas 
no ignora Arsenio la intención que tiene Pablo 
de pasar nuevamente por el quirófano duran
te las vacaciones veraniegas, para completar 
la intervención del año pasado.

De todas formas aun con las limitaciones 
físicas que todos hemos comprobado, el ba
lance de García Castany de esta temporada 
en el Zaragoza no puede ser más positivo. 
Digamos finalmente que indirectamente tam
bién tuvo que ver su contribución final en la 
última victoria zaragocista conseguida en 
Puertollano, Incorporarse al equipo en el úl 
timo cuarto de hora y empezar a funcionar el 
conjunto con más serenidad fue todo uno. 
Fue precisamente en esos momentos de regu
laridad y saber estar, cuando Víctor acertó a 
conectar aquel maravilloso y oportuno testa
razo que nos dio la victoria en Puertollano.

Antonio SARRIA

1 .-Sra. Broterthon,32puntos 
2,- Popí Bruned, 28 puntos.
3 .-M. Teresa Puri, 28 puntos
4,- M. Angeles Herrero, 27 

puntos.
5,- M. Luisa Gutiérrez, 26 

puntos. ‘
6 .- Leonor Martín, 25puntos
7 .- Lola Bovio, 25 puntos. 

Hasta 20 clasificados

INFANTILES

1 .-P. Luis Ferrer, 32puntos.
2 .- M. López Montesinos 26 

puntos.
Hasta 10 clasificados

Al final del torneo se entre
garon los trofeos a los ganado
res clasificados en 1° y 2° tugar, 
como es costumbre.

El Club de Fútbol 
Barcelona es el 
único equipo español que 

participa en los torneos 
de Europa, aunque esta 
noche puede quedar 
eliminado. Descartado en 
la Liga, despue's del 
cuatro a cero que enagó 
en el estadio Santiago 
Bemabéu, sus objetivos 
se centran en la Copa de 
la UEFA y en la del Rey 
de España. Hace menos 
de un mes soñaba el 
seguidor barce lonistee 
con poder conquistar 
alguno de los tres títulos 
que su club perseguía, en 
Liga y las dos Copas; 
ahora mismo sin 
embargo, quizá firmase 
por llevar a sus vitrinas la 
Copa del Rey, que 
disputará a Las Palmas el 
proximo miércoles, di'a 
diecinueve del actuaL

Pero será mejor que 
nos centremos en el 
partido de esta misma 
tarde, olvidándonos de 
todo lo demás. EIP.S.V. 
E indhoven de Holanda 
llega al Nou Camp con 
tf^s goles de ventaja 
sobre el Barcelona y 
pensando ya como 
auténtico finalista del 
torneo. Reconozco, no 
obstante, y me figuro 
que también ustedes,'que 
los pupilos de Rinus 
Michels tu vieron m ala 
suerte a la hora de 
encajar estos tres goles, 
que los pupilos de Rinus 
Michels pienso que 
pudieron reducir 
distancias, con un poco 
de suerte o con menos 
mala suerte, y que los 
pupilos de Rinus 
Michels, jugando en casa 
y con los factores 
ambientales de popa, 
incluso pueden ser capaces 
de realizar el gran 
milagro y de clasificarse

para la gran final. Y ojalá 
qüe ast'sea.

La encomienda es 
difi'cil, dificilísima, para 
los más pesimistas 
imposible, pero en este 
desconcertante 
Barcelona, si ustedes lo 
repasan, encontrarán 
futbolistas de auténtica 
talla internacional, muy 
capaces de resolver un 
partido en dos jugadas. 
Cierto es que Artola 
estará ausente por lesión, 
que Neeskens y Cruy ff, 
principales- bazas de 
triunfo de Michels, están 
tocados y no rinden a 
plenitud de posibilidades, 
que el conjunto 
azul-grana acredita una 
tremenda irregularidad y 
que tres tantos de venteqa 
pesan como una losa; 
pero en el fútbol no 
conviene arrojar lá toalla 
antes de hora y el 
imposible no está en el 
diccionario. Asi las cosas, 
¿quién sabe lo que puede 
ocurrir 'dentro de unas 
horas? ...

Esta puede ser una 
posible formación 
azul-grana, sin que haya 
sido confirmada 
ofi cialmente: Mora; 
Amarillo, Migueli, Olmo 
y De La Cruz; Juanjo, 
As ens i y Zubiría; 
Rexach, Cruyff y Fortes. 
Kees Rijvers, entrenador 
del P.S.V. de Eindhoven, 
tampoco ha facilidado 
formación segura, pero 
afirma que sus 
muchachos están 
menta tizados para 
sorprender al Barcelona a 
domicilio, que considera 
el tres a cero más que 
sobrado para clasificarse 
y que no habrá sorpresas. 
Den tro de muy poco 
saldremos de dudas.

Gloria ARIAS

hUTBOL JUVEMIL Y AFICIONADO |

LA FEDERACION ARAGONESA
ANTE LA DISYUNTIVA

LOS problemas que aquejan 
al fútbol juvenil aragonés 
son graves. Al abandono, por 

dimisión, de las funciones 
directivas por parte de algunos 
miembros del Comité del Fútbol 
Juvenil y Aficionado, 
encabezados por su presidente, 
don Carlos Susinos Coiduras, se 
añade la desunión reinante entre 
los clubs que apoyaban la 
gestión de los miembros 
dimisionarios y la de los que se 
encuentran al lado de don José 
Luis Roca Millán, vicepresidente 
de la Federación y según 
declaración del doctor Susinos, 
principal causante de su 
dimisión.

No llegarnos a comprender, 
qne un día sfy otro también, en 
el seno federativo se estén 
dando toda esta clase de 
fenómenos extraños. Hemos 
tenido ocasión de intercambiar
impresiones V a nos
directivos de distintos cluiis 
juveniles; lodos ellos se 
lamentan deque en ¡a í ederación 
Aragonesa se hayan dado toda 
esta serie de hechos sin que los

clubs sepan realmente las 
causas a través de una nota 
oficial.

Siempre heñios abogado 
forque el Comité del Fútbol 

uveniJ y Aficionado fuera un 
oiganismo encuadrado dentro 
de la Federación, pero que 
gozara de cierta autonomía a la 
hora de programar sus 
actividades. Parece ser que una 
de las causas principales que han 
llevado al doctor Susinos a 
presentar su dimisión, entre 
otras varias, es la imposibilidad 
de llevar a cabo este proyecto. 
También tenemos noticia de que 
en el Consejo Directivo no cae 
bien la propuesta de que sea por 
elección el acceso a los cargos 
rectores del Comité del fútbol 
juvenil. Y no cae bien, porque 
son sabedores de que de 
efectuarse así volverían otra vez 
a ocupar sus cargos muchas de 
las personas que nan tenido que 
dejarlos por dimisión. Así Jas 
cosas, se presenta la disyuntiva 
de, o aceptar esta propuesta o 
bien continuar con el sistema 
digital que rige en la actualidad, 
lo aue supondría ir contra la

voluntad de los clubs que son 
los que, al fin y a la 
postre,forman el sistema, y ello 
resultaría totalmente 
incongruente.

¿Es que, acaso, algunos de 
los señores que forman el 
Consejo Directivo tienen miedo 
a que acceden a la Federación 
personas que se vieron obligadas 
a dimitir por incompatibilidad 
coii ellos? Pensamos que ahf 
está la madre del cordero, tiene 
pánico de que, al acceder a esos 
caragos por elección, y por tanto 
con el poder que da una masa 
que te respalda, los problemas se 
agudicen, todavía .násysean 
ellos los que tengan que 
abandonar la poltrona. De-' 
sean amos que reconsideraran su 
postura pues de lo contrario nos 
tememos que algunos- se van a 
encoritrar ante la disyuntiva de 
dimitir, o de continuar en sus 
cargos sin el apoyo de los clubs, 
lo que resultarla muy triste, 
incluso para ellos, si es que tienen 
sentido crítico de lo que es 
servir a un caigo.

José SANZ FERNANDEZ
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Le: ECOS DEL CINE USA

TEATROS
PRINCIPAL (Teatro Nacional 

de Zaragoza). Mañana, 7,45 
y 10,45. Presentación de Na
cha Guevara con Alberto Pa
vero. ¡Seis únicos díasi

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. - 4-6-8 y 10 

(Mayores 18 y 14 acompaña
dos). 2.® semana: Annie Hall 
(Caai una historia de amor). 
Cuatro «Oscar» de Holly
wood 1978. Woody Allen, 
Diane Keaton.

ARGENSOLA. - 4-6-8 y 10 
(May. 18). 2.® semana: Em
manuelle «La Antivirgen». 
Sylvia Kristel. Clasificada 
«S».

AVENIDA. - 5-7,15 y 10 
(May. 18). Excelentísimos 
cadáveres. Un film de Fran
cisco Rosi, con Lino Ventura.

CERVANTES. - 4-6-8-10 (Ma
yores 18). Clasificada «S». 3.® 
semana. Hombres sálveles, 
bestias salvajes. Eastmanco- 
lor. Un film de Antonio Cli
mati.

COLISEO. - 5-7,15 y 10 (May. 
18). Nido de viudas. Patricia 
Neal, Yvonne Mitchell.

COSO. - 4-6-8-10 (Mayores 
18). Roma a mano armada. 
Eastmancolor. Maurizio 
MerU, Arthur Kennedy.

DON QUIJOTE. - 4-6-8-10 
(Mayores 18). Clasificada 
«S». 3.® semana: Cuentos in
morales. Technicolor. Palo
ma Picasso, Lise Danvers.

DORADO. - 4-6-8 y 10 (May. 
18). 2.® semana: La seduc
ción. Lisa Gastoni, Maurice 
Ronet.

ELISEOS. - 4-6-8-10 (Mayores 
18). La oscura historia de la 
firima Montse. Eastmanco- 
or. Ana Belén, Ovidi Mont- 

llor. , - 
FLETA. - 4,30-7,15 y 10 (To

dos públicos). 4.® semana: 
Encuentros en la tercera fa
se. Panavisión-Technicolor. 
Sonido estereofónico a cua
tro bandas magnéticas. ^- 
chard Dreyfuss, Françoise 
Truffaut.

GOYA. - 4-6-8 y 10 (May. 18 y 
14 acompañados). El último 
guateque. Cristina Galbó. 

MOLA. - 4,45-7,15-9,45 (Ma
yores 18 años). «Z» (Doblada 
en español). Yves Montand, 
Irene Papas. Eastmancolor. 

MULTICINES BUÑUEL 4. -
i SALA 1: Matinal 11,30. 4- 

6,05-8,10-10,15 (Mayores 
18). Simón del desierto y La 
edad de oro. Las dos obras 
más libres y audaces de Bu- 
ñuel.De lunes a viernes, ma
tinal 100 pesetas. 

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
I SALA 2: Matinal 11,30. 4- 
I 6,05-8,15-10,20 (Mayores 
I 18). La encajera, un film de 
I Claude Goretta, con Isabelle 
I Huppert. De lunes a viernes, 
I matinal 100 pesetas. 
I MULTICINES BUÑUEL 4. - 
I SALA 3: Matinal 11,30. 
I' 4,45-7,20-9,55 (Mayores 
I' 18). La comilona, con Mar- 
I cello Mastroianni y Ugo Tog- 
I nazzi. Clasificada «S». De lu- 
I nes a viernes, matinal 100 
I pesetas.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 4: Matinal 11,30. 4-6- 
8,05-10,15 (Mayores 18). La 
insurrección de la burguesía 
(primera parte de La batalla 
de Chile). La agonía de una | 
experiencia política que con
movió al mundo. De lunes a 
viernes, matinal 100 pese
tas.

PALACIO. - 4-6-8 y 10 (May. 
18). 2.® semana: Libertad se
xual en Dinamarca. Clasifi
cada «S».

PALAFOX. - 4-6-8-10 (Mayo
res de 14 años y menores 
accmpañadós). Julia. Color 
de Luxe. Jane Fonda, Vanes
sa Redgrave.

REX. — 4-6-8-10 (Mayores 18). 
Chely. Eastmancolor. Na- 
diuska, Fernando Fernán 
Gómez.

RIALTO. - 4-6-8 y 10 (Mayo
res 18). 3.® semana: La bes
tia, de Walerian Borowczyc, 
con Sipa Lane y Lesbeth 
Hummel, Clasificada «S». 
Corto: Barablok.

VICTORIA. - 4-6-8-10 (Mayo
res 18). Los asesinos del ka
rate. Cinemascope-Technico
lor. King Tun, Chen Sao 
Fung.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. - 4-6-8-10. (To

dos públicos). |Viva Knievell 
Technicolor. Evel Knievel, 
Gene Kelly.
GRAN VIA. -4-6-8-10 (Ma
yores 18).Clasificada «S». 
Emanuelle negra. Eastman
color. Lama Gemser, Karin 
Schubert.

LATINO. - 4,45-7,15 y 9,45 
(May. 18). Buscando al Sr. 
Goodbar. Diane Keaton, 
Tuesday Weld.

MADRID. - SALA 1: 4-6-8-10 
(Todos públicos). Dos super 
policías. Eastmancolor. Te
rence Hill, Bud Spencer.

MADRID. - SALA 2: 4-6-8-10 
(Mayores de 18 años y de 14 
acompañados). La «du^esa» 
y el truhán. Technicolor. 
Goldie Hawn, Geo^e Segal.

NORTE. — 4-6-8-10.'(Mayores 
18). Furtivos. Lola Gaos, Ovi
di Montllor, José Luis Borau. 
?iLIVER. — 5-7-9. (Mayores 

8). El cínico y la casada. 
Franco Nero, Corinne Clery. 
PARIS. - 4-6-8-10 (Mayo
res de 14 años y menores 
acompañados). Empiecen la 
revolución sin mi. Technico
lor. Gene Wilder, Donald 
Sutherland.

PAX. - 4,45 continua (18 
años). Chinatown. Jack Ni
cholson, Faye Dunaway 
Technicolor.

ROXY. - 4-6-8-10. (Mayores 
18). Keoma. Eastmancolor. 
Franco Nero. 
SALAMANCA. - 4-6-8 y 10 
(Mayores 18). Delicias tur
cas. Monique van de Ven, 
Rutger Hauer. (Versión sub
titulada.)

VENECIA. - 4-6-8-10. (Mayo
res 18). Erase una vez un 
trasero. Pierre Richard, 
Miou Miou.

til JJ Ü JJ J
/'TIBURON-2" Y "LOVE STORY-2";

E INCLUSO DE TERCERAS:
L

a empresa Paramount, cuyo 
mayor éxito actual es "Satur
day Night Fever", cuarta recaudación 

de la historia del cine, tiene puestas 
sus esperanzas igualmente en "Amé
rica Hot ÍA/ax", sobre los comien
zos del rockan roll y "Pretty Baby" 
del francés Louis Malle, film que se
rá proyectado en el próximo Festi
val de Cannes.

El próximo verano, también se es
trenará "Heaven con wait , con Julie' 
Christie y Warren Beaty, "Grease", 
segundo largometraje de John Tra
volta y "Muertes en el Nilo'' basa
do en la novela del mismo titulo de 
Agatha Christie.

Luego, para Navidad, Paramount 
cuenta ampliar la racha de éxitos con 
"Olivier Story", la continuación de 
"Love Story" y concluir el rodaje de 
"Star Trek", versión fi'lmica del se
rial espacial de gran audiencia en la 
televisión, y de "El Padrino—3".

Por último, la misma sociedad 
tiene en cartera otras tres grandes 
producciones: "El huracán", pro
ducido por Dino de Laurentis y que 
debía dirigir Roman Polansky, 
"Rough cut", con Jacqueline Bisset y 
Burt Reynolds y, sobre todo, "Flash 
Gordon", otra producción de De 
Laurentis inspirada en la célebre "tira 
cómica" de Alex Raymond.

ALTA GARANTIA________ ______

Los protagonistas de "A touch of 
class", Glenda Jackson y George Se
gal volverán a trabajar a las órdenes 
del realizador Melvin Frank en "Lost 
and found". La película se rodará en 
Canadá. El guión lleva la firma dé 
Jack Ross.

Según la revista "Variety", la 
compañía "Universal" pidió a cada 
cine neoyorquino una garantía de 
cien mil dólares por la proyección de 
"Tiburón—2", continuación del fa
moso "Jaws" (Tiburón).

La cinta debe estrenarse el 16 de 
¡unie en 60 cines de la gran urbe y 
seguir en cartel doce semanas conse
cutivas, con un 90 por ciento de la 
recaudación —previamente calcula
da por tácito contrato— para la Uni
versal, añadía "Variety".

El Departamento de Justicia a- 
brió una investigación para determi
nar si los circuitos de distribución, 
teóricamente independientes, están 
violando las disposiciones de la ley 
anti—trust.

"La guerra de las galaxias" si
gue soberbiamente su carrera de gran 
recaudadora con 210 millorres de dó
lares en América del Norte, aseguran 
sus productores. Pero la cifra no pa
rece bastarles, puesto que se disponen 
a reestrenar el filme, tras una nueva 
gran campaña publicitaria, en otros 
mil cines de los Estados Unidos.

Por otra parte, el protagonista de 
la cinta, Mark Hamill, rodará próxi
mamente con Lee Marvin un nuevo 
filme de guerra, "The Big Red One" 
dirigido por Samuel Fuller.

EL PADRINO -3

Glenda Jacjson / George Segal en una escena de ''Un toque de distinción" 
(Foto Efe - Fiel)

El realizador del premiado "Ro
cky", John Avildson, iniciará pró
ximamente el rodaje de una nueva 
versión de "Robín de los bosques" 
para la firma Universal.

Avildson, que será igualmente 
próductor del filme, no ha selec
cionado todavía su cuadro inter
pretativo.

MONSTRUOS FEROCES^

Mike Nichols, director de "El 
graduado" y uno de los mejores pro
ductores de Broadway, con "Annie" 
y "A chorus line", dirigirá la versión 
cinematográfica de esta última obra.

En principio, el director iba a ser 
Michael Bennert, responsable de 
la versión escénica. En cuanto a 
"Annie", los derechos de filma
ción fueron adquiridos por Colum
bia al precio récord de 9,5 millones 
de dólares.

Bob Fosse, que acaba de presen
tar en Broadway su último show. 

"Dancing", se dispone a rodar 
en junio próximo "All that jazz", 
película en gran parte autobiográfica. 
El actor principal será Richard Drey
fuss, el flamante Oscar de interpreta
ción.

Después de "Orea", la ballena a- 
sesina, el pez que está espantando 
a los norteamericanos es "Tintorera" 
de René Cardona y con Susan Geor
ge como protagonista, que acaba de 
estrenarse en Texas.

La cinta parece destinada a una 
brillante carrera comercial. Sólo 
el estreno de "Tiburón—2" podrá 
disputarle los favores del público 
en su propio reino marino. A es
te paso, en los Estados Unidos no 
va a haber quien se atreva a bañarse 
en el mar. Son demasiados monstruos 
a cada cual más feroz...

Patrick POLGE
(Fiel—Servicios Especiales 

EFE-AFP).

PARSIFAL

PROMOCION UNIVERSITARIA

DONDE EL AMRIENTF. LO HA
CEMOS ENTRE TODOS

FIESTAS UNIVERSITARIAS

Abierto de jueves a sábados. Ca
mino de las Torres, 96.

CADA TARDE

CADA NOCHE

EL PAPAGAYO' CANCELA

DISCOTECA 
LIVERPOOL La música más original y 

el ambiente más agrada
ble, Sevilla, 6. Teléfono: 
37 92 00.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Elegante. Selecto. Distinto. “La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignació de Loyola, 13. Teléfono: 
21 48 56.

Sala de fiestas, Royo, 5. Teléfono 
21 12 59. Siempre las mejores 
atraccione.s internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL,

ASTORG'S

1800

La nueva discoteca, abierta de 5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

Noche de sábado. Fiesta de noche 
para matrimonios jóvenes, consu
mición incluida. Sábados y festi
vos tarde, fiesta joven. Teléfono; 
23 51 84.

SENECA
CHARLESTON 
AÑOS 20

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futuros, 
viajando a través de la música. 
Cavia, 10.

NUEVA, DISTINTA, ACTUAL. 
El mejoi4*sonido con la música del 
momento. Ya se dice: “Eso es Sé
neca y su amláente”. LA RIPA. 5.

GRAWER CLUB

cómodo, personal y diferente. 
Calle Moncayo, CASETAS.

DESPUES DE SU BODA, BAILE 
EN CHARLESTON. Extraordina
riamente reformada. Dirección y 
Teléfono: 39 69 52.

Tarde: especial parejas. Noche'dis- 
poteca-club hasta las 3 de la ma
drugada. Centro musical. Indepen
dencia, Í9. Teléfono 214804.

STORK CLUB

GALLERY 2

IGUANA
Juventud, ritmos, diversión. Pre
cios jóvenes. Calle Madre Vedru- 
na, 11. Teléfono; 21,7052.

Reunión y juventud en un am
biente distinto. Recientemente 
inaugurado; en San Juan de la 
Cruz, 28.

Si busca tranquilidad y reservado 
ambiente, tenemos lo que usted 
desea. Liñán, 8 (detrás ae Telefó
nica; San Vicente de Paúl). Telé 
fono: 29 11 66.
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"El séptimo cielo" x

1 PROGRAMAS '
PRIMERA CADENA

Tras la emisión, la se
mana pasada, de la pelí
cula "Amanecer", una 
gran obra del cine mudo 
de 1928, que poseía el 
Oscar a la mejor fotogra
fía. "Cine club" ofrecerá 
esta noche otra película 
de la misma época, tam
bién muda y que está ca
lificada comó una de las 
más apreciadas joyas 
cinematográficas que aún 
se conservan. El film se 
llama "El séptimo cielo" 
y es norteamericana, pro
ducida por William Fox 

en 1927 y tiene en su ha
ber tres Oscars: a la 
mejor dirección, (Franz 
Borzage) ; a la mejor actriz 
(Janet Gaynor); y a la 
mejor adaptación, (o 
guión, a Benjamín Glazer) 
Acompañan a Janet 
Gaynor en el reparto: 
Charles Farrel, Ben Bard 
y Alberto Grandt.

Diana, una mujer de la 
vida, de París, es salvada 
de una paliza por Chico, 
un humilde trabajador, 
pocero de alcantarillas, 
que la lleva a su casa, un 
séptimo, o séptimo cielo 
como él lo llama. Estalla 
la guerra y Chico debe 
acudir a las filas del ejér
cito, pero antes deciden 
casarse y tras la ceremo
nia, Chico parte para el 
frente. Pasa el tiempo y 
se acaba la guerra y a pe
sar de que Chico tarda en 
volver, su mujer está se
gura de que regresará.

La pel ícula es una obra 
sugestiva, que puede inte
resar por la personalidad 
del humilde trabajador y 
su filosofía, su sencillez 
y la profunda humanidad 
y sensibilidad del relato. 
Para los aficionados ten
drá el valor de descubri
miento para muchos de 
ellos, ya que en España 
se estrenó en 1942 y no 
ha sido repuesta. No obs
tante, casi todos pode
mos recordar una adapta
ción de esta obra, que 
ofreció TVE, protagoni
zada por Simone Simon 
y James Stewart.

Hoy y mañana

La programación de 
tarde de hoy queda tal 
como estaba antes de los 
cambios, aunque también 
es cierto que la serie que 
integra esta programa
ción es nueva. Nos referi
mos a "El hombre invisi
ble", que es el único espa^ 
cío que ofrece "Un globo, 
dos globos, tres globos". 
El telefilm de hoy se ti
tula "8, 9,10..., Muerto" 
y meterá a "El hombre 
invisible" en un caso de 
la mafia del boxeo. Inclu
so se pondrá a boxear. 
Claro, que con hacerse 
invisible, a ver quién le 
da la primera.

El programa de noche 
es amplio y consta de 
"Revista de toros", que 
quedará en este horario 
definitivamente; "Progra
ma informativo", ai esti
lo "Dossier" o "Repor
teros". Tras el "Tele
diario", "Starsky y 
Hutch" con el episodio 
"Huida", en el que los 
dos policías tendrán que 
proteger a una antigua 
amiga de Hutch, que 
ahora es una alcohólica. 
Después aún nos llegará 
"Escuela de salud", en 
una hora que no es ni 

mucho menos la más indi
cada, (creemos que sería 
más apropiado antes del 
"Telediario"), El tema a 
tratar será "La planifi
cación familiar".

Por el UHF se inicia la 
programación allá a las 
siete con la "Carta de 
ajuste"; "Sobre el terre
no", "Redacción de no
che" y "Cine club", con 
una joya del cine de los 
años veinte, "El séptimo 
cielo". Para finalizar la 
emisión se ofrece "Tri
bunas" que tratará temas 
de interés público, tanto 
sobre la cultura como 
socioeconom ía, como 
historia y, en general, de 
opinión pública.

En cuanto a mañana, 
destacaremos en la pro
gramación de sobremesa 
el cuarto capítulo de la 
"Novela", "Torremolinos^ 
Gran Hotel", en el que 
don Luis encargará a Cor- 
tezo que lleve el dinero 
de don Arturo, pero el 
empleado del hotel será 
detenido ante la desespe
ración de don Arturo, 
que se verá obligado a 
huir. "Gente hoy"cerrará 
este programa.

HOY

Tetedrarío, prime
ra edición^ /nc/uye 
^'Hora 15".

15,20 
Novela (Cap. fií} 

"Torremoiinos, Gran 
Hotel". A Pafomíno.

15,45 
Gente hoy^.

16,15 
Despedida y cierre

19,45 .
Carta da a/uste. 

"Suite de cámara" J. , - 
'Garc/a Gago, ' ' *

19,00 
Apertura y presen- 'r '; 

tacfóo. 'i'/' 
' 19,01 ' ' 

Avance 'telediarro., 
19,05-' 'U 
Un globo, 5ps gfo- ' 

bos, tres globos. £1 ; 
hombre invisible* 
8-9-10... Muerto. - ■ "

20,05 - < 
fíevtsía de toros' * : ‘

20,40 
Programa informa

tivo. Gran reporta/e

21,30 
\ Telediarlo, segun

da edición.

22,05. 
Starsky y Hateb. 

"Huida".,

' ' 23,00' y 
Sscuela de salud. 

"La plaoifícadfÓn la- 
nglfisít'".

Uítfrr^ notwfas.

SEGUNDA CADENA
19,00
Carta de afuste. 

"Máquina"
Í9,3O
Presentación y^ 

avances.
19,31 

. Avance informa
tivo.

19,35
Pobdeportivo^- 

\ -20,05'- 
Redacción de no

che.
20.55
Cine club ’ "51

séptimo cielo" 1927.
23,00
Tribunas.
Despedida y cierre

MAÑANA
'13,45
Carta de ajuste. "Jo

sé Ramort Ftorez".
14,00
Apertura y presen

tación,
14,01
Avance telediarlo, 
14,05
Programa regional j 

simultáneo,
14,30
Telediarlo, primera 

edición, incluye "Hora* 
15".

15,20
Novela (Cap, tV)

"Torrem o Un os, Gran' 
Hotel" A.' Palomino. 

15,45 '' "
. Gente hoy, 

; 15,15
' ' Despedida y cierre. 

..18,45 '
Caria de ajuste, 

. ’‘Boston
1;S,0Q .r 
Apertura y presenta

, cíón, 
10X11 '' '
Avance telediario.

' 13X35
Un globo, dos globos

tres globos. Karino; "El 
amigo"" El perro de 
F landes; "A roa no apa-

• rece", 
20,00
Dibujos animados. 
20,05 •
Los teíeñecos.

' 'Charles Aznavo ur'^,, 
20,50
Vivir cada diTa, . 
21.30 
Tejedíarío,, segunda 

'edición.
22X3fi ' 
Sesión ''' dé noche..

'■'La rosa tatuada*' 1355 
00,05 ' ''

. Ultimas noticias, 
Despedida y cierre.

Ï9X»
Carta de ajuste,.

' ' 19,30'
Presentación y avan-

- ces, 
19,31
Avance Infor mati vo. 
19,35 
Pôlîdeportîvo, 
20,05
R adacción de noche. 
20,55 
Mundiales de fútbó 
21.30 : 
Trazos. 
22,45 
Tribunas > 
23,00
Despedida y cierre.

Hemos hablado muchas veces sobre los Indices de 
Aceptación y los paneles que con éstos se establecen. 
RTVE emite semanalmente un Semanario de Informa
ción, en el que se suele incluir el resultado de dichos ba
lances, dados por una serie de encuestas llevadas a cabo 
por el equipo encargado de ello. Queremos que esta pe
queña introducción nos sirva para aclarar que las clasifi
caciones que a continuación daremos no son los resulta
dos de una opinión particular, sino el de esas encuestas, 
que al ser hechas por RTVE suponemos que siempre irán 
con un margen de benevolencia y que pueden llegar a 
discordar con nuestra propia opinión. Los resultados que 
ha emitido recientemente RTVE pertenecen a la semana 
del 27 de febrero al 5 de marzo, (si son tardíos o rápidos 
en eso ni entramos ni salimos), y los resultados son muy 
significa tivos.

r-LOS. MEJORES-"-—-—

El hombre y la tierra. ~ 8,9
Capitanes y reyes. - 8,3
Escuela de salud.- 8,3
La lucha contra la esclavitud.- 8,0 
Starsky y Hutch.— 7,9

-LOS peores^----——
Café-concierto^^ 4,8 
Mundo noche (Munich).— 5,0 
Brújula:-^-: 5,5 
Concierto.— 5,6 
La bolsa de ios refranes.— 5,6 

"Los telepacientes" opinan

FELIX Y SU EQUIPO A LA CABEZA

Son opiniones generales como ya hemos dicho, aun
que si miramos los programas que encabezan ambas listas 
veremos que hay mucho de común con nuestra opinión. 
El programa de Félix Rodríguez de la Fuente, juntó con 
"Mundo submarino”, (que no figura en la clasificación, 
por estar ya concluido), encabeza la lista y lo seguirá 
haciendo por muchas semanas. También vemos muy alto 
"Capitanes y rey^s”. El capítulo al que corresponde esta 
segunda plaza fue el último, seguido por una gran masa 
de telespectadores. "Escuela de salud” y "La lucha con

tra la esclavitud" son buenos espacios, (la serie reciente
mente concluida), y merecen esos puestos. No estamos 
de acuerdo con "Starsky y Hutch", que deberían andar 
más abajo. Tras estos cinco de cabeza hay otros como 
"625 líneas", "Cinematográficos", "El circo de TVE" y, 
sorprendentemente, "300 ipihones". También va su
biendo "La abeja Maya" y "Cantares" que se va metien
do entre los diez primeros.

Por abajo la cosa es más clara, "Café concierto" no 
gusta a nadie. "Mundo noche" se fue y ya ven cómo 
lo catalogábamos todos, el segundo peor programa de 
TVE. De los demás no esperábamos más "La bolsa de 
los refranes", “Brújula", "Concierto" son espacios que 
aunque cultos y todo lo que quieran en TVE, no despier
tan el interés de las masas y es lo que importa. Nos sor
prende ver entre los peores a "La historia de la aviación" 
y "La guerra secreta", que aunque vienen a dárnosla ra
zón de que el recuerdo de las guerras tampoco gusta a 
demasiada gente, hay que reconocer que son grandes 
series estupendamente realizadas. "Mazinger Z" en su 
primer episodio no atrajo demasiados peques y está 
sobre el centro, aunque no llegue al índice medio, (si
tuado en 6, 8). "Destino Argentina" también se encuen
tra entre los peores, aunque no demasiado bajo.

Esto es todo con casi nuestra total conformidad y con 
el presentimiento de que "Starsky y Hutch" bajarán y 
dejarán su sitio al cine, que está emitiendo unas películas 
todas ellas galardonadas con algún Oscar. Ha de subir el 
"Mazinger Z" y el resto quedará como siempre. No obs
tante, la semana que viene informaremos sobre las nove
dades más interesantes.
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Zaragoza frente al proyecto de Acción Sindical

[mntía Los EMPRESARIOS
CIERRAN FILAS

ARLOS Ferrer ha dicho en Nueva 
York que ia aprobación del pro- 

BBl yecto de ley de Acción Sindical, a 
la Empresa que se está debatiendo 
en el Parlamento, equivaldría a de

cir adiós al sistema de mercado libre en España. 
Aunque no sea necesario irse tan lejos para decir 
una cosa así, creo que el presidente de la COE 
tiene razón.

ZARAGOZA, 12 (ARAGON/expres).—. —Los 
empresarios zaragozanos celebraron ayer uña asamblea 
extraordinaria con el unico objeto de dar réplica y mostrar 
su desacuerdo con el proyectó de Ley de Relaciones 
Sindicales en la Empresa que ha enviado el Gobierno al. 
Parlamento, Los empresarios estaban representados por los 
comités ejecutivos de las federaciones y asociaciones 
empresariales zaragozanas. Concretamente la reunión había 
sido convocada por la Confederación de Empresarios de 
Zaragoza (C.E.Z.) y la Cámara de Comercio e Industria 
cuyos presidentes respectivos, don José Auría y. don 
Eduardo Blachará presidieron el acto.

Exigen la inmediata retirada 
del proyecto y entrevistas 
con Suárez y otras autoridades 
de la nación

Uno de los grandes puntos que debemos deci
dir los españoles es si nos interesa, de cara a nues
tro futuro, un planteamiento de economía de 
mercado -o, mejor, economía social de merca
do— o un planteamiento de economía socialista. 
Es absurdo trasladar permanentemente la deci
sión a los temas periféricos y marginales.

El sistema de vida occidental requiere econo
mía de mercado. ¿Es nuestro sistema? Si lo es, 
no conviene zancadillear demasiado su dinámica 
natural. En el caso contrario, se debe dinamitar 
y no dificultar. Todo menos las medias tintas que 
harán perpetuar lo vigente: un sistema con todos 
los vicios y males el del existente en el Este y en 
el Oeste y sin ninguna de las ventajas que induda
blemente aporta cada uno de los dos entendi
mientos existenciales.

Hizo uso de la palabra 
en primer lugar el señor 
Blanchard quien se refirió a 
la importancia que tenía 
este proyecto de ley que, sin 
duda, significaba un nuevo 
atentado contra la clase 
empresarial. Después, el 
vicepresidente de la Cámara 
de Comercio don Ignacio 
Murillo Arruga afirmó que 
el Gobierno estaba 
compuesto por personas que 
no conocen lo que es una 
Empresa y puso como 
ejemplo algunos países 
donde los sindicatos y las 
centrales patronales pagan 
las huelgas de sus obreros.

Don Alfonso Borobio 
hizo un análisis del proyecto 
de ley puestp a debate para 
sacar la conclusión de que 
repercutiría negativamente 
en la Pequeña y Mediana 
Empresa. Se abrió a 
continuación un coloquio 
del que fue moderador el 
presidente de la Federación 
de Empresarios del Metal 

Lo que también es cierto es que nuestros 
empresarios, con las siempre honrosas excepcio
nes, no están a la altura de las circunstancias. 
Viven unos planteamientos tan irreales como los 
de los trabajadores. La finca nacional está aún en 
barbecho. Ha llegado la hora de trabajarla ade
cuadamente.

El someter todos los asuntos importantes de 
una empresa ai comité de trabajadores no es 
occidental. Los avanzados comités de vigilancia 
que prevé ia legislación alemana no llegan tan 
lejos. Y, realmente, la ley sindical que se pro
yecta acabará con la economía de mercado, que 
es la versión económica de la libertad política. 
No conviene confundirse.

Martín' Ferrand

Como consejero nacional del Movimiento

PIÑAR PUEDE
SER INMUNE

MADRID, 12 (Europa Press).— La querella del Ministerio 
Fiscal contra el presidente de Fuerza Nueva, don Blas Pinar, que 
ha sido adrnitida a trámite por el Juzgado de Instrucción número 
7 de Madrid, planteará, al parecer el problema jurídico de la 
inmunidad parlamentaria del dirigente de Fuerza Nueva, según 
se señala a Europa Press en medios competentes.

Se añade que Blas Piñar es consejero nacional del movimiento 
permanente, del grupo de los 40 de Ayete (designados por el jefe 
del Estado) figura que no ha sido derogada todavía por ninguna 
ley.

El procesamiento de un consejero nacional del movimiento, 
por tanto, debería contar con el visto bueno del presidente deí 
Consejo Nacional, que en principio continúa siendo don Adolfo 
Suárez, que actualmente es el presidente del Gobierno.

En cualquier caso, se plantean diversas dificultades jurídicas, 
que habrán de solventar los tribunales, de acuerdo con la norma
tiva legal vigente y no derogada.

don Javier Ferrer. 
Finalmente se discutieron 
las conclusiones presentadas 
que fueron las siguientes:

— Adhesión a las 
conclusiones de la CEDE, 
manifestadas el pasado día 
5, especialmente la que 
exige al Gobierno la retirada 
inmediata del proyecto de 
ley.

—Creación de una comi
sión mixta de la CEZ y de la 
Cámara de Comercio e In
dustria que coordine todas 
las acciónes tendentes a la 
concienciación de los empre
sarios, comunicaciones de 
Prensa y difusión de las re
comendaciones que, en cada 
momento, se consideren ne
cesarias.

—Que esta comisión exija, 
con carácter de urgencia, 
sendas entrevistas con el pre
sidente del Gobierno, vice
presidente para Asuntos 
Económicos, presidente de 
Cortes, ministros de Comer
cio, Trabajo, Obras Públicas 

y Urbanismo e Industria, a 
los que se trasladarán estas 
conclusiones y a los que se 
manifestará la inquietud y 
desconfianza de los empre
sarios ante el atentado que 
a la libre empresa, la econo
mía de mercado y la demo
cracia supondría la aproba
ción de esta ley; y muy es
pecialmente, y en lo que 
atañe a nuestra región, exi
gir una audiencia especial y 
urgente a la Diputación 
General de Aragón para 
manifestarle en concreto las 
graves consecuencias que se 
acarrearían para nuestra 
región,

—Que la comisión mixta 
coordinadora organice un 
mitin del empresariado 
aragonés dentro del plazo 
necesario para su perfecta 
organización en el que se 
informará y tomaran los 
acuerdos que las 
circunstancias aconsejen, 
sobre todo, teniendo en 
cuenta los resultados 
obtenidos con las visitas y 
audiencias antes aludidas.

—Establecimiento de un 
calendario de actuaciones a 
la vista de las circunstancias 
y del progreso de las Cortes, 
graduando las acciones de 
fuerza, como suspensión de 
pagos a la Seguridad Social, 
impuestos, etc; acciones que 
podrán llegar a un cierre 
empresarial.

— Dejar constancia que 
todas estas medidas se 
toman, no para satisfacer 
intereses egoístas, sino 
porque somos conscientes 
de que, en tanto seamos 
capaces de defender la libre 
empresa, salvaremos la 
economía del país y, por 

tanto, las libertades 
democráticas.

LO MAS IMPORTANTE 
LA UNIDAD 
(Eduardo Aguilar)

La Pequeña y Mediana 
Empresa también se puede 
ver perjudicada con el 
proyecto de ley de 
relaciones sindicales en la 
empresa, porque aunque en 
este proyecto se dice que 
sólo se aplicará a las 
industrias con más de 
cincuentra trabajadores, 
influirá por la vía de los 
convenios colectivos, en las 
consecuciones en las 
empresas más pequeñas.

Sobre la reunión que 
ayer celebraron los 
empresarios zaragozanos 
hemos preguntado la 
opinión a don Eduardo 
Aguilar presidente de la i 
Cooperativa de la Pequeña y 
Mediana Empresa. Esta ha 
sido su respuesta:

—Lo más positivo de la 
reunión de ayer es la unión 
de todo el empresariado de 
Zaragoza (Cámara de 
Comercio y Confederación] 
de Empresarios) porque es 
muy importante de cara elj 
futuro. La unión y el ser- 
fuertes y representativos,! 
por ambas partes, es muv 
importante para negociar y 
para la implantación de una 
auténtica democracia de 
tratado. Cuanto más-fuertes 
y unidos mejor. Los 
empresarios y las centrales 
sindicales. Repito que la 
unión que al fin y al cabo 
hace la fuerza es lo más 
positivo que saqué en 
consecuencia de la reunión 
de ayer.

CARMEN FRANCO 
SE QUERIA HACER

HELADAS EN ARAGON
ZARAGOZA, 12 

(ARAGON/expres).- En di
versas zonas de la región ara
gonesas se han producido 
heladas durante la noche pa
sada habiendo sufrido da
ños algunas cosechas. En 
Zaragoza capital el termo- 
metro ha bajado hasta un 
grado sobre cero, en Daroca 
y en Calamocha las tempe
raturas han alcanzado dos y

cuatro grados bajo cero res
pectivamente. En Huesca 
también han tenido dos gra
dos por debajo de cero y en 
general en toda la región 
aragonesa ha sopiado el 
“cierzo” con gran fuerza. 
De Fraga nos llegan noticias 
que a causa del frío se han 
producido daños que supon
drán importantes pérdidas 
en los frutales.

ESPÁÑASE DISPONE A FIRMAR LA 
CONVENCION EUROPEA CONTRA E . 
TERRORISMO

MADRID, 12 (Europa Press).— Esta mañana se ha reunido la 
comisión general de subsecretarios, bajo la presidencia de su titu
lar, el ministro de la Presidencia, señor Otero Novás. Entre los 
temas que estudia la comisión figura una propuesta de autoriza
ción para que España firme la convención europea contra el 
terrorismo, según se ha informado a Europa Press en fuentes 
competentes.

La propuesta es del Ministerio de Asuntos Exteriores. Esta 
convención fue firmada por todos los países miembros del Con
sejo de -Europa, excepto por Irlanda y Malta, en noviembre de 
1976, en Estrasburgo. La convención intenta facilitar la lucha 
contra actividades terroristas, mediante la colaboración de los 
países signatarios de la convención, sobre todo para la extra
dicción excluyen, habitualmente, la extradicción cuando se tra
ta de delitos por razones políticas.

TENERIFE: EL DOMINGO, JUNTA DE 
JEFES DE ESTADO MAYOR

MADRID, 12 (Efe.— El tema de la defensa de Canarias 
será abordado por la Junta de Jefes de Estado Mayor, en la 
reunión que celebrará el próximo domingo en Santa Cruz 
de Tenerife, bajo la presidencia del teniente general Manuel

Últimas noticias últimas noticias
Gutiérrez Mellado, vicepresidente primero del Gobierno y 
ministro de la Defensa.

El teniente general Gutiérrez Mellado se trasladará, a tal 
efecto, a Santa Cruz de Tenerife el próximo sábado, según 
han manifestado a “Efe” fuentes militares autorizadas. El 
día anterior, lo harán los jefes de Estado Mayor de los tres 
ejércitos.

Además de asistir a la reunión de la Junta de Jefes de Es
tado Mayor, el vicepresidente primero del Gobierno y los 
jefes de Estado Mayor de los tres ejércitos visitarán diverso*^ 
acuartelamientos.

ZARAGOZA: LA MANIFESTACION DEL 14
DE ABRIL, DESAUTORIZADA

ZARAGOZA, 12 (ARAGON/expres).— El Gobierno 
Civil ha prohibido —según una nota llegada a nuestra re
dacción enviada por Convención Republicana— ia mani
festación que para conmemorar el 47 aniversario de ia 
proclamación de la II República había sido convocada 
para el día 14, viernes, así como, también, ia mesa re
donda sobre “la i i República y la Autonomía” que debe
ría celebrarse hoy, día 12.

Convención Republicana manifiesta en el escrito su 
más enérgica protesta por estas decisiones que privan de 
las más elementales libertades de: expresión, manifesta
ción y reunión.

UN RELOJ
(Viene de ia página primera)

En resumen, doña Car
men Franco ha dicho lo 
siguiente:

"Ignoraba’que hiciera falta 
un permiso para sacar dichas 
medallas, ya que pensaba 
volver a traerlas a España de 
nuevo, y por tanto no iban a 
quedarse en el extranjero”.

"Las medallas tienen ma
yor valor simbólico que eco
nómico, ya que han sido ta
sadas entre doscientas mil y 
trescientas mil pesetas”.

La duquesa de Franco 
leyó una carta de una ami
ga suya, en la que le deci'a 
que un joyero suizo necesi
taba ver dichas medallas an
tes de darle precio de un re
loj que pensaba realizar y 
en el que irían engarzadas 
las medallas. Por lo tanto 
llevaba las mismas para que 
las viera el joyero y a la vis

ta de las mismas le diera el 
precio del reloj.

La hija del anterior jefel 
del Estado dijo que estabi 
muy dolida por la forma ee 
que había sido tratado el 
tema por los medios infof' 
mativos, que lo habían íH' 
terpretado como una eva 
sión, o como una salida ile’ 
gal para vender las meda
llas en el extranjero.

El reloj que iba a aeí 
construido con las meda
llas engarzadas, pensaba re
galárselo a su madre, a la se
ñora de Meirás, viuda 
Franco.

Las medallas no son prO' 
piedad del Patrimonio Na
cional, ya que nadie I®* 
reclamó a la muerte del a'’’ 
terio'r jefe de Estado. Tam
poco pertenecen al Musa.*’ 
de El Pardo (antigua resi
dencia del Generalísima 
Franco).

Cortinas - Alfombras - Moquetas

I.SltdAIISTAS
TAPICERIAS AREA

Requete Aragonés, 10 Graf Francos
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